
Para el vicepresidente segundo, lo deseable sería que el partido dirigido por Rajoy “dejara de apoyar 
siempre y en todo momento a Murcia, en contra de los intereses de Castilla-La Mancha”

Page pide al PP regional que se desmarque 
de la dirección nacional en el tema del agua
El vicepresidente segundo de C astilla-La 
M ancha, Em iliano G arcía-Page, ha pedi
do al Partido Popular de Castilla-La M an
cha que, en el tem a del agua, “haya un 
desm arque en el PP regional, una reafir

m ación de los intereses de nuestra com u
nidad, que están por encim a de las luchas 
políticas” .

A sim ism o, en referencia a las declara
ciones del líder de los p o p u la re s , M aria

no Rajoy durante su estancia en Toledo, 
indicó que “tiene algo de insultante para 
nuestra región venir aquí a decir que el 
agua tiene que ser preferentem ente para 
M urcia” . (pag. 4)

“Los Ayuntamientos 
son los principales 
destinatarios de los 
presupuestos 2006”

El presidente de la Diputación Pro
vincial de Toledo, José Manuel 
Tofiño, en una entrevista conce
dida a este periódico, ha hecho un 
repaso a los principales proyec
tos que ejecutará la institución 
durante 2006, destacando el mon
tante de Presupuestos, con 133,7 
millones de euros que beneficia
rán, principalmente, a los ayunta
mientos de la provincia. Además 
de la política provincial, Tofifto 
analiza el actual momento de la 
regional y se muestra confiado en 
el triunfo electoral de José María 
Barreda en las elecciones de 2007.

(Pag. 38)

...Aunque casi. Según las pala- dictó una confere 
bras textuales déla presidenta de cado por el prol 
ja Comunidad de Madrid, Espe- Castilla-La Manth 
ronza Aguirre, Castilla-La Man- el mundo con mo 
cha "es una de las regiones más foración del Centei 
universales de España". El piro- ción del Quijote. A 
po de la líder popular, pronuncia- do datos económh

comunidad madrileña en el que reacia aludida!

14.000 desempleados se beneficiarán 
del Plan de Empleo 2006
Este Plan enmarcado en el Acuer
do por el Empleo, tiene como ob
jetivo incluir en el mercado labo
ral a los colectivos más desfavo
recidos. Supone una inversión del 
SEPECAM que ascenderá duran
te 2006 a más de 37 millones de 
euros. Un 65,4% de los beneficia
rios serán mujeres y aquellas que 
hayan sido víctimas de la violen
cia de género tendrán prioridad en 
el programa. Como novedades del

Plan Integrado para el próximo afio 
destacan la subida del salario que 
percibirán los trabajadores y la eli
minación de los trámites adminis
trativos a los Ayuntamientos para 
el proceso de selección de benefi
ciarios.
La consejera de Trabajo y Empleo, 
Magdalena Valerio, en la presen
tación del Plan, lo definió como 
uno de los programas “más impor
tantes de la Consejería”.

(Pag. 37)

Albacete
En abril concluirán 
las obras de sellado 
del vertedero

(Pag. 14)

Convocado el
concurso para la 
construcción del 
Centro de Salud 3

(Pag. 16)

Entregadas las llaves 
de la promoción de 
viviendas 
bioclimáticas

(Pag. 24)

221 actuaciones se 
contemplan en el 
Plan de Instalaciones 
Deportivas

(Pag. 26)

Convocado el 
concurso para la 
construcción del 
nuevo Hospital

(Pag. 28)

Sociedad
Abierto el plazo para 
ayudas destinadas a 
entidades sociales
El Diario 
Oficial de 
Castilla-La 
Mancha ha 
p u b licad o  
las órdenes 
para que los 
a y u n t a 
mientos de más de 2.000 habi
tantes y las mancomunidades 
soliciten ayudas con cargo 
Fondo Regional de Coopera
ción Local (FORCOL).

(Pag. 32)

E ducado
3,7 millones de euros 
en ayudas para 
promoción deportiva
El viceconsejero del Deporte, 
Javier Martín del Burgo, presen
tó las ayudas y subvenciones 
para la promoción y realización 
de actividades deportivas du
rante el 2006.

(Pag. 33)
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IVENTANAI
“E l ru ido del PP ”

ANTONIO SALINNAS 0

En este panorama político que se está vi 
viendo en el momento actual de hacer mu

cho ruido, o de introducir la sordina que están 
practicando los dirigentes del PP, para que la 
sociedad no conozca la verdad, los políticos, 
los que nos dedicamos a esto, tenemos la obli
gación de defender los intereses generales, de 
cumplir la normativa legal en el marco de con
vivencia que nos hemos dado y de hacer que 
los ciudadanos conozcan la verdad de las co
sas.

Recientemente, con motivo de las últimas 
negociaciones del nuevo presupuesto comuni
tario para el periodo 2007-2013, aquellos que 
se les llena la boca con la palabra de España, 
como son los dirigentes del PP, han jugado mas 
a la contra de los intereses de España que a la 
colaboración, ayuda y lealtad para los intere
ses españoles.

A pesar de ello, España ha desempeñado 
un digno papel y el Presidente José Luís Ro
dríguez Zapatero ha conseguido unos buenos 
resultados para España en las negociaciones, 
alcanzando un saldo positivo neto para nues
tro país en el 2013. Esto es, España percibirá 
más de la Unión Europea de lo que aporta.

Si nos hubiéramos conformado con las as
piraciones de los dirigentes del PP para este 
periodo, España hubiera tenido un saldo nega
tivo, a tenor de lo que manifestaba Aznar en 
febrero del 2004 “España es un país florecien
te. Contribuirá cada vez más a la UE y lo hace. 
Lo que recibe de fondos se limitará. 
Escalonadamente ya está teniendo lugar. Con
tribuir más y recibir menos, porque España 
está teniendo un buen desarrollo económico...”. 
Si esto lo reconocían en el 2004 y actualmente 
tanto en el 2004 y 2005, España está teniendo 
un crecimiento económico superior a la media 
de la UE, ¿A qué viene ahora tanto ruido, cuan
do España no deja de recibir fondos del a UE y  
tiene un saldo positivo neto al final del periodo 
2013?. Por favor sean coherentes, leales, con
secuentes y se alegran y colaboren de que a 
España le vaya bien.

Con respecto a los dirigentes del PP de 
Castilla-La Mancha esto es de traca, el ruido, 
la confusión y la alarma que quieren crear con 
el presupuesto comunitario. Ya hace más de un 
año, criticaban al Gobierno Regional, porque 
anunciaban sin ningún fundamento, que Casti
lla-La Mancha iba a dejar de percibir los fon
dos comunitarios, porque salía de las regiones 
objetivo 1. Falso. Ahora critican al Gobierno 
Regional porque Castilla-La Mancha, además 
de seguir creciendo y con una buena defensa de 
nuestros intereses por parte del presidente José 
María Barreda es región objetivo 1 y sigue per
cibiendo fondos de la Unión Europea, ¿En que 
quedamos?.

A los dirigentes del PP, no les alegra que las 
cosas le vayan bien a nuestra región, como se 
recrean divulgando una falsedad. No es cierto 
que estemos a la cola de las regiones españolas. 
Si nos atenemos al último informe de las Cajas 
de Ahorro, en el periodo 2000-2004, ha creci
do más que Murcia, La Rioja, Baleares, Cata
luña, Navarra o País Vasco en términos por
centuales y se sitúa en renta media de la Unión 
Europea por delante de Murcia, Asturias, Ga
licia, Andalucía y Extremadura. Estos resulta
dos fruto del esfuerzo de toda la sociedad de 
Castilla-La Mancha ¿no les parece bien a los 
dirigentes del PP?.

Con respecto a la critica de que nuestra 
comunidad va a perder 1.600 millones de euros, 
¿De donde sacan este invento? ¿Por qué tratan 
de alarmar y engañar a la sociedad? Si la PAC, 
fue negociada por el PP en 2003 y garantizaba 
los fondos para los agricultores. Si Castilla-La 
Mancha sigue siendo región objetivo 1 y con 
ello garantiza la percepción de fondos estruc
turales hasta el 2013. Si el Gobierno de España 
ha negociado y conseguido que se mantengan 
los Fondos de Cohesión. Si se ha conseguido 
un fondo adicional de desarrollo tecnológico de 
2000 millones de euros, ¿de donde sacan los 
dirigentes del PP que perdemos ese dinero?.

Por favor dejen de confundir y alarmar con 
este tema. Ustedes se conformaban con mucho 
menos para España y para Castilla-La Man
cha. Y a pesar de sus deslealtades y sus malos 
augurios se ha conseguido mucho más gracias a 
una buena negociación.

n  Diputado regional del PSOE.
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P L A Z A

Manuel Pérez Castell, alcalde de 
Albacete

E L “AVESUR” POR 
TOMELLOSO

El alcalde de Albacete, Manuel Pé
rez Castell, se ha mostrado con
vencido de que el AVE Sur (Madrid- 
Levante) será al final una realidad a 
través de la línea Madrid-Jaéu hasta 
Alcázar de San Juan y desde ahí hasta 
Albacete, desde donde quedará co
nectado a las línea de Valencia, Ali
cante y Murcia por la línea que lle
gará desde Madrid por Cuenca, que 
culminará el año 2010.

Pérez Castell, preguntado por 
este periódico ha asegurado que en 
esa solución deberá estar contem
plada la ciudad de Tomelloso. Es 
más, el alcalde albaceteño ha sido 
claro al afirmar que ‘Tomelloso tie
ne en mí un claro defensor para que 
a través de esa línea se dé solución a 
las demandas de esa importante ciu
dad manchega”.

¿Va quedando claro?

IMPROVISACIÓN, INCAPACIDAD Y 
COMPLICIDAD

Ya saben que el ex gobernador nor
teamericano en Irak, Paul Bremer, 
ha plasmado en un libro que habla 
de su paso por aquel país cuando la 
guerra era casi santa y los españoles 
estábamos metidos hasta el cuello, 
que la actitud pasiva de nuestros 
soldados sirvió para “envalentonar” 
al clérigo chií Muqtada al Sadr, que 
desafió a las tropas de la coaliición 
y se atrincheró con sus milicias en la 
ciudad de Nayaf. Y que, por si fuera 
poco, también narra que “los salva
doreños y los hondureños han he
cho frente al enemigo”, y en contra
posición que “las fuerzas españolas 
de Infantería mecanizada, bastante 
más potentes, han permanecido fue
ra de la lucha”.

Y claro, ante la desconsideración 
del amigo americano, nuestro dipu
tado ciudadrealeño, Gustavo de

Arístegui, no se le ocurrió otra cosa 
que justificar que ello “demuestra 
que España no fue a la guerra, y que 
su misión fue, primero humanitaria 
y luego de pacificación”. Ahora bien, 
por si acaso no cuela -que no-, arre-" 
metió contra Bremer, porque es “uno 
de los más incapaces que he conoci
do”.

Así estaban la cosas cuando a 
Aristegui le llegó otro marrón: el 
amigo americano negaba a España 
la licencia para vender aviones a Ve
nezuela. Pues bien, el diputado re
accionó asegurando que coincide con 
Washington en que Venezuela es un 
país “exportador de inestabilidad”. 
Nada de nada sobre el asunto del 
por qué puede el yanki-comprarle 
petróleo ó Venderle armas, como así 
ocurre en estos precisos momentos.

¿Incapacidad o complicidad?

El vicepresidente primero del Go
bierno regional, Fernando Lama- 
ta, resaltó los pasados días la im
portancia del anteproyecto de Ley 
de Autonomía Personal y de Aten
ción a las Personas Dependientes 
aprobado por eí Gobierno de José 
Luis Rodríguez Zapatero, indican
do se trabajará “de la mano” de la 
Administración General del Estado.

Para Lamata, se trata de un pro
yecto normativo “importantísimo” 
que supone un cambio en la tradi
cional concepción de la atención a 
las personas dependientes como algo 
graciable para considerarla un dere
cho. “Es el cuarto pilar de! Estado 
del Bienestar”, indicó.

Y como el movimiento se de
muestra andando, el Gobierno ha 
anunciado una aportación de 1.200 
millones de euros hasta el año 2015.

li
l i 1

Femando Lamata, vicepresidente 
primero del Gobierno regional

EL CUARTO PILAR 
DEL BINESTAR

1
1  ■

■■iGustavo de Aristegui, diputado por Ciudad Real y  miembro del Consejo 
de Política Exterior del PP
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A V E R B E N A GUSTAVO DE ARÍSTEGUI

El auto del juez-m agistrado Grande- 
M arlaska ha dado la razón a quienes 

pedíamos m ayor firm eza y determinación 
del Gobierno frente a Batasuna y sus ile
gales prtensiones de celebrar un congreso aun habiendo sido 
declarado ilegal por los Tribunales de Justicia. A hora los que 
decíamos que exagerábam os, que crispábam os y que nos ras
gábamos las vestiduras, ahora se apresuran a cam biar su dis
curso, y dicen lo m ism o que antes censuraban en nosotros. Sólo 
podemos pedir un poco de coherencia.

Los que hoy dicen que “es una buena noticia para el Estado 
de Derecho” , dijeron 24 horas antes que “el congreso era irre
levante”, com o el Sr. Blanco, que cam bió de discurso tras ha
cerse público el auto.

Otros llegaron a hablar de “tregua” o 
d e  c a lu m n ia s  d e l PP, co m o  el Sr. 
L lam azares.

L a decisión judicial ha dejado en muy 
mal lugar al Gobierno, después de tratr de apaciguar a Batasuna, 
buscando deseperadam ente una tregua, favoreciendo la pasivi
dad de la F iscalía G eneral del Estado, que ante las protesta 
lógicas de M ariano Rajoy, el Fiscal General del Estado se dedi
có a descalificam os en lugar de actuar con la diligencia debida.

El Gobierno Socialista en lugar de prom over el cumplimiento 
de la ley y defender el Estado de Dereccho, trató de anestesiar, 
hibernar y criogenizar el Estado de D erecho y el Im perio de la 
Ley.

¿Y  ahora qué Sr. Presidente?

¿ Y ahora qué, Sr. 
Presidente?
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A N C H A E S C A S T I L L A

Pedro Piqueras, periodista 
castellano-manchego

LA DESPEDIDA DE 
PIQUERAS

El albaceteño Pedro Piqueras dejará 
la dirección de RNE “a petición pro
pia”, según un comunicado difundido 
por RTVE, en el que se señala que el 
deseo de Piqueras de dejar la cadena se 
debe “a otros compromisos y proyec
tos profesionales” del periodista fuera 
del Ente.

Piqueras estuvo ligado a Antena 3 
'durante 11 años basta que llegó la oferta 
de Carmen Caffarel, la cual aceptó
después de pedir una excedencia de dos’1 
años a su empresa que finaliza el próxi
mo 31 de marzo.

RTVE ha reconocido públicamen
te la labor de Piqueras durante sus 20 
meses al frente de RNE, asegurando 
que “RNE ha recuperado plenamente 
la pluralidad informativa y de opinión” 
y recuerda su vuelta al Estudio Gene
ral de Medios (EGM), “abandonado 
en la etapa anterior”. ¡Suerte!

Mariano Rajoy, presidente del Partido Popular y  José Bono, ministro de 
Defensa

CONTRA PREGUNTAS INTERESADAS, 
RESPUESTAS INTERESANTES

El presidente del PP, Mariano Rajoy, 
achacó en Toledo el pronunciamiento 
político del teniente general José 
Mena, al "descontrol" que, en su opi
nión, existe en el Ministerio de Defen
sa después de que, además de a Mena 
se haya tenido que expedientar a otros 
altos cargos militares.

“¿Qué está pasando en el Minis
terio de Defensa? -se preguntó para 
seguidamente responderse-. Creo que 
en el Ministerio hay un descontrol ab
soluto y que el presidente del Gobier
no debe poner orden. Esto es muy gra
ve, que un teniente general como el 
señor Mena haga por primera vez en 
25 años esas declaraciones, es muy 
grave. El Gobierno debe dar una expli
cación. Yo estoy muy preocupado y 
en contra de que los militares hagan 
esas declaraciones. Pero mi obligación 
es pedir explicaciones al Gobierno para

que diga qué está pasando”.
Y puestas así las cosas, el ministro José 
Bono le ha dado una lección elemental 
de democracia aclarándole que la mi
sión de los Ejércitos es defender a los 
españoles “a las órdenes del Gobier
no”, ya que los Ejércitos están someti
dos a la ley, “como todos los españo
les”. Igualmente, ha insistido en la ne
cesidad de que sean “firmes en la de
fensa de los valores y de España”, y 
que den ejemplo de “lealtad, discipli
na y subordinación”; “lo que sólo in
comoda a los que no tienen en el cora
zón la vocación militar”.

Es más, Bono le recordó que los 
militares “tienen prohibido exponer en 
público sus opiniones”, y pese a tener 
“cualquier inclinación política” deben 
atenerse a “defender lo que nos enco
mienda el Gobierno y los mandatos 
constitucionales”. ¿Está claro?

LA ENCUESTA
Favorable opinión acerca del funcionamiento de los servicios 
públicos de Castilla-La Mancha durante el pasado año
Los lectores de la edición digital de Cuadernos cios públicos de Castilla-La Mancha, ante la
Manchegos se han mostrado muy satisfechos pregunta de: “¿Cómo califica el funcionamien-
acerca del funcionamiento que durante el pa- to de los servicios públicos de la región duran-
sado año desarrollaron el conjunto de servi- te el año 2005?”.

La participación registrada esta semana 
fue de 205 votos, de los que un total de 
139 (67%) optaron por el “bien"; un total

de 39 (19%) se decantaron porta califica
ción de “regulad’; y tan sólo 27 (13%) como 
“mal” .

ü i l f t l

«

E D I T O R I A L
“Una de tas regiones más 
universales de España”

El nuevo año empieza con muy buenas noticias eco
nómicas para Castilia-La Mancha, de forma especial 
en el sector industrial y en el turístico, dos sectores 
largamente deficitarios en la Comunidad.
Veamos, según los datos hechos públicos por la com
pañía financiera informa, Castilla-La Mancha ha sido 
la segunda comunidad autónoma donde más empre
sas se constituyeron a lo largo de 2005 con un creci
miento del 13,3%. Ello significa que hemos pasado de 
contar con 4.588 empresas en 2004 a las 5.200 regis
tradas en 2005.
Ello le sirvió al presidente Barreda para 'sacar pecho' 
en la conferencia que dicto en la Comunidad de Ma
drid la pasada semana, siendo presentado por su pre
sidenta, Esperanza Aguirre, como el presidente auto
nómico “de una de las regiones más universales de 
España”.
Pero si los datos contemplados a nivel general de la 
región son buenos, es aún más destacable el hecho 
de que se registren en cada una de las cinco provin
cias, desde el 17,5% de Ciudad Real al 3,5% de Gua- 
dalajara, pasando por porcentajes del 15,% de Alba
cete, el 13,5% de Toledo o el 12,3% de Cuenca.
Por otro lado, el crecimiento turístico también ha sido 
significativo, como se puede comprobar en el núme
ro extraordinario que Cuadernos Manchegos dedica 
a FITUR '06, habiendo sido extraordinariamente posi
tivo la conmemoración del IV Centenario de la prime
ra edición de El Quijote, habiéndose conseguido que 
Castilla-La Mancha 
sea considerada, a 
nivel universal, la 
referencia territo
rial de la realidad- 
ficción del persona
je.
En este sentido, sólo 
desear que tan positi
vo dinamismo no quede 
encerrado en un parén
tesis de agradable re
cuerdo y sí como el prin
cipio de una nueva etapa 
de crecimiento y compro
miso con la modernidad.

‘Ya vees, Sancho 
hermano, el largo viaje 
que nos espera, y  que 
sabe Dios cuándo 
volveremos dél, ni la 
comodidad y  espacio que 
nos darán los negocios...”

EL P U N T O J.L. HERNANDEZ LARA

Hablemos un poco del tiempo, la memoria y el caos. Ayer quien 
suscribe tuvo la oportunidad de apreciar la película: ‘El efecto 

mariposa’ (muy recomendable por cierto), en apariencia demasiado 
‘fantástica’ la propuesta de que bajo ciertas circunstancias las perso
nas en base a sus recuerdos pueden retomar al momento preciso y 
cambiar la historia, en algunas ocasiones con resultados favorables 
para unos y en otras obviamente con consecuencias catastróficas.

Aterrizando esa idea en la realidad que conocemos planteemos lo 
siguiente: de nuestras acciones u omisiones es real modificarlos miles 
de futuros viables. El hecho de callar esas palabras de aliento o de 
amor podrá provocar que las personas se alejen de nosotros al ser 
alguien poco positivo o en el peor de las circunstancias sino ayuda
mos a incrementar la auto-estima de las personas y una de ellas esta 
rodeada por un ambiente hostil podrá llegar incluso al suicidio.

O por el contrario, ¿Qué ocurre cuando somos ‘demasiado’ sin
ceros y expresamos algo que en teoría esta prohibido o no es viable? 
El abrir nuestro corazón también puede desencadenar un caos o un 
resultado favorable. Podemos lograr que la gente este aun mas cerca

El efecto mariposa
de nosotros cuando nos conoce sin que ello implique un compromiso 
pues simplemente nos abrimos y expresamos algo que nosotros con
sideramos necesario porque amar no implica necesaria y exclusiva
mente ‘Amor Camal’ muchas veces los ‘Te Quiero’ ya no resguardan 
todo el cariño hacia esa persona, sin embargo también puede darse 
que el caos que esas palabras provoquen sino llegan de la manera 
indicada podrá ser una ruptura igual o superior que si le hubiéramos 
ofendido y aun cuando tenga los medios para mantenerse a nuestro 
lado se alejara en definitiva.

El omitir una acción o el realizarla tendrá una consecuencia, re
cordemos que básicamente este mundo es causal y no casual como 
los ‘soñadores extremistas’ quieren manejarlo, la suerte poco o nada 
tiene que ver en esta vida, una acción u omisión determinara el cause 
de los días, un silencio o una palabra emitida puede cambiar un dialo

go en una discusión, un gasto o un ahorro puede generar el inicio o 
termino de nuestros bienes.

Un regaño a tiempo o una sobre protección hacia nuestros hijos 
puede determinar de manera radical la personalidad de ellos desde 
convertirlos en unos profesionales o en un asesino serial. Un abrazo 
oportuno o un rechazo inoportuno puede cimentar o destruir un 
matrimonio. Una ayuda monetaria a un niño que vende en la calle 
puede determinar que continué luchando porque mantendrá esperan
za o puede condenarlo a ser una cifra mas entre los miles de rostros 
olvidados en las fosas comunes.

Es muy cierto, nosotros no podemos adivinar el futuro, pero 
quizá si podemos meditar que consecuencias tendrán nuestras accio
nes u omisiones, pero no podemos en definitiva damos el lujo de que 
la vida simplemente fluya, ya una vez lo mencione, si la corriente es 
demasiado fuerte no luches contra ella pues podrá destruir tu embar
cación, lo mejor que puedes hacer es dejarte llevar con una consigna; 
mantén tu mano firme en el timón para en la primer oportunidad 
retomar el curso anhelado.
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OLITICA
El vicepresidente segundo del Gobierno Regional, Emiliano García-Page dice que “lo deseable es que la dirección nacional 

del PP dejara de apoyar siempre y en todo momento a Murcia, en contra de los intereses de Castilla-La Mancha

El vicepresidente segundo de 
Castilla-La Mancha, Emiliano 
García-Page, ha pedido al 
Partido Popular de Castilla- 
La Mancha que, en el tema 
del agua, “haya un 
desmarque en el PP regional, 
una reafirmación de los 
intereses de nuestra 
comunidad, que están por 
encima de las luchas 
políticas”.

Para el vicepresidente segundo, 
“lo deseable es que la dirección 
nacional del PP dejara de apoyar 
siempre y en todo momento a 
Murcia, en contra de los intereses 
de Castilla-La Mancha, que al me
nos se parara a pensar en nues
tras necesidades”.

En referencia a las declaracio
nes del líder del PP, Mariano Ra- 
joy, en su última visita a Toledo, 
García-Page ha señalado que “tie
ne algo de insultante para nuestra 
región venir aquí a decir que el 
agua tiene que ser preferentemente 
para Murcia. Podrán vestirlo como 
quieran, pero es absolutamente 
inadmisible que desde la calle Gé- 
nova sólo defiendan los intereses 
murcianos”.

Mariano Rajoy, en la reunión 
de los maitines que tuvo lugar en 
Toledo la pasada semana, en con
testación a una pregunta de los 
periodistas sobre si mantiene la 
misma postura que defendió en 
Murcia cuando acudió a una ma
nifestación en defensa del Tras
vase Tajo-Segura, contestó: “Por 
supuesto que sí. ¿Qué puede pen
sar usted, que tengo un criterio 
distinto yo en Murcia o en Tole
do? Eso el señor Zapatero, yo no, 
somos personas distintas”.

Todo ello le sirvió al vicepre
sidente segundo para comparar 
las palabras de Rajoy con el he
cho de que el presidente del Go
bierno, José Luis Rodríguez Za
patero, “vaya a Valencia a defen
der los intereses de Castilla-La 
Mancha, donde vino a decir que 
la política de trasvases está llegan
do a su ciclo final.”

En este sentido, García-Page 
continuó argumentando que “Cas
tilla-La Mancha es una región 
seca, que necesita agua, y que en 
los próximos años la va a necesi
tar más, porque estamos crecien
do y mucho”. Así, para el porta
voz del Gobierno, “si el PP a nivel 
nacional no cambia de posición, y 
empieza a entender que Castilla- 
La Mancha necesita esa agua, al 
menos es exigióle que el PP en la 
región haga una apuesta por te
ner un criterio autónomo y se

R ajoy cogido por el agua
desmarque de las propuestas del 
señor Rajoy. Eso es lo que espe
ramos”.

Para García-Page, “el PP tiene 
una extraordinaria oportunidad” a 
este respecto, recordado que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
tiene “un credibilidad absoluta” 
en este asunto, porque siempre ha 
defendido los intereses hidráuli
cos de la región ante los Gobier

nos nacionales tanto del PP como 
del propio PSOE. “Decimos lo mis
mo siempre gobierne quien gobier
ne en Madrid”, ha recalcado.

Más adelante destacó que 
“hay una coincidencia filosófica” 
entre el Gobierno de España y el 
de Castilla-La Mancha. “En un 
futuro cercano tiene que acabar el 
trasvase Tajo-Segura”.

Por último, el portavoz regio

nal ha calificado los bancos de 
agua “como una pieza más dentro 
del engranaje”, recordando que 
“uno de los problemas serios del 
trasvase no es sólo que se lleva 
un agua que necesitamos aquí, 
sino que lo hace a un precio irri
sorio. No tiene sentido, es una in
justicia, que se pague más por el 
agua en la cabecera del Tajo que 
300 kilómetros abajo, en Murcia”.

La manifestación, que tuvo lugar en Murcia en julio 
de 2005, estuvo encabezada por una pancarta de 15 
metros con el lema de la convocatoria que rezaba 
“En defensa del trasvase Tajo-Segura. Necesitamos 
agua”, y contó con la participación de Mariano Ra
joy, dándose la circunstancia de que unas semanas 
antes se había celebrado otra similar en Ciudad Real 
sin su asistencia. Ello motivó que el secretario ge
neral de ASAJA en Castilla-La Mancha, José Ma
ría Fresneda, arremetiera contra el líder de los po

pulares acusándole de posicionarse en contra de los 
intereses castellano-manchegos y de decantarse cla
ramente por los de Murcia y el arco mediterráneo.

Fresneda declaró entonces que muchos miem
bros de ASAJA y ciudadanos de la región habían 
recibido con “estupor” la noticia de la presencia de 
Rajoy en la manifestación convocada por los regan
tes murcianos en defensa del trasvase Tajo-Segura 
y piden que se declare al líder de la oposición “ciu
dadano non grato” en la región.

“Cobardía sin lím ite”
El presidente del Partido Popu
lar, Mariano Rajoy, también se 
refirió al presidente del Gobier
no de España, José Luis Rodrí
guez Zapatero, acusándolo de 
haberse “humillado” ante Bata- 
suna y haber dado cuenta de 
una “cobardía sin límite” por 
haber defendido el derecho de 
reünión “de una organización 
terrorista”.

El presidente del Gobierno 
central y secretario general del 
PSOE que representa a más de 
once millones de españoles dijo 
el jueves que hay que hacer 
compatible una ley muy restric
tiva de derechos fundamenta
les, como la de partidos, con los

derechos que ampara la Cons
titución, entre ellos el de re
unión, que dice textualmente: 
“Se reconoce el derecho de re
unión pacífica y sin armas. El 
ejercicio de este derecho no ne
cesitará autorización previa”.

Ello no le impidió recordar a 
Zapatero que, en democracia, 
“la Ley está por encima” del jefe 
del Ejecutivo y del Estado, aun
que no se acordó de que tam
bién está por encima de él y de 
que son los jueces los únicos 
que pueden decidir que es ajus
tado a ella, según ocurrió des
pués.

Con respecto al alcalde de 
Toledo -de viaje a Cuba- y pre

sidente regional del PP, José 
Manuel Molina y después de 
justificarse con eso de que “se
ría un extraordinario candidato” 
para la presidencia de la Junta, 
contestó a una pregunta sobre 
la proclamación que él mismo 
realizó como candidato en el úl
timo congreso regional, justifi
cando que “más que proclamar
le, lo que dije es que sería un 
extraordinario candidato, no 
hubo tal acto formal de procla
mación”, pero enseguida aña
dió a la gallega que “a lo mejor 
sí lo hubo (la proclamación), 
pero vamos, yo creo que sería 
un extraorinario candidato”, 
concluyó.

Respeto 
milimetrado 
a la
Constitución
Respecto a la negociación 
del nuevo Estatuto cata
lán, García-Page en la mis
ma rueda de prensa se 
mostró confiado en que 
haya un acuerdo en breve, 
que pasará por “el respeto 
milimetrado a la Constitu
ción española, en la forma 
y en el fondo. La posición 
del Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha sido nítida en 
todo momento: ninguna re
forma puede terminar su
poniendo la ruptura del 
modelo actual”. Ello le lle
vó a afirmar que en “Espa
ña hay 17 comunidades 
autónomas y cuando ter
mine este periodo seguirá 
habiendo 17 comunidades 
autónomas”

Como ha dejado claro 
el presidente Barreda, de 
su nuevo Estatuto ni Ca
taluña ni ninguna comuni
dad autónoma “puede sa
car privilegios. Podrán re
clamar más autogobierno, 
pero no puede haber un 
cam bio en el enfoque 
constitucional y deben se
guir siendo prioritarias la 
igualdad y la solidaridad”.

Emiliano García-Page 
ha recordado que José 
María Barreda ha señala
do como barreras infran
queables de las reformas 
institucionales, que “la fi
nanciación autonómica se 
debe discutir entre todos, 
no puede ser que Catalu
ña negocie por su cuenta 
con el Estado. Eso no va a 
pasar”; y que además “se 
debe respetar el equilibrio 
entre las comunidades au
tónomas”.
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Así lo afirmó José María Barreda en la conferencia organizada por “Nueva Economía Foruirí

“ C astilla-L a M ancha no consentirá los 
p rivilegios que persiguen  los n acion alistas”

Castilla-La Mancha fue en 2005 la segunda región con mayor constitución de empresas
En el caso de Castilla-La Mancha, dejó 
claro que la reforma debe servir para 
que la Comunidad tenga el máximo ni
vel competencial y de autogobierno

dentro de la Constitución. “La finalidad 
de la reforma del Estatuto es conseguir 
más España, más Castilla-La Mancha 
y más democracia y bienestar”, expli

có Barreda que, aseguró que una de 
las adecuaciones que se van a hacer 
en el nuevo texto se refiere a los órga
nos de gestión del agua. Del mismo

modo, subrayó que la lucha por la igual
dad es una seña de identidad del socia
lismo que no debe diluirse en reivindi
caciones territoriales y nacionalistas.

El presidente Barreda empezó re
cordando el artículo 13 8 de la Cons
titución que señala que “las dife
rencias entre los Estatutos de las 
distintas comunidades autóno
mas no podrán implicar, en ningún 
caso, privilegios económicos o so
ciales”.

En opinión de Barreda, los na
cionalistas piensan no sólo que 
son diferentes, sino que no tienen 
por qué ser iguales. A su juicio es 
ahí, en ese punto, donde no se 
puede ceder. En este sentido, el 
presidente castellano-manchego 
recordó las palabras de Norberto 
Bobbio: “lo contrario de la igual
dad no es la diferencia, sino la 
desigualdad”.

Para Barreda, la lucha por la 
igualdad es una seña de identidad 
del socialismo que no debe diluir
se en reivindicaciones territoria
les y nacionalistas. A este respec
to indicó que cuando se recuperó 
la libertad en España, con la Cons
titución del 78, se organizó la con
vivencia en un Estado social, de
mocrático de derecho y autonó
mico. En este contexto, expücó que 
el objetivo, entonces, era organi
zar un Estado mejor que prestara 
más y mejores servicios a los ciu
dadanos. Así, tras 27 años el ba
lance es, a juicio de José María 
Barreda, muy positivo ya que en 
España hay más cohesión social 
y territorial que durante los años 
de centralismo.

Me importa más la democracia 
que la identidad

Para Barreda, la Constitución 
de 1978 fue “un verdadero Jordán 
donde empezó una España nueva 
y donde se encuentra la legitimi
dad de origen de todas las comu
nidades autónomas” . Y añadió 
que la evolución del Estado de las 
Autonomías se ha producido en 
la dirección de la igualdad de las 
competencias entre todas las co
munidades.

En cuanto a las posiciones 
nacionalistas, el presidente caste
llano-manchego sostiene que no 
tiene ningún sentido reclamar so
lidaridad en Europa para avanzar 
en convergencia y no practicar la 
misma política dentro del territo
rio nacional.

El jefe del Ejecutivo autonó
mico explicó que en la Constitu
ción española hay dos lógicas, la 
de la homogeneidad y la diversi
dad, una tensión a la que hay que

1aria WéúrrSSSTdüMHld 1 d ^ ft^n t^ -M ltffú á iím ''d § I^M < la  cféntroEl presidente de Castilla-La Mancha, José Maná Barreda, düFafítelaádhféréñWá-áliñüérzo ci 
del ciclo de conferencias "Madrid, punto de encuentro", que organiza Nueva Economía Fórum, y que congregó 
a un nutrido número de personalidades relevantes de la vida política y social del país.

acostumbrarse y que tendría que 
resolverse siempre dialogando y 
en su caso aplicando las leyes por 
quien procede.

España no es una realidad 
estática

Para el pre
sidente auto
nómico, Espa
ña no es una 
realidad estáti
ca. Sostiene 
que se puede 
mejorar el mo
delo puesto en 
marcha por la 
C onstituc ión  
sobre el que 
hay un con
senso casi uná
nime a la hora 
de calificarlo 
como bueno y 
fructífero para 
la convivencia.
José María Ba
rreda se mues
tra convencido 
de que se pue
den hacer ade
cuaciones del 
texto constitu
cional y de los 
esta tu tos de 
a u to n o m ía ,  
pero bajo el 
máximo con

senso posible.
“La finalidad de la reforma del 

Estatuto es conseguir más Espa
ña, más Castilla-La Mancha y más 
democracia y bienestar para los 
ciudadanos”, explicó el presiden

te que aseguró que una de las ade
cuaciones que se van a hacer en 
el nuevo texto se refiere a los ór
ganos de gestión del agua.

En este apartado reiteró que la 
cuenca cedente tiene prioridad 

sobre la recep
tora y “noso
tros tenem os 
n e c e s id a d e s  
crecientes, por 
tanto reclama
mos el derecho 
a ejercer dicha 
prioridad” . A 
juicio de Barre
da, la cantidad 
de agua dispo
n ib le  resu lta  
claramente in
suficiente para 
atender nues
tras demandas, 
m antener el 
caudal ecológi
co del Tajo y 
seguir trasva
sando a Levan
te.

El éxito del 
Estado de las 
Autonomías 

El p resi
dente de Casti
lla-La Mancha 
se mostró con
vencido de que

el Estado de las Autonomías es 
un éxito que ha conseguido im
pulsos modernizadores, en la sa
nidad, en las pensiones, en la edu
cación y en la economía.

“Toda España ha cambiado y 
con ella mi Región”, aseveró Ba
rreda, que aseguró que el factor 
diferencial de Castilla-La Mancha 
no es ya el subdesarrollo, ahora 
tenemos las mismas necesidades 
y los mismos problemas que cual
quier otra Región de Europa.

Barreda manifestó con orgu
llo que en Castilla-La Mancha se 
ha llevado a cabo una acumula
ción de capital humano, de capital 
físico y capital tecnológico que 
“nos permite ahora el despegue. 
“Tenemos más capital humano 
que nunca y mejor preparado”.

Pero junto al capital humano 
el presidente destacó el físico por
que “ el caso de nuestras comuni
caciones es, sencillamente, espec
tacular” . Antes de cinco años ten
dremos 2.800 kilómetros de auto
vías y 1.300 kilómetros de líneas 
de Alta Velocidad y estarán en fun
cionamiento los aeropuertos de 
Albacete y Ciudad Real.

Según Barreda, lo más impor
tante de todo lo ocurrido durante 
este tiempo ha sido que “la socie
dad ha comprendido las enormes 
ventajas de la utilización correcta 
de un poder político propio, auto
nomista, no sucursalista, pero 
comprometido con la buena mar
cha de España.

Estabilidad política y social
Barreda aseguró que en Casti

lla-La Mancha hay estabilidad, se
guridad política y social. “Sabe
mos que la unidad, que el diálogo, 
que la colaboración de todos es 
imprescindible para la construc
ción de nuestro propio futuro y 
por eso hemos sabido crear un 
microclima de consenso, de cul
tura de pacto y de paz social”, se
ñaló.

No quiso finalizar su interven
ción el presidente de Castilla-La 
Mancha sin recordar que Castilla- 
La Mancha es una Comunidad 
Autónoma que acuerda con otras 
administraciones (Gobierno de 
España, comunidades vecinas o 
ayuntamientos) y en el ámbito te
rritorial también con los agentes 
sociales, citando como ejemplo el 
gran Pacto por el Desarrollo y la 
Competitividad, que firmado con 
los’agentes sociales.

Una conferencia que reunió 
a más de 600 personas

La conferencia, 
pronunciada en el 
marco del ciclo 
‘Madrid, Punto de 
Encuentro’ organi
zado por ‘Nueva 
Economía Fórum’, 
logró congregar a 
más de 600 perso
nas en la sede de 
la Presidencia de 
la Comunidad de 
Madrid.

Entre los asis
tentes, figuraba 
una nutrida repre
sentación de re
presentantes ins
titucionales, como 
el ministro de Ad- 
m in istra c io n es  
Públicas, Jordi 
Sevilla; los vice
presidentes pri
mero y segundo de 
las Comunidades 
Autónomas de Ma

drid y Castilla-La 
Mancha; once em
bajadores; varios 
secretarios de Es
tado; el defensor 
del Pueblo, Enri
que Múgica; la 
presidenta de la 
Asamblea de Ma
drid, Concepción 
Dancausa; y el 
presidente de las 
Cortes de Casti
lla-La Mancha, 
Fernando López 
Carrasco.

A s i m i s m o ,  
también asistió el 
arzobispo de Tole
do y vicepresiden
te de la Conferen
cia Episcopal, An
tonio Cañizares; 
los presidentes de 
los principales 
grupos y corpora
ciones em presa

riales del país; y 
los rectores de las 
universidades de 
Castilla-La Man
cha, Alcalá de He
nares y Camilo 
José Cela.

La presidenta 
de la Comunidad 
de Madrid, Espe
ranza Aguirre, fue 
la responsable de 
presentar la con
ferencia, subra
yando que es el 
presidente autonó
mico “de una de las 
regiones más uni
versales de Espa
ña”, como se ha 
puesto de mani
fiesto con la con
memoración del IV 
Centenario de la 
Publicación de la 
primera parte de 
‘El Quyote’.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #605, 12/1/2006.



El Consejo de Gobierno ha autorizado un gasto de 1,3 millones de euros 
para adecuar un total de 53 helisuperficies de Cuenca y Guadalajara

La región, pionera en vuelos nocturnos 
desús helicópteros sanitarios
A partir del próximo verano, nuestra Comuni- teros sanitarios podrán realizar misiones de asis- 
dad Autónoma se convertirá en la primera re- tencia por la noche y durante las 24 horas del 
gión peninsular española en la que sus helicóp- día.

El Consejo de Gobierno ha apro
bado un gasto superior a 1,3 mi
llones de euros para la contrata
ción del suministro e instalación 
de un sistema de señalización ae
ronáutico, iluminación general y 
gestión remota de distintas heli
superficies destinadas a emergen
cias sanitarias de Castilla-La Man
cha.

Con esta inversión se adecua
rán un total de 53 helisuperficies 
de las provincias de Cuenca y 
Guadalajara para que en ellas se 
puedan realizar con total seguri
dad, desde el próximo verano, ate
rrizajes o despegues de los heli
cópteros de asistencia sanitaria de 
la región tanto en horario noctur
no, así como en condiciones cli
matológicas en las que exista poca 
o nula visibilidad, por ejemplo a 
causa de la niebla.

Próximamente y mediante nue
vos contratos, se extenderán es
tos adecuamientos al resto de las 
helisuperficies de la Comunidad 
Autónoma, con lo que Castilla-La 
Mancha se convertirá en la prime
ra región peninsular española en 
la que sus helicópteros sanitarios 
podrán realizar misiones por la 
noche y durante las 24 horas del 
día.

También a propuesta de la 
Consejería de Sanidad, el Conse
jo de Gobierno dio el visto bueno 
a la firma de un convenio de cola
boración con la Diputación de 
Cuenca en materia de salud men
tal.

Con este acuerdo se trata de 
unificar, bajo la dirección de la 
Consejería, todos los dispositivos 
sanitarios públicos existentes en

la provincia de Cuenca para mejo
rar la atención a los ciudadanos y 
de los enfermos mentales.

Por otro lado, a propuesta de 
la Consejería de Economía y Ha
cienda, se ha aprobado la cesión 
gratuita a favor del Ayuntamiento 
de Socuéllamos del campo de de
portes “Paquito Jiménez” y el gru
po de viviendas situadas en las 
calles José María del Moral y 
Aníbal Arenas. Así se cede al 
Ayuntamiento un terreno que 
cuenta con una superficie total de 
23.289 metros cuadrados y valo
rado en más de 639.000 euros, para 
que sus inmuebles puedan ser re
formados y destinados a fines de 
utilidad pública e interés social en 
materia deportiva y de vivienda.

De igual forma, en materia de 
la Consejería de Medio Ambiente 
y Desarrollo Rural, el Consejo de

Gobierno de Castilla-La Mancha 
ha autorizado al Gabinete Jurídico 
de la Junta a personarse y ejercer 
las acriones judiciales pertinentes 
en un total de cinco casos de co
locación de cebos supuestamen
te envenenados en distintos co
tos pertenecientes a los términos 
municipales de Ventas con Peña 
Aguilera, Pulgar y Bargas -en la 
provincia de Toledo-, así como a 
los términos municipales de To- 
rrenueva y Torre de Juan Abad, 
en la provincia de Ciudad Real.

Asimismo, se ha dado la auto
rización al Gabinete Jurídico de la 
Junta de Comunidades para desis
tir del recurso de apelación inter
puesto contra la sentencia dicta
da por el Juzgado de lo Penal nú
mero 1 de Toledo en el ‘caso de 
Aceca’ por un vertido de fuel al 
río Tajo.

v Foto: Carlos Moreno
En la fotografía, imagen de uno de los helicópteros sanitarios del 
Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM) junto a su 
tripulación.

L os docentes no u n iversitarios cobrarán  
780 euros m ás durante 2006
El Consejo de Gobierno ha apro
bado el Decreto por el que se in
crementa el complemento especí
fico de las retribuciones del per
sonal funcionario docente no uni
versitario dependiente de la Con
sejería de Educación y Ciencia.

Este Decreto surge del Acuer
do Sectorial sobre condiciones de 
trabajo del personal funcionario 
docente no universitario para el 
periodo 2005-2008, suscrito el 2 de 
mayo de 2005, entre la Consejería 
de Educación y Ciencia y las or
ganizaciones sindicales ANPE, 
CEMSATSE, CCOO, CSI-CSIF, 
FETE-UGT y STE-CLM.

Para el presente año 2006, la 
subida será de 780 euros (65 men
suales), además de una paga úni
ca de 80 euros, correspondientes 
al incremento retributivo de los 
meses de septiembre, octubre, 
noviembre y diciembre del pasa
do año.

El número total de profesores 
que se verán beneficiados por 
esta medida asciende a 25.000 y el 
importe total para este ejercicio 
será de 21,5 millones de euros.

Por otro lado, a propuesta de 
la Consejería de Sanidad, se apro
bó el Decreto por el que se regu
lan las retribuciones del personal

de las instituciones sanitarias del 
Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM), correspon
diente al año 2006.

Con este Decreto se beneficia
rán 11.500 profesionales del siste
ma sanitario de Castilla-La Man
cha, entre personal médico y de 
enfermería. El Gobierno regional 
invertirá el presente año 2006 más 
de 14 millones de euros.

El presente Decreto corres
ponde a la homologación del sis
tema retributivo previsto en el 
Acuerdo de Bases para el Desa
rrollo de la Sanidad en Castilla-La 
Mancha.

Gobierno central y regional 
coordinan el Plan contra las drogas 
en los entornos de los colegios
El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde y el dele
gado del Gobierno en Castilla- 
La Mancha, Máximo Díaz-Cano, 
se reunieron en Toledo para ana
lizar el desarrollo del Plan con
tra el tráfico, tenencia y consu
mo de drogas en el entorno de 
los centros educativos. Un Plan, 
que, según aseguraron, está fun
cionando bien en Castilla-La 
Mancha y está teniendo un efec
to preventivo.

El consejero destacó que no 
se trata de un Plan educativo, 
“pero sí da seguridad a toda la 
comunidad escolar, por su ca
rácter preventivo y porque re
percute positivamente en el nor
mal desarrollo de las actividades 
de los centros”.

En este sentido, aseguró que 
las administraciones regional y 
central van a seguir trabajando 
de forma conjunta y celebrando 
reuniones periódicas para ana
lizar la evolución del Plan “por
que a todos nos interesa que los 
alrededores de nuestros cole
gios e institutos sean lo más 
saludables”.

Valverde comentó que el

Plan ha tenido una buena acep
tación entre la comunidad edu
cativa y así lo han trasladado a 
la Consejería, ya que, según dijo, 
“han notado que se produce un 
efecto preventivo”.

En la misma línea se expresó 
el delegado del Gobierno, quien 
aseguró que la respuesta de los 
equipos directivos de los cen
tros y de los padres y madres ha 
sido “muy satisfactoria”.

Asimismo, precisó que es un 
Plan de respuesta policial fuera 
de los colegios, para atajar un 
problema que puede afectar a los 
escolares. “Se trata de crear un 
ambiente lo más sano y saluda
ble posible a través de la pre
vención”, dijo.

El delegado del Gobierno ex
plicó que el Plan se llevará a cabo 
durante un periodo no inferior a 
dos años y a principios de fe
brero se hará una evaluación 
sobre cómo está funcionando. 
Hasta la fecha se han realizado 
33 actuaciones de aprehensión 
por tenencia y consumo de dro
gas, el 90 por ciento en las capi
tales de provincia, que se han 
saldado con tres detenciones.

Barreda reconoce a las empresas 
colaboradoras del IV Centenario

Foto: Alvaro Ruiz
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, la 
consejera de Economía y  Hacienda, María Luisa Araújo, y  el 
consejero de Industria y  Tecnología, José Manuel Díaz-Salazar, 
posan junto a los patrocinadores del IV Centenario durante el 
encuentro mantenido en el Palacio de Fuensalida.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, re
conoció y agradeció el patroci
nio de más de 25 empresas por 
la difusión y promoción de los 
actos conmemorativos del IV 
Centenario de la primera publi
cación de El Quijote que ha or
ganizado el Gobierno autónomo 
y que ha repercutido directamen
te en un mayor y mejor conoci
miento de nuestra tierra.

“Si no hubiese sido por los 
patrocinadores no hubiésemos 
conseguido el éxito de la cele
bración del IV Centenario de El 
Quijote”, manifestó el presiden
te Barreda que destacó la pues

ta en valor que se ha obtenido 
de la cultura española con el li
bro de Cervantes como escapa
rate.

Del mismo modo, reconoció 
la importancia que esta conme
moración ha tenido en Castilla- 
La Mancha “pues se trata de una 
obra que siendo nuestra, don 
Quijote es de La Mancha, es 
universal”.

Barreda recordó que desde 
el Ejecutivo se concibió una ce
lebración que durara en el tiem
po y mostrara a todos los espa
ñoles lo que es ahora Castilla- 
La Mancha, “una Región que se 
puede y se debe visitar”.
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Martínez Guijarro acompañó a la delegación de europarlamentarios en su visita a la zona del incendio

El Gobierno Regional pide a la UE su implicación 
para recuperar la zona del incendio de Guadalajara
El consejero de Medio Ambiente y Desa
rrollo Rural, José Luis Martínez Guijarro, 
volvía a insistir en Riba de Saelices (Gua
dalajara) en la necesidad de que la Unión 
Europea modifique su normativa para que

en caso de un accidente como el ocurrido 
el pasado verano en el Ducado de Medi- 
naceli, “algo que puede ocurrir en cual
quier lugar del bosque mediterráneo, se 
puedan destinar fondos para su recupera

ción”. Martínez Guijarro acompañó a un 
grupo de eurodiputados en su visita a la 
zona del incendio, donde también se re
unieron con familiares de las víctimas de 
este trágico suceso.

Foto: Esther Pastor
El consejero de Medio Ambiente y  Desarrollo Rural, José Luis Martínez Guijarro (izda), junto a los
eurodiputados durante la visita que M delegacXín'ael P anam en fénan^^
Ducado afectada por el incendio forestal del pasado mes de julio.

El consejero incidía en que “la 
zona afectada por el incendio se 
encuentra incluida en la Red Na
tura 2000, un espacio protegido 
por la Unión Europea y por tanto 
sería lógico que sean las propias 
instituciones europeas quienes 
deban participar en la financiación 
de su recuperación medioambien
tal”.

Martínez Guijarro hacía estas 
declaraciones en el transcurso de 
la visita del grupo de parlamenta
rios europeos a la zona del Duca
do de Medinaceli, en la provincia 
de Guadalajara, afectada por el in
cendio del pasado verano, duran
te la cual respondió a sus pregun
tas sobre los trabajos que desde 
el mes de septiembre se están lle
vando a cabo para la recuperación 
de la zona.

De esta forma, el consejero 
explicó que ya se había aprobado 
la adjudicación de los 18 lotes de 
madera de los ocho municipios 
afectados, para que las cinco em
presas adjudicatarias puedan em
pezar cuanto antes a trabajar en la 
retirada de la madera que será pre
visiblemente a finales de este mes.

Los distintos lotes realizados 
para cada uno de los ocho muni
cipios respecto a la venta y apro
vechamiento de la madera ascien
den a una cantidad conjunta de 
cinco millones de euros. Así el 
Ayuntamiento de Ablanque reci
birá 637.714 euros, Anquela perci
birá 645.491 euros, C iruelos 
572.078 euros, Cobeta 787.197 
euros, Luzón 869.661 euros, 
Mazarete 370.504 euros, Riba de 
Saelices 756.528 euros y, por últi
mo, el municipio de Selas que re
cibirá 330.005 euros.

El representante del Gobierno 
castellano-manchego afirmó que 
el volumen total de la madera que 
será extraída alcanzará los 600.000 
metros cúbicos, “que se prevé 
pueda realizarse en el plazo de 
doce meses, con el objetivo de 
incidir lo menos posible en el me
dio natural. Esperamos que en la 
primavera del año 2007 pueda co
menzar la regeneración natural de 
la zona.”

José Luis Martínez Guijarro 
apuntó que en esta primera fase 
del Plan de Recuperación de la 
zona se cuenta con un presupues
to inicialmente asignado de 20 mi
llones de euros ampliables y que 
provienen de los fondos propios 
de la Comunidad Autónoma.

Plan de Restauración de la zona
Según explicó el consejero, los 

trabajos de esta primera fase con
sistirán básicamente en la elimina
ción de la vegetación quemada sin 
aprovechamiento comercial me
diante trituración, resalveo de los 
brotes secundarios de las encinas, 
quejigos y robles, así como actua
ciones para evitar las pérdidas del 
suelo vegetal mediante pequeñas 
obras de hidrología.

En fases posteriores, “según 
se vaya recuperando la zona, en 
los lugares donde no se haya pro

ducido una regeneración natural 
se desarrollarán trabajos de res
tauración artificial y se comple
mentarán con pequeñas repobla
ciones de especies autóctonas 
donde el hábitat lo permita”, afir
mó Martínez Guijarro.

Por su parte, el alcalde de Riba 
de Saelices, José Luis Samper, 
mostró la satisfacción existente en 
estos municipios de Guadajara 
ante los trabajos que ya se están 
realizando en la recuperación de 
la zona.

Samper hacía estas declaracio

nes tras la celebración de la mesa 
de contratación en la que queda
ron adjudicados todos los lotes 
relativos a la saca y aprovecha
miento de la madera.

Para el alcalde de Riba de Sae
lices, este acto significa “el primer 
paso de satisfacción, luego ven
dría un segundo que será la mate
rialización del Plan y un tercero, 
definitivo, cuando se lleve a cabo 
la restauración completa para que 
nuestros descendientes puedan 
ver el monte lo más parecido a 
cómo lo temamos”.

F in a liza d o s lo s  
p ro y ecto s de  
m ejo ra  de las  
ca rretera s
El vicepresidente primero del 
Gobierno de Castilla-La Man
cha, Femando Lamata, y la 
consejera de Obras Públicas, 
María Encina Alvarez, informa
ron sobre los proyectos de 
mejora de las infraestructuras 
viarias autonómicas del Duca
do de Medinaceli.

Acompañado por el dele
gado de la Junta, Fernando 
Marchán, y el presidente de la 
Diputación Provincial, José 
Carlos Moratilla, el vicepresi
dente primero reafirmó el com
promiso del presidente regio
nal, José María Barreda, con 
el desarrollo socio-económico 
de la zona que se vio afectada 
por el incendio originado el 
pasado 16 de julio.

Lamata aseveró que el Go
bierno castellano-manchego 
está trabajando desde distin
tos ámbitos en la aplicación del 
Plan de Actuación Integral del 
Ducado, al constituir una im
portante “prioridad” .

Respectó a la mejoras pre
vistas en las carreteras de la 
zona, se acondicionarán la 
C M -944 y  la C M -2 113, de titu
laridad regional, con una inver
sión de 12.245.489 euros.

En cuanto a plazos, está 
previsto que las obras comien
cen el próximo mes de abril y 
su finalización en diciembre de 
2006, salvo el tramo compren
dido entre Mazarete y Cobeta, 
cuya finalización está previs
ta para abril del 2007.

En lo que respecta a las 
carreteras cuya titularidad per
tenece a la Diputación Provin
cial (la GU-936; la GU-937, la 
GU-947; la GU-948, la GU-949; 
la GU-951; la GU-953; la GU- 
955, y la GU-402), en base al 
convenio de colaboración en
tre el Gobierno central, la Jun
ta y la Diputación, se realizará 
una acción conjunta y coordi
nada, con un presupuesto de 
9.335.987 euros, de los que la 
Junta aportará un 40 por cien
to, es decir 3.734.395 euros. Se 
trata de una longitud total de 
74,16 kilómetros, y se van a 
conseguir plataformas de 6,3 
metros de anchura y se dotará 
de un firme nuevo.

En cuanto a la Nacional 
211, de titularidad estatal, en 
el Plan Estratégico de Infraes
tructuras y T ransportes 
(PEIT) está contemplado ac
tuar para convertirla en una 
carretera de altas prestacio
nes. El presupuesto estimado 
es de 75 millones de euros y 
se encuentra en fase de asis
tencia técnica.

Una visita organizada por el Parlamento Europeo
Tras la polémica susci
tada entre los alcaldes 
de la comarca del Du
cado de Medinaceli y 
los miembros de la de
legación de
europarlamentarios, 
ante la falta de tiempo 
para ser atendidos es
tos responsables muni
cipales, el consejero de 
Medio Ambiente y De
sarrollo Rural mani
festó entender su enfa
do pues “la agenda pre
vista por los eurodipu
tados era imposible de 
cumplir en un margen 
de tres horas, teniendo 
en cuenta las distan
cias y el estado de los 
caminos tras las re
cientes nevada”.

Martínez Guijarro 
también se refirió a las 
acusaciones del eurodi
putado del PP Luis de 
Grandes sobre el desa
rrollo de la agenda de 
la jornada, recalcando 
que todo venía organi
zado desde el mismo 
Parlamento Europeo. 
“Desde la Junta nos 
hemos limitado a hacer 
lo que se nos ha dicho, 
y algo más, poner a dis
posición de toda la co
mitiva y de los medios 
de comunicación 35 
todoterrenos para poder 
visitar la zona”, expre
só el consejero.
“En este asunto el Go
bierno de Castilla-La 
Mancha no ha oculta

do nada, al contrario, 
estamos dando ejemplo 
suficiente de transpa
rencia. Somos escrupu
losamente respetuosos 
con todas las institucio
nes y ya avisamos des
de el primer momento 
que la agenda sería 
imposible de cumplir”, 
apuntó Martínez Gui
jarro.
El titular de Medio 
Ambiente y Desarrollo 
Rural concluyó mani
festando que ya está 
bien de tanta tergiver
sación y manipulación 
en esta tragedia para 
sacar rentabilidad polí
tica. Tenemos que lle
gar a un acuerdo para 
que los incendios no

sean utilizados políti
camente”.
Martínez Guijarro afir
mó que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha 
realizado una valora
ción “altamente positi
va” de la visita de los 
europarlametarios, ya 
que “hemos tenido la 
oportunidad de trasla
dar a los eurodiputados 
que visitaban Guadala
jara las consecuencias 
del incendio y la nece
sidad de que la Unión 
Europea modifique su 
normativa para que se 
implique de una forma 
más directa en la recu
peración de las zonas 
que han vivido estas ca
tástrofes”.
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José María Barreda presentó el Plan Regional de Fomento del Autoempleo, contemplado en el Pacto por el Desarrollo y la Competid vidad

U n P lan  que pretende im pulsar y apoyar a los 
em prendedores y em prendedoras de la  R egión

El presidente de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, aseguró, en el acto 
de presentación del Plan Regional de 
Fomento del Autoempleo, que tuvo lu
gar en Toledo, y al que asistieron más

de 300 personas, que el objetivo de este 
Plan es “conseguir que el valor de la 
hora trabajada por los castellano-man- 
chegos sea cada vez mayor”.

En este contexto, el presidente cas

tellano-manchego concedió todo el pro
tagonismo del Plan a aquellos de los que 
depende directamente.

De esta forma, solicitó la ayuda y la 
complicidad de todos los agentes socia

les de nuestra Comunidad Autónoma, 
sindicatos y empresarios, y del conjun
to de la sociedad castellano-manche- 
ga, que, con su trabajo, generan rique
za.

El jefe del Ejecutivo autonómico 
explicó que este Plan es conse
cuencia de un esfuerzo integral, 
que se está desarrollando conjun
tamente en toda la Región, y que 
tiene como cordón umbilical el 
Pacto por el Desarrollo y la Com- 
petitividad y el Acuerdo por el 
Empleo.

El presidente Barreda expresó 
en este punto su satisfacción por 
que Castilla-La Mancha se ha 
transformado en una sociedad 
segura y con gran estabilidad po
lítica, gracias a “una mentalidad 
y metodología de diálogo social. 
Debemos mantener este microcli- 
ma que resulta beneficioso para el 
desarrollo de la Región”, apuntó.

José María Barreda reconoció 
que Castilla-La Mancha ha con
seguido una destacada acumula
ción de capital humano, físico y 
tecnológico, lo que “ha permitido 
tener una generación bien prepa
rada y formada” .

Barreda explicó como en Cas
tilla-La Mancha ahora se dispone 
de centros de investigación tec
nológica que facilitan la acumula
ción del capital más importante en 
la sociedad del siglo XXI, “la ma
teria gris”, afirmó.

Ajuicio del presidente regio
nal, este capital permite mejorar la 
competitividad y la economía de 
la Comunidad Autónoma. “El es
fuerzo en formación y educación 
es imprescindible, hay que apren
der a emprender y para ello es ne
cesaria la colaboración de toda la 
sociedad, la Administración y la 
iniciativa privada. Hay que hacer 
un esfuerzo individual y colecti
vo”, subrayó Barreda.

Una sociedad cambia 
estructuralmente cuando 
modifica su mentalidad

El presidente de Castilla-La 
Mancha indicó en este mismo 
sentido que el Plan Regional de 
Fomento del Autoempleo debe 
impulsar, además, un cambio de 
mentalidad, porque “una sociedad 
cambia estructuralmente, cuando 
cambia su mentalidad, eso es, de 
verdad, lo que modifica una es
tructura social”, concluyó.

El presidente de la Confedera
ción de Empresarios de Castilla- 
La Mancha, Jesús Bárcenas, que 
precedió en el uso de la palabra a 
José María Barreda, aplaudió la 
realización de este documento, 
que es fruto de la negociación y

Foto: Pino Fontelos
presidente regional, José María Bacceda, acompañado por la consejera de Trabajo y  Empleo, Magdalena 

Valen'o, y el secretario regional de CCOO, José Luis Gil (¡zqda.), y  por el presidente de CECAM, Jesús 
Bárcenas; y el secretario regional de UGT, Carlos Pedrosa (deha.), durante la presentación del Plan.

n a l  d e

del diálogo entre la Administra
ción, los empresarios y los sindi
catos. Jesús Bárcenas concluyó 
asegurando que espera que este 
Plan contribuya a “incrementar la 
empleabilidad y a aumentar el de
sarrollo, la competitividad y la 
productividad de la Región.

Por otra parte, el secretario re
gional de UGT, Carlos Pedrosa, y 
su homólogo en CCOO, José Luis 
Gil, coincidieron al aseverar que 
este plan persigue un desarrollo 
económico, sólido y estable, con 
ideas innovadoras que implican 
ventajas competitivas para el de
sarrollo laboral y económico de 
Castilla-La Mancha. Por último, 
los representantes sindicales ase
guraron que este era un día im
portante para Castilla-La Mancha, 
porque este Plan garantiza un fu
turo estable y óptimo para la Re
gión.

La presentación del Plan tam
bién contó con la presencia de la 
consejera de Trabajo y Empleo, 
Magdalena Valerio.

Tal y como lo afirmó Barreda en la clausura de la Semana de Desarrollo Rural, celebrada en Cuenca

“Los grupos de acción local serán im prescindib les para  
la d inam ización  del P lan  de D esarro llo  R ural”

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, aseguró 
que, una vez que se ha confirmado 
que durante el período 2007-2012 
seguirán llegando fondos a la Co
munidad Autónoma procedentes de 
la Unión Europea, debemos afron
tar la elaboración del Plan Regional 
de Desarrollo Rural, para el que “la 
colaboración y aportación de los 
grupos de acción local es impres
cindible, ya que son los elementos 
dinamizadores del medio rural”.

El presidente Barreda realizó 
esta reflexión durante el acto dé clau
sura de la Semana de Desarrollo Rural 
de Castilla-La Mancha, que se ha 
celebrado en el Auditorio de Cuen
ca y durante el que se entregaron 
los premios en reconocimiento a los 
proyectos que mejor han aprove
chado los fondos Proder y Leader 
en los últimos 10 años.

El jefe del Ejecutivo autonómi
co aseveró que el futuro Plan Re
gional de Desarrollo Rural tendrá 
una concepción transversal al obje
to de que todas las consejerías del 
Gobierno regional se impliquen y 
comprometan para que redunde en 
la mejora de la calidad de vida de los 
habitantes del medio rural.

Por su parte, el presidente de 
CEDERCAM, Diego García Aba- 
dillo, apuntó que el futuro del me
dio rural depende de nuestra capa
cidad para realizar un esfuerzo com
partido y aunar voluntades, y alu
dió a las más de 3.000 asociaciones 
asesoradas por un centenar de téc
nicos que integran CEDERCAM.

Los galardones entregados han 
correspondido a las categorías de 
Turismo Rural, Pequeñas y Media
nas Empresas, Innovación Tecno

(Albacete), presentado por el Gru
po de Acción Local Sierra del Segu
ra y en el proyecto de elaboración 
de vino espumoso (cava) de Viñe
dos y Reservas, S.L. de Villanueva 
de Álcardete (Toledo), del Grupo 
de Acción Local Dulcinea.

En cuanto a la categoría Innova
ción Tecnológica en el Medio Ru
ral, se ha reconocido la planta expe
rimental de fundición de basalto de 
Ciudad Real, presentada por el Gru
po Asociación para el Desarrollo del 
Campo de Calatrava (Ciudad Real), 
y respecto a la categoría de mejor 
proyecto de Conservación y Valo
ración del Medio Natural, se ha pre
miado al proyecto Aplicaciones de 
los sistemas de información geográ
fica al desarrollo rural de la Asocia
ción para el Desarrollo del Valle de 
Alcudia (Ciudad Real).

Por último, dentro de la catego
ría de los mejores proyectos que 
apoyen la Igualdad de Oportunida
des y contribuyan a eliminar las ba
rreras a colectivos desfavorecidos, 
se ha premiado al Servicio Comar
cal de Comidas a Domicilio 'El Pu
chero’, presentado por el Grupo 
Asociación Sierra de Alcaraz y Cam
po de Montiel.

lógica en el Medio Rural, Conserva
ción y Valoración del Patrimonio Na
tural y Cultural y al mejor Proyecto 
social en Igualdad de Oportunida
des.

En Turismo Rural se ha premia
do el acondicionamiento de las anti
guas minas de hierro en Cueva del 
Hierro (Cuenca); y en la de Peque
ñas y Medianas Empresas, el pre
mio ha recaído ex aequo en el pro
yecto ‘Las Hilanderas’ Cooperati
va de Trabajo Asociado de Nerpio
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JOSÉ MANUEL TOFIÑO PÉREZ. PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE TOLEDO

Los Ayuntam ientos son los principales destinatarios 
de los Presupuestos de la D iputación para 2006'y  9

A José Manuel Tofiño le correspondió la responsabilidad de 
presidir a la Corporación Provincial toledana a cuyo frente ha 
cumplido casi los tres primeros años. Ello significa que el 
Presupuesto de 2006, recientemente aprobado, será el último 
que tendrá doce meses de recorrido. Así las cosas, el también 
alcalde de Illescas, se ha mostrado orgulloso de estar cum
pliendo el programa electoral con el que se comprometió ante 
los ayuntamientos de la provincia.
Además de la política provincial, Tofiño analiza el actual 
momento de la regional y se muestra confiado en el triunfo 
electoral de José María Barreda en las elecciones autonómicas 
de 2007.

¿Está satisfecho con el gra
do de ejecución alcanzado por los 
Presupuesto 2005?

“Estamos muy contentos con 
el grado de ejecución del presu
puesto del año 2005, ya que, to
mando como referencia los pro
yectos más importantes, como los 
Planes Provinciales, el Plan Ope
rativo Local, los planes de carre
teras, o los planes especiales para 
las comarcas de la Sierra, la Cam
pana y la Jara, estamos en un 85% 
de realización del proyecto de pre
supuestos, destacando en este 
sentido el capítulo de inversio
nes” .

¿Se ha culminado el com
promiso electoral para con el ser
vicio de Bomberos?

“Desde que el actual equipo 
de Gobierno tomó posesión ha 
quedado totalmente desprivatiza- 
do el servicio, por lo tanto, vuelve 
a ser público, 
que era un 
co m p ro m iso  
electoral.

Por lo de
más, está abier
to el parque de 
Santa Olalla, en 
Toledo capital 
contamos con 
otro nuevo par
que, y el par
que de Bel vis 
de la Jara. Ade
m ás, se han 
contratado  a 
los conducto-
res-bomberos necesarios para que 
estos parques puedan funcionar”.

-. ¿Cuál es la filosofía del Pre
supuesto de 2006?

“El presupuesto para este año 
es bastante importante porque 
vamos a incidir en el tema de las 
carreteras, mediante un sistema de 
concesión por un periodo de 20 
años para la explotación de las 
mismas, siendo la primera Diputa
ción que lleva a cabo una actua
ción de este tipo y que va a servir 
de base para que otras diputacio
nes opten por esta fórmula para

6 6 -------------------
El presupuesto de

2006 va a incidir en 
aspectos tan básicos 

como la red de 
carreteras, los planes 
especiales y el plan 

de instalaciones 
deportivas

actuar en algo tan fundamental 
para los pueblos como las comu
nicaciones.

En segundo lugar vamos a se
guir, por tercer año consecutivo, 
con el proyecto de planes espe
ciales, habiendo aumentado un 
8% el presupuesto para esta ac
tuación. También se ha consen
suado con el Partido Popular los 
planes operativos locales para ac
tuaciones en municipios; tam
bién llevaremos a cabo una actua
ción importante en instalaciones 
deportivas; se va a firmar un con
venio con la Confederación Hidro
gráfica del Tajo; además se seguí - ' 
rá actuando en otras áreas como 
la renovación de redes hidráuli
cas, junto con la Consejería de 
Obras Públicas. Todo ello se com
pleta con actuaciones en caminos 
rurales, Agricultura, etc.

También hay que destacar la 
concesión de un nuevo programa 

para el fomen
to del empleo, 
p ro v e n ie n te  
del Ministerio 
de Administra
ciones Públi
cas.

Los presu
puestos para 
este año as
cienden a más 
de 133,7 millo
nes de euros, 
destinándose, 
por encima de 
los 50 millones 
de euros a in

versiones municipales, mientras 
que 41 serán políticas sociales.

Así, pues, los ayuntamientos 
serán los principales destinatarios 
de las cuentas generales de la Di
putación para el año 2006, que su
ponen un incremento del 9% res
pecto a los presupuestos 2005. Las 
inversiones municipales y el re
fuerzo de las políticas sociales 
son la base de un presupuesto 
solidario destinado a atender las 
demandas municipales. Los pue
blos toledanos se benefician de la 
cooperación y coordinación entre 
las instituciones, defendiendo la

solidaridad y el entendimiento 
para lograr los objetivos de desa
rrollo deseados”.

-. Qué ha significado para To
ledo el IV Centenario?

“Ha supuesto un espaldarazo 
muy importante para los pueblos 
por donde atraviesa la Ruta del 
Quijote, como El Toboso, Consue
gra, Toledo capital, y Esquivias, 
ya que se ha vuelto a reconocer el 
turismo y la validez de las rutas en 
la provincia. Después habría que 
hablar, de una forma global, cómo 
ha incidido el IV Centenario para 
la provincia, y yo creo que en este 
aspecto ha incidido de una forma 
totalmente positiva, ya que ha 
supuesto una llegada de turismo 
de calidad muy numerosa”.

-. ¿Ve a la oposición con fue
lle para que peligre la mayoría 
que tiene el PSOE en la Diputa
ción?

“La mayoría de la Diputación 
no depende de una elección di
recta, sino de segundo grado, se
gún el resultado que se de en los 
comicios municipales en las diver
sas comarcas. Dicho estos, tengo 
que agregar que el equipo de Go
bierno socialista está contento y 
satisfecho de la labor que está rea
lizando la Diputación como insti

tución, de la labor de coordinación 
y cooperación con los ayunta
mientos, y deseamos y trabajamos 
para que este esfuerzo se vea re
compensado en el resultado de las 
elecciones del año 2007”.

-. ¿Ha conseguido el presiden
te Barreda estabilizarse en Fuen- 
salida y, en
todo caso, qué 
opinión le me
rece el nuevo 
Gobierno?

No sólo 
creo que está 
t o t a l m e n t e  
conso lidado , 
sino que ade
m ás, con el 
nuevo Gobier
no, esa conso
lidación va a 
llegar de una 
m anera más 
clara y contun
dente a los ciudadanos.

Creo que José María Barreda 
está siendo un gran presidente 
para Castilla-La Mancha; está de
fendiendo los intereses de Casti
lla-La Mancha ante otras adminis
traciones, y esa defensa de su tie
rra y sus intereses, y de lo que 
realmente merece la pena para los 
castellano-manchegos, es lo que

u -----------
José María Barreda 
está siendo un gran 

presidente, 
defendiendo 

los intereses de 
Castilla-La Mancha 

ante otras 
admininstraciones
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El IV Centenario ha

supuesto que se 
vuelva a reconocer 

el turismo y la 
validez de las rutas 

en la provincia
le va a dar la victoria las eleccio
nes de 2007.

Con respecto a su Gobierno, 
decir que se trata de un Gobierno 
con experiencia, con capacidad; 
un gobierno que está defendien
do los intereses de los castellano- 
manchegos y que va a dedicar 
todo el tiempo que resta de legis
latura a resolver los problemas que 
tenemos los ayuntamientos y los 
ciudadanos de Castilla-La Man
cha” .

-. ¿Considera que durante este 
año especiales se ha conseguido 
dinamizar el turismo en la pro
vincia?

“En la provincia de Toledo, 
desde la perspectiva de la Diputa
ción, estamos muy contentos por
que entendemos que no sólo se 
ha conseguido dinamizarlo, sino 
porque los datos de 2005 han sido 
muy positivos, hasta el punto que 
esperamos y deseamos que esto 
sólo sea el inicio de una dinamiza- 
ción global de toda Castilla-La 
Mancha y que sirva también para 
apoyar los esfuerzos que desde la 
región, desde la Diputación y des
de muchos municipios de Toledo 

se está hacien
do porque el 
turismo llegue 
a todos los lu
gares, sea un 
turismo de ca
lidad y sirva 
para promocio- 
nar la provin
cia”.

-. Al final 
hay AVE en To
ledo, ¿a quién 
hay que apun
társelo?

“A todo el 
mundo, tanto a la sociedad de 
Castilla-La Mancha, al Gobierno 
de la región y a los gobiernos de 
todos los ayuntamientos que han 
participado para que el AVE esté 
aquí. Ni el AVE ni muchas de las 
infraestructuras que se están ha
ciendo en España durante los úl
timos 27 años son logros de una 
sola persona”.
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MANI IKL PÉREZ CASTELL. ALCALDE DE ALBACETE

“A ntes del próxim o septiem bre las obras de la  
estación  ferroviaria del AVE serán una realidad”

Albacete, la mayor ciudad de Castilla-La Mancha, está 
viviendo uno de los mejores momentos de su historia. Dirigida 
políticamente por el filósofo Manuel Pérez Castell, la ciudad 
manchega se encamina hacia la ensoñación de los 250.000 
habitantes con un paso decidido pero con la precaución de 
poner a punto sus infraestructuras para no ser sorprendida por 
su propia realidad. Modernas autovías -confluirán cinco de 
ellas-, Alta Velocidad -AVE Madrid-Levante por Cuenca 
(Norte) y AVE Madrid-Levante por Alcázar de San Juan 
(Sur)-, y su potenciación industrial con la ubicación de la 
factoría de Eurocopter, son ejemplos de que el sueño empieza 
a ser una realidad.

¿Cuando culminará el pro
yecto de reforma de la antigua cir
cunvalación?

“Estará concluida en la prima
vera de 2007. Son cinco kilóme
tros de ronda que estamos con
virtiendo en una gran avenida, y 
faltan alrededor de kilómetro y 
medio para su finalización”.

-. ¿Qué va a significar para 
Albacete el proyecto Eurocopter?

“Con el movimiento de tierras 
han comenzado las obras de la 
que será la factoría  en España de 
Eurocopter. . ^ ,

Este proyecto, que repercuti
rá en toda Castilla-La Mancha, y 
que se materializará en una facto
ría de helicópteros, conformará un 
parque aeronáutico, en el que, ade
más de Eurocopter, podrán insta
larse otras empresas relacionadas 
con la aviónica, que se denomina 
Parque Aero U 1

Este proyecto de Eurocopter 
cambia la faz de la región, pero 
principalmente de Albacete, una 
ciudad que fue capaz de construir 
en los años 70 un polígono indus
trial que actualmente acoge a 850 
empresas, que a su vez a dado lu
gar a crear otro nuevo asentamien
to industrial, como es el de Romi- 
ca, con 350 empresas, que ha sido 
capaz de generar un parque para 
el automóvil, y este de Eurocop
ter nos coloca entre la investiga
ción y producción de helicópte
ros más importante de todo el 
mundo.

En resumen, hemos consegui
do con la capacidad de negocia
ción de las tres administraciones 
-Central, Autonómica y Local- dar 
un paso cualitativo, de tal forma 
que de Albacete tendrá que ha
blarse, necesariamente, como la 
ciudad más importante de Espa- 

ña, en cuanto a
náutico y Lo- 
gístico, y con 
independencia 
de él, Albacete 
está desarro
llando desde 
hace cuatro 
años, lo que 
denominamos 
Parque Cientí
fico y Tecnoló
gico, y que ya 
tiene dos cen
tros term ina
dos, el Institu
to de Investi
gaciones Informáticas, y el Cen
tro de Emprendedores, y tiene en 
construcción el Instituto de Cien
cias Biomédicas, el Animalario, el 
Centro de Robótica, el de Auto
mática y el Centro de Energías Al
ternativas, y además incorpora el 
Jardín Botánico para investigacio
nes agronómicas. La relación que 
existe, necesariamente, entre el 
Parque Aeronáutico y Científico, 
se debe a las investigaciones que 
se están llevando a cabo en Infor
mática, Robótica y Automática, 
porque estos son dos parques in
terrelacionados entre sí, pero con 
finalidades distintas.

Eurocopter 
conformará un 

Parque Aeronáutico 
y Logístico en el que 

podrán instalarse 
empresas

relacionadas con la 
aviónica

la aeronáutica, 
y de una las 
más importan
tes de Europa 
por el mismo 
tema. Esto ge
nerará una di
námica, en as
pectos como 
vivienda y con
sumo, y tam 
bién de estudio 
y de investiga
ción y produc
ción, cuyo al
cance aún no 

sabemos donde llegará, pero que 
supondrá un paso cualitativo que 
no conviene olvidar. Todo ello ha 
sido fruto de las gestiones reali
zadas desde el alcalde de Albace
te, al presidente de la Región, al 
del Gobierno central y por supues
to, al ministro de Defensa”.

¿En qué situación se en
cuentra el proyecto del AVE y todo 
lo que le rodea, como es la trans
formación urbana del perfil de la 
ciudad?

“Estamos conociendo el pro
yecto qué Fomento en su día ad
judicó para la construcción de la

estación del AVE. La empresa ad- 
judicataria, “Riofisa”, tiene el pro
yecto de ejecución prácticamente 
ultimado, y antes del próximo sep
tiembre la construcción de la es
tación ferroviaria estará iniciada. 
El trazado de las vías entre Alba
cete y Valencia está construido en 
gran parte, faltando únicamente, 
por decirlo de alguna manera, so
lamente el tramo de Almansa. La 
nueva estación de ferrocarril co
menzará a construirse en el segun
do semestre de este año y tendrá 
una característica muy importan
te, como es el acceso directo con 
la de autobuses, compartiendo 
salas como puede ser la de la ven
ta de billetes y servicios como los 
del ferrocarril de mercancías y cer
canías. La intermodalidad de la es
tación significará mucho para Al
bacete, y por tanto vamos a hacer 
una obra importante, en colabora
ción, como no podía ser de otra 
forma, de las tres administracio
nes.

Albacete crece y va más de
prisa porque desde el año 1999 
somos capaces de sentarnos a 
hablar las tres Administraciones”.

-. Un 2007 muy movidito, ¿no?
¿En 2007, haciendo un recuen

to a bote pronto, posiblemente ya 
exista un helicóptero de Eurocop

ter. En ese año, necesariamente, 
estará cubierta la estación del tren, 
y posteriormente en funciona
miento algún tramo del AVE. En 
ese año veremos culminado el Jar
dín Botánico,
Robótica, Au
tomática, Bio- 
médica, Ener
gías Alternati
vas... Vamos a 
haber inaugu
rado un parque 
especial para el 
automóvil, la 
ampliación de 
Campollano y 
lo que denomi
namos Ciudad 
del Transpor
te-Centro Lo
gístico . Para 
esas fechas Albacete estará pre
parada para dar cabida a una po
blación de unos 250.000 habitan
tes”.

Y será el año de elecciones. 
¿De sus elecciones?

“Quiero y voy a ser el candi
dato para la Alcaldía de Albacete 
en la lista del PSOE”.

Otro año de sequía. ¿Está 
Albacete preparado para el pro
blema que puede llegar si persis

U -----------
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de autobuses

te este problema?
“Estos fenómenos de escasez 

de agua vienen cada 11 años y se 
extienden a lo largo de dos o tres. 
En 1993 hubo tres años de sequía 
muy importantes. En 2005 se ha 
iniciado otro ciclo que, muy pro
bablemente, perdure en 2006 e 
incluso pueda llegar a 2007. Sa
biendo que este año lo empeza
mos mucho peor que 2005 por el 
bajo nivel de los pantanos, preve
mos que va a haber restricciones 
de agua importantes, y habrá que 
administrarla bien. Algo que em
pieza por campañas de sensibili
zación que hagan ver que el agua 
no es para derrocharla, ya que, 
junto con el suelo, el aire y el sol, 
forma parte de los bienes más pre
ciados. También hay que decir 
que Castilla-La Mancha es acree
dora del agua, de toda el agua de 
España, pero principalmente de la 
que brota o se almacena en Casti
lla-La Mancha. En este sentido, 
nuestro presidente regional, José 
María Barreda, lo ha puesto como 
una importante reivindicación his
tórica y ha conseguido una modi
ficación en la Ley diciendo que el 

■ agua, antes que para la cuenca que 
recibe, es para la cuenca que cede.

Albacete, en cuanto a abaste
cimiento, ha conseguido, tras mu
chas negociaciones, y durante el 
periodo 1999-2003, beber ya agua 
procedente del Júcar. Nosotros 
nos abastecemos, con una canti
dad cedida de 13 hm3 por año, de 
aguas superficiales, de esas que 

escasean en 
los pantanos”.

-. ¿Y en 
cuanto a depu
ración?

“ H e m o s  
llevado a cabo 
la co n stru c 
ción de una 
planta de trata
miento y se ha 
firmado la cons
trucción  de 
una planta de 
osm osis para 
poderla tener 

sin sulfates en los grifos de los 
hogares albaceteños. En cuanto a 
administración, se ha creado la em
presa mixta “Aguas de Albacete”, 
que ha permitido al Ayuntamiento 
recuperar el control de la gestión 
del agua 18 años antes de lo pre
visto. Hay que recordar que el PP 
había vendido este servicio por 25 
años renovables.

En cuanto a depuración, con
tamos con una depuradora dimen- 
sionada para un espectro pobla- 
cional de entre 200.000 y 250.000
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En la fotografía superior, imagen del proyecto de la Estación Comercial que la empresa “Riofisa” desarrollará 
en Albacete, un edificio de aproximadamente 12.000 m2, que dará cabida a modernas instalaciones adaptadas 
a la llegada del AVE. Sobre estas líneas, el alcalde de Albacete, Manuel Pérez Castell, junto al presidente de 
Castilla-La Mancha, y  el delegado de la Junta, Manuel González, durante la inauguración de la IV fase del 
Paseo de la Circunvalación.
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habitantes. Conforme vaya cre
ciendo la ciudad alguna vez nos 
hará falta ampliarla, pero ya esta
mos pensando en dónde ubicar 
una segunda depuradora, que la 
llevaremos a cabo, al igual que se 
han construido otras infraestruc
turas como la Planta de Tratamien
to de Residuos Sólidos; al igual 
que, curiosamente, cuando acce
dí a la Alcaldía no se recogía la 
basura en contenedores, sino que 
se seguía depositando en bolsas 
en las calles, y de esto sólo hace 
cinco años”.

¿Qué tipo de ciudad se plan
tea?

“La principal acción política a 
lo largo de este año será la orde
nación urbanística del municipio, 
con 1.134 millones de metros cua
drados. Quiero -creo que hay con
diciones para ello- que la Conse
jera de Obras Públicas, el conse
jero de Vivienda y Urbanismo, y el 
de Medio Ambiente y Desarrollo 
Rural, junto con los respectivos 
Ministerios de Fomento, Vivien
da y Medio Ambiente, nos reuna
mos conjuntamente para hacer un 
desarrollo planificado en el cen
tro de todo el término municipal, 
que nos permita recuperar nues
tros campos, donde exijamos y ra
cionalicem os nuestros riegos, 
donde pensemos nuestra red de 
comunicaciones, tanto metropoli
tana como provincial y regional, y 
donde podamos planificar de for
ma conjunta un desarrollo soste- 
nible de nuestro término munici
pal, en el que la necesidad de vi
vienda sea “cero”, en el que las 
dotaciones sanitarias, educativas 
y de ocio y culturales sean lo sufi
ciente como para llenar de conte
nido lo que es el empleo, el traba
jo industrial; atendiendo al comer

cio, que es una de las cualidades 
principales de la ciudad de Alba
cete. En definitiva, la acción prin
cipal es “repensar” la ciudad, dar
le futuro, impulsar nuestra histo
ria hacia el futuro, la historia de 
Albacete de ciudad comercial, y 
procurar hacerla segura. Creo que 
tenemos los mimbres suficientes 
de qué es lo qué queremos hacer, 
y con quién: con la Universidad, 
con los hombres y mujeres que 
aquí vivimos; y cómo: necesaria
mente siempre con la gente”.

¿Qué pronósticos electora
les se atreve a darnos?

A mí me parece que cuando se 
convoquen en 2008 elecciones al 
Gobierno de España, la lista elec-
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toral del Partido Socialista estará 
presidida por José Luis Rodríguez 
Zapatero, y va a ganar. Las razo

nes por las que va a ganar es por
que el aire irrespirable, la atmósfe
ra irrespirable, que Aznar y sus 
secuaces impusieron con aconte
cimientos muy graves para Espa
ña se ha superado, y ese aire fres
co lo ha traído Rodríguez Zapate
ro, al que hay que dejar el tiempo 
suficiente para que asiente cuales 
son las posibilidades de relacio
narse, por ejemplo, los pueblos de 
España, sin que nos 'rompamos'.

En definitiva, en las próximas 
elecciones generales va a ganar 
Rodríguez Zapatero porque tiene 
un talante y un discurso más fres
co; además, en lo social, extraor
dinariamente positivo para mu
chos colectivos de España. Y cla
ro, porque económicamente esta

mos muy bien”.
Por lo que a Castilla-La Man

cha se refiere, tenemos en José 
María Barreda al político de la re
gión que mejor conoce los 919 mu
nicipios que la componen. Posi
blemente también sea el que me
jor conozca la historia de esta re
gión que nació en el año 1983. En 
este sentido atesora una condición 
indispensable para un buen polí
tico, como es haber gobernado 
desde el comienzo. Ello da posibi
lidad de lanzarte hacia el futuro sin 
equivocaciones, algo que no le su
cede al Partido Popular, como así 
queda reflejado en cuantas en
cuestas se realizan. José María Ba
rreda ganará las elecciones el 27 
de mayo de 2007, por el gran co
nocimiento que tiene de esta re
gión, y de cómo se ha fraguado.

Y ese mismo 27 de mayo, Ma
nuel Pérez Castell, que se presen
ta a las elecciones municipales, las 
va a ganar.

No se que candidato tiene el 
PP, no se atreve a lanzarlo; evi
dentemente lo pondrá en su día, 
pero sabiendo que, en elecciones 
municipales, gana quien más co
noce la ciudad, el que más esté de 
la ciudadanía, el que haya decidi
do con más rapidez y esfuerzo las 
cosas para cambiar esta ciudad 
después del “cuatrienio negro” 
del PP (1995-1999). Albacete tiene 
ganas de continuar superándose 
y yo tengoJanecesidadde acom
pañar a todos los albaceteños y 
albaceteñas a conseguir todos los 
proyectos de los que hemos esta
do hablando”.

¿Qué ha significado para 
Albacete el año del Centenario en 
lo que a desarrollo turístico se re
fiere?

“Albacete ha hecho su plan de 
turismo. Lo hemos estado elabo
rando durante año y medio y te
nemos las consecuentes partidas 
presupuestarias aprobadas, otra 
vez con la colaboración de las tres 
administraciones.

Albacete no es una ciudad de 
grandes monumentos, a pesar de 
contar con m onum entos 
modernistas importantes, pero no 
son para saber que somos una ciu
dad modernista. Curiosamente, y 
esto es importante, al menos so
mos pioneros en una cosa, quien 
nos visita, está como media dos 
días y medio, frente al medio día 
que está e Toledo. Yo prefiero una 
ciudad donde reciba a turistas con 
pernoctaciones largas antes que 
sin ninguna pernoctación.

El Plan de Turismo de Albace
te lo vamos a extender a toda la 
provincia y poco a poco iremos 
haciendo que Albacete sea una 
ciudad que se pueda visitar dada 
su oferta gastronómica, su pro
gramación cultural, su campo de 
golf, o el circuito de velocidad, 
entre otras y no menos importan
tes realidades dignas de ser visi
tadas y vividas”.
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Permitirá realizar un proyecto de aprovechamiento energético, con la 
posibilidad de producir entre 0,5 y 0,5 megavatios

En abril concluirán las obras de 
sellado del vertedero
El consejero de Medio Ambiente y Desarrollo surado un total de 542 vertederos y se está tra- 
Rural, José Luís Martínez Guijarro, ha destaca- bajando en el sellado de 124 más, lo que supon- 
do que en toda Castilla-La Mancha se han clau- drá una inversión de casi 10,5 millones de euros.

Foto: Cristina Martínez
1 consejero de Medio Ambiente y Desarrollo Rural, José Luis Martínez 

Guijarro, acompañado de distintas autoridades, durante su visita a las 
obras de ejecución de sellado del vertedero de Albacete.

A cordada la cesión de suelo  
a U rvial para la  construcción  
de m ás de 400 viviendas

El consejero de Medio Ambiente 
y Desarrollo Rural, José Luis Mar
tínez Guijarro, visitó los pasados 
días, acompañado por el presiden
te de la Diputación Provincial, Pe
dro Antonio Ruíz Santos, las 
obras de sellado del vertedero de 
Albacete, incluidas en el Plan Re
gional de Residuos Sólidos Urba
nos, que concluirán en abril..

Esta actuación, que ha su
puesto una inversión de la Con
sejería de Medio Ambiente y De
sarrollo Rural de 2,5 millones de 
euros, es el último paso en la apli
cación del Plan Regional de Resi
duos Sólidos Urbanos, que se ini
ció con la construcción del Cen
tro de Tratamiento, que da servi
cio a 40 municipios del norte de la 
provincia y a 23 municipios del sur 
de la provincia de Cuenca.

Las obras de sellado del ver
tedero han consistido, en primer 
lugar, en la impermeabilización de 
la superficie del vertedero, de 
aproximadamente 8 hectáreas, co
locando drenantes de gases y de 
aguas pluviales.

Para el proceso de desgasifi
cación, se construyeron 46 pozos 
para la extracción de gas, que se 
conduce a través de 5 centrales 
de regulación intermedia hasta un 
quemador central.

Respecto a la regeneración am
biental, sobre la capa impermea
ble, se instalará una capa de tierra 
drenante, se habilitarán vías de 
acceso a los pozos y tuberías y se 
acondicionará con tierra vegetal 
la superficie restante entre los ca
minos, con la plantación de espe
cies propias de la zona.

Aprovechamiento energético
El consejero destacó como un 

aspecto novedoso ya que, debi
do al volumen del vertedero, ade-

La apuesta realizada por el equipo 
de Gobierno municipal para dotar 
de plazas públicas de aparcamien
to la ciudad empieza a dar sus fru
tos.

Según los datos facilitados 
por el concejal de Movilidad, Ra
fael López Cabezudo, “en poco 
más de un año, 2.056 nuevas pla
zas estarán a disposición de los 
vecinos”.

López Cabezuelo señaló que

más de permitir recuperar una 
zona especialmente degradada, el 
sellado permitirá realizar un pro
yecto de aprovechamiento ener
gético del gas metano, con la po
sibilidad de producir entre 0,5 y 
0,5 megavatios de energía eléctri
ca.

José Luis Martínez Guijarro 
indicó que en toda Castilla-La 
Mancha se han clausurado un to
tal de 542 vertederos y se está tra
bajando en el sellado de 124 más, 
lo que supondrá una inversión de 
casi 10,5 millones de euros.

Aparte de comprobar el esta
do de las obras de sellado del ver
tedero de Albacete, el consejero 
visitó la Planta de Tratamiento de 
Residuos Urbanos de Albacete, 
donde entregó al Consorcio Pro
vincial de Medio Ambiente un 
Punto Limpio Móvil.

Martínez Guijarro destacó el 
trabajo del Consorcio Provincial 
de Medio Ambiente, subrayando 
las mejoras realizadas en las ins-

“las 400 plazas de la facultad de 
medicina, las 270 de la calle Herre
ros y las más de 300 del nuevo 
aparcamiento de la calle Ancha, 
unidas a las cerca de 800 plazas 
que tendrá el párking de Avenida 
de España, que se abrirá en unas 
semanas, y las más de 300 de la 
Central Contable, que unidas a las 
ya existentes en la ciudad y a las 
que próximamente se empezarán a 
construir en el Sembrador, confi-

talaciones de la Planta de Trata
miento que las han convertido en 
las más punteras a nivel nacional 
enel tratamiento automático de en
vases.

El Plan de Gestión de Residuos 
Sólidos Urbanos contempla inver
siones por valor de más de 14 mi
llones de euros para la provincia 
de Albacete. Entre otras actuacio
nes, la Consejería de Medio Am
biente y Desarrollo Rural ha ad
quirido cuatro puntos limpios 
móviles para los municipios de 
Almansa, Caudete, Hellín y Toba- 
rra, por importe de 166.288 euros, 
y un vehículo para su transporte, 
así como una planta de reciclaje 
de residuos de construcción y 
demolición con una inversión de
455.000 euros.

Además, se han adquirido 830 
contenedores y se van a facilitar 
dos camiones de recogida de resi
duos urbanos destinados a los 
ayuntamientos de Almansa y Al
bacete.

guran una importantísima oferta 
que responde a lo que hemos con
sensuado con los vecinos y los 
distintos colectivos en el Plan de 
Movilidad”.

Así, el pleno municipal corres
pondiente al pasado mes de di
ciembre aprobó conceder una am
pliación de plazo para la termina
ción del párking de la Avenida de 
España, y modificar el proyecto de 
El Sembrador.

El pleno del mes de diciembre 
aprobó, con los votos favora
bles del equipo de Gobierno, la 
plantilla de personal de la Ge
rencia Municipal de Urbanismo, 
lo que a juicio de su responsa
ble, Roberto Tejada, es “un paso 
más para implantar un modelo 
de gestión urbanística más ágil, 
eficaz y transparente”.

Este aspecto, permitirá “do
tar a la gestión de urbanismo de 
mayor seguridad jurídica, mayor 
control y defensa de lo públi
co”, y posibilitará que la Geren
cia se convierta en “un elemen
to esencial para contribuir a la 
elaboración del nuevo Plan de 
Ordenación Municipal, que se 
redactará con la participación y 
las aportaciones de todos los 
colectivos sociales”.

Según Tejada, la Gerencia es 
“un fiel reflejo del crecimiento 
experimentado por nuestra ciu
dad durante los últimos años,

La consejera de Cultura, Blanca 
Calvo, anunció la intención de 
la Consejería de crear una Ofici
na de Apoyo al Cine en Castilla- 
La Mancha, con el objetivo de 
colaborar con los jóvenes crea
dores en sus inicios.

Blanca Calvo hacía estas 
declaraciones en Albacete, don
de se desplazó para visitar los 
centros dependientes de su de
partamento, como el Archivo 
Histórico Provincial, la Bibliote
ca Pública o el Museo Provin
cial, además de mantener un en
cuentro con los medios de co
municación, en el que reiteró el 
compromiso del Gobierno de 
Castilla-La Mancha de ubicar en 
Albacete la Filmoteca Regional.

En este sentido, la consejera 
destacó la importante vincula
ción de Albacete como la capi
tal del cine en Castilla-La Man

que hace necesario contar con 
una herram ienta eficaz para 
afrontar los retos presentes y 
futuros que tiene nuestra ciu
dad”.

Por otra parte, el Pleno mu
nicipal acordó la cesión de di
versos solares a la empresa mu
nicipal Urvial para la construc
ción de más de 400 nuevas vi
viendas de protección oficial. 
“Estamos -según confirmó Te
jada- cumpliendo lo comprome
tido con los ciudadanos. En lo 
que va de mandato ya son más 
de 1.600 las viviendas con pro
tección pública promovidas en 
Albacete, tenemos suelo para 
3.535 viviendas más y, al final 
del mandato, vamos a superar la 
promesa realizada por el alcalde 
de qué en nuestra ciudad se ha
yan promovido, en los últimos 
cuatro años, más de 2.250 vi
viendas con algún tipo de pro
tección oficial”.

cha, asegurando que, aunque ya 
hay conversaciones avanzadas 
para la puesta en funcionamien
to de la Filmoteca Regional, en 
este año se concretarán actua
ciones como la firma de un con
venio de colaboración entre la 
Junta, el Ayuntamiento y la Di
putación Provincial, que permi
ta materializar esas conversacio
nes.

Calvo, que definió la futura 
Filmoteca como el lugar que 
conservará “la memoria de la 
Comunidad Autónoma”, explicó 
que las tareas de este depósito 
serán conservar y divulgar el 
material cinematográfico de Cas
tilla-La Mancha y ser un centro 
de referencia para el desarrollo 
de actividades relacionadas con 
el cine, sirviendo de fuente para 
los cine clubes y otras iniciati
vas relacionadas con este arte.

Albacete contará con más de 2.000 nuevas 
plazas de aparcamiento en poco más de un año

La Filmoteca Regional convertirá 
a Albacete en la capital del cine
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COMARCAS DE ALBACETE - Casas Ibáñez 
Las obras concluirán el próximo mes de febrero

El nuevo Centro de Salud entrará 
en funcionamiento antes del verano
El delegado de la Junta en Albacete, Manuel 
González Ramos, acompañado de la delegada 
provincial de Sanidad, Ma Ángeles López Fus- 
ter, el gerente de Atención Primaria en Albace-

De esta forma, el Servicio de Sa
lud de Castilla-La Mancha (SES- 
CAM) concluirá en febrero las 
obras de este nuevo Centro de 
Salud, que atenderá a las pobla
ciones de Casas Ibáñez, Abengi- 
bre, Alborea, Alcalá del Júcar, Bal
sa del Ves, Casas de Ves, Fuen- 
tealbilla, Villatoya y de once pe- 
danías.

El Centro de Salud de Casas 
Ibáñez, cuyas obras hoy también 
han visitado representantes de 
varios colectivos del municipio, 
prestará atención sanitaria a una 
población cercana a las 12.000 
personas. En esta zona de salud 
trabajan 28 profesionales, más 
médicos especialistas, a los que 
se sumará un odontoestomatólo- 
go y un higienista.

El nuevo edificio, construido 
en tres plantas, dispondrá de área 
de Urgencias, consultas de Medi
cina General, un área de Pediatría, 
otra de Rehabilitación, unidades 
de apoyo, servicio de extracción 
periférica, un área de Radiología y 
una zona para las estancias de di
rección y docencia, además de un 
área de cirugía menor.

Así, en el área de Urgencias, 
de algo más de 250 metros cua
drados, se construirán espacios 
diferenciados para recepción de 
pacientes, familiares, asistencia y 
zona de personal.

En consultas, también con es

te, Rafael Muñoz, y el alcalde de Casas Ibáñez, 
Gregorio López, visitó recientemente las obras 
del nuevo Centro de Salud de este municipio, 
que se pondrá en marcha antes del verano.

Foto: Cristina Martínez
Manuel González, acompañado de la delegada de Sanidad, Me Angeles 
López, el gerente de Atención Primaria en Albacete, Rafael Muñoz, y  el 
alcalde de Casas Ibáñez, Gregorio López, durante su visita al Centro.

pacios diferenciados en función 
de su uso, están previstas siete
consultas de Medicina General y 
especialistas, otras tantas de En
fermería, cuartos de cura y salas 
de espera, más aseos, almacenes 
y otras estancias de uso intemo. 
El Centro de Salud dispondrá de 
dos consultas de Pediatría y dos 
de Enfermería, más salas de espe
ra específicas.

El área de Rehabilitación, que 
se construye en una superficie de 
218 metros cuadrados, contará 
con una zona de recepción de pa
cientes, una de exploración y diag

nóstico, el área de terapia, una 
zona de boxes para tratamiento
individualizado y los vestuarios.

Por último, respecto a las uni
dades de apoyo, se han incluido 
un servicio de matrona, un traba
jador social y consulta odontoló
gica.

Además de la dotación preci
sa de Radiología, el Plan Funcio
nal del Centro de Salud de Casas 
Ibáñez incluye la dotación de una 
zona específica para docencia y 
formación continuada de los pro
fesionales, con un aula, bibliote
ca y despachos.

Villamalea

Administraciones Públicas atenderá, a través 
del FORCOL, las demandas del municipio
La consejera de Administraciones 
Públicas, Llanos Castellanos, se 
ha reunido con el alcalde de Villa- 
malea, Jacinto López, para anali
zar la posible colaboración del 
Gobierno regional, a través del 
Fondo Regional de Cooperación 
Local, en distintos proyectos mu
nicipales.

En concreto, el regidor de Vi
llamalea solicitó la colaboración 
económica de la Consejería de Ad
ministraciones Públicas para cofi
nanciar mediante este fondo la 
mejora de diversas instalaciones 
públicas de la localidad.

En este sentido, Llanos Cas
tellanos avanzó la publicación en 
los próximos días de la Orden por 
la que los ayuntamientos de Cas

tilla-La Mancha podrán solicitar 
ayudas del FORCOL para el año 
2007, a la que Villamalea podrá aco
gerse para financiar estos servi
cios.

El Fondo Regional de Coope
ración Local, recordó la titular de 
Administraciones Públicas, “es 
una herramienta muy eficaz para 
complementar la financiación de 
los proyectos que los ayuntamien
tos emprenden con los distintos 
departamentos del Gobierno cas- 
tellano-manchego o con otras ad
ministraciones”.

Dentro del reparto anual del 
FORCOL, cobran especial impor
tancia los municipios más peque
ños, con los que la Junta de Co
munidades mantiene un compro

miso de cooperación que se tra
duce en la asignación de estos 
recursos de forma absolutamente 
incondicionada, sin necesidad de 
que se proceda al envío de justifi
caciones de gasto para percibir 
este importante recurso para las 
haciendas locales.

De otro lado durante la re
unión, en la que estuvo presente 
el director general de Administra
ción Local, Jesús Perea, también 
se abordó la reforma que precisan 
las dependencias municipales de 
Villamalea, una actuación para la 
que Llanos Castellanos solicitó 
toda la documentación necesaria 
para analizar su posible inclusión 
en el Programa de Casas Consis
toriales.

Almansa

Fom ento se decanta por la opción  
Norte para el trazado del AVE
El alcalde de Almanasa, Anto
nio Callado, ha informado en 
rueda de prensa que el trazado 
norte ha sido el escogido por el 
Ministerio de Fomento para el 
paso del AVE por la ciudad, lo 
que fue publicado en el BOE del 
30 de diciembre del 2005.

La Variante Norte de Alman
sa, tiene su inicio a unos 2’5 ki
lómetros del final de la variante 
de Alpera, y discurre al norte de 
la carretera N-430 y de la pobla
ción de Almansa hasta enlazar 
con el trazado del Estudio Infor
mativo inicial, a la altura del nue
vo túnel de La Encina.

En este sentido, Callado ha 
criticado la actitud mantenida 
por el Partido Popular, al realizar 
en la tarde del martes una com
parecencia ante los medios de 
comunicación en la que denun
ciaban que el equipo de gobier
no sabía que la opción Norte iba 
a ser la elejida. El alcalde ha des
velado y considerado como una

deslealtad que el portavoz del 
PP, José Luis Teruel, haya dado 
a conocer a los ciudadanos la 
información sobre el trazado del 
AVE, ya que fue él mismo el que 
le informó a Teruel, junto al por
tavoz de la Agrupación de Elec
tores Independientes en una 
Junta de Portavoces en la que 
les explicó detalladamente este 
tema.

Respecto a las críticas del PP, 
el máximo responsable munici
pal declaró que la oposición está 
desautorizada a hablar de este 
tema ya que por el interés de 
unos pocos particulares se con
venció a Fomento de que el Sur 
era el mejor trazado, hasta el 
punto que casi se llega a realizar 
el impacto ambiental de esta 
opción. Además, el alcalde de
nunció el hecho de que el PP 
tampoco aprobara la opción 
Centro (la idónea para Alman
sa) en el pleno celebrado en 
2002.

Villalgordo del Júcar

B a rred a  in a u g u ró  la s nuevas 
instalaciones de M ercajücar

Foto: Pino Fontelos
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, visitó la 
sede de la cooperativa 'Mercajücar' para inaugurar sus nuevas 
Instalaciones.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, in
auguró Villalgordo del Júcar las 
nuevas instalaciones de la coo
perativa champiñonera Merca- 
júcar, la mayor productora de 
champiñón en fresco de Euro
pa, afirmando que “cooperativas 
como esta demuestran que en 
Castilla-La Mancha no tenemos 
nada que envidiar a otras comu
nidades autónomas”.

En este sentido, el presiden
te señaló que iniciativas como 
Mercajúcar, integrada por 31 
socios y 33 trabajadores, “son 
buena prueba de lo que somos 
capaces de hacer”.

De la misma forma, el presi
dente, que se ha comprometido 
a mejorar el acceso a las instala

ciones de la cooperativa, ha re
conocido sentirse orgulloso de 
poder presumir “de las cosas 
que se hacen en esta tierra” y 
recordó que en la boda de los 
Príncipes de Asturias ya pudo 
presum ir del cham piñón de 
Villargordo del Júcar.

El presidente, que explicó 
que el motivo de su visita a 
Villargordo ha sido “rendir tri
buto al grupo de personas que 
ha hecho posible la creación de 
Mercajúcar”, mostró su satis
facción, “porque es la prueba 
evidente de que en Castilla-La 
Mancha, con unión, esfuerzo, 
tesón y manteniendo la proximi
dad entre el Gobierno y los ciu
dadanos podemos conseguir lo 
que nos propongamos”.
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Así lo indicó el presidente regional en la presentación del libro “Un 
convento, un instituto, un museo”, en el antiguo convento de la Merced

“La recuperación de este edificio nos 
perm ite dar espacio a nuestra memoria”
José M aría Barredal destacó la ubicación del 
rehabilitado edificio, hoy convertido en museo, 
al advertir que está cercano al M useo Provin
cial y al Diocesano. A este respecto, propuso

convertir el antiguo edificio del Casino, actual 
conservatorio de C iudad Real, tam bién en un 
museo, una posibilidad que, advirtió, propondrá 
al Ayuntamiento capitalino.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, que pre
sentó en Ciudad Real, en el Mu
seo IV Centenario, antiguo con
vento de la Merced, el libro, ‘Un 
convento, un instituto, un mu
seo’, reconoció que “con este edi
ficio, que forma parte de nuestro 
pasado y de nuestro futuro, da
mos un espacio a nuestra memo
ria, la recuperamos y no dejamos 
perder los vestigios de la ciudad”.

Barreda estuvo acompañado 
por el arquitecto responsable de 
la rehabilitación, Javier Navarro, 
y por el historiador Manuel Espa
das en representación de todos los 
colaboradores del texto que sobre 
la historia de este edifico emble
mático de Ciudad Real.

En este contexto, el presiden
te de Castilla-La Mancha tuvo pa
labras de recuerdo para el cronis
ta oficial de Ciudad Real, Cecilio 
López Pastor, a la vez que recono
ció y aplaudió las aportaciones de 
todos los que han trabajado en el 
libro. Del mismo modo, tuvo pala
bras para los arquitectos y arqueó
logos que han hecho posible la 
rehabilitación del antiguo conven
to mercedario.

“Este ha sido el instituto de 
Ciudad Real por antonomasia, fue 
el único de la provincia durante 
muchos años, después se fue am
pliando la red de centros hasta la 
actualidad”, recordó Barreda.

A este respecto, destacó la im
portante infraestructura educati
va con la que cuenta en la actuali
dad Castilla-La Mancha y concre
tó en la provincia de Ciudad Real, 
cuya capital acoge el rectorado de

Foto: Pino Fonteios
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, posa con los 
autores del libro “Un convento, un instituto, un museo’’ en el claustro del 
Museo IV Centenario de Ciudad Real.

la Universidad de Castilla-La Man
cha. “Una Universidad que es una 
realidad espléndida y  que cuenta 
con más 33.000 alumnos” .

Por otra parte, Barreda afirmó 
que el museo del IV Centenario, 
que acogió la presentación del li
bro ‘Un convento, un instituto, un 
museo’ es un buen ejemplo de los 
objetivos que se han perseguido 
con la conmemoración del IV Cen
tenario de El Quijote. “Este mu
seo, en el que estos días es prota
gonista la gran exposición ‘El arte 
en la España de El Quijote’ es un 
claro ejemplo de que nuestra con
memoración no se ha limitado a la 
quema de fuegos artificiales”, ase
veró. Un edificio que tras 10 años 
cerrado se ha recuperado con el 
pretexto del IV Centenario de El 
Quijote, apostilló.

José María Barreda destacó la 
ubicación del rehabilitado edificio 
al advertir que está cercano al 
Museo Provincial y al Diocesano, 
y propuso convertir el antiguo 
edificio del Casino, actual conser
vatorio, ubicado en la misma calle 
que los anteriores, también en un 
museo, posibilidad que, advirtió, 
propondrá al Ayuntamiento.

El máximo mandatario castella- 
no-manchego aseveró que “el es
píritu de El Quijote no ha termina
do” e invitó a mantener “la ten
sión” hasta el año 2015 en el que 
se conmemora el IV Centenario de 
la segunda parte de la ilustre no
vela. “Se trata de conseguir, con 
el pretexto de Don Quijote, que 
Castilla-La Mancha ocupe en Es
paña y en Europa el lugar que to
dos deseamos”, concluyó.

La nueva Biblioteca pública se ubicará entre el 
Parque de Gasset y la Avenida del Ferrocarril
El alcalde de Ciudad Real Francis
co Gil-Ortega se reunió reciente
mente con el consejero delegado 
de la empresa “Volconsa”, Manuel 
Cortés, adjudicataria de la cons
trucción de la nueva Biblioteca 
Pública de Ciudad Real, para co
nocer de primera mano el proyec
to de ese gran equipamiento cul
tural con el que contará la capital 
próximamente.

El presupuesto de la nueva 
biblioteca ronda los 9 millones de 
euros y tiene un plazo de ejecu
ción de 30 meses y el comienzo de 
las obras, tal y como indicó el con

sejero delegado de la constructo
ra al primer edil “será inminente, 
pues en estos momentos, se está 
procediendo ya a la instalación de 
las casetas de obra, el vallado de 
la parcela y las acometidas básica 
de luz y agua”.

Gil-Ortega se interesó por co
nocer las características técnicas 
del edificio, que en su diseño pre
senta una estructura singular con 
materiales de primera calidad, y 
que se caracteriza fundamental
mente por su longitud y por no 
tener una altura excesiva, de for
ma que ordena de una manera ra

cional y significativa la zona en la 
que se ubicará, una parcela cedi
da por el Consistorio, en forma de 
media luna y situada entre el Par
que de Gasset y la Avda. del Fe
rrocarril.

Tras conocer el proyecto de la 
nueva Biblioteca, Gil-Ortega des
tacó “que se trata de un edificio 
importante que dará un soporte 
cultural a Ciudad Real, con una ex
tensión acorde con el desarrollo 
presente y futuro de la capital, por 
lo que éste edificio, llega en un 
momento muy oportuno para 
nuestra ciudad”.

Convocado el concurso para la 
construcción del Centro de Salud 3
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado la convo
catoria del concurso para la con
tratación de las obras de cons
trucción del Centro de Salud 
Ciudad Real 3 con un presu
puesto base de 4.594.363 euros. 
El Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha (SESCAM) ya adju
dicó en su momento a Arquitec- 
nia, Arquitectos y Técnicos SL 
la redacción del proyecto y di
rección de las obras de cons
trucción, por un importe de
229.000 euros.

El plazo de licitación del con
curso para la contratación de las 
obras de construcción del Cen
tro de Salud Ciudad Real 3 per
manecerá abierto hasta el 23 de 
enero, procediéndose a la aper
tura de las ofertas dos semanas 
después. El plazo de ejecución 
establecido para esta nueva in
fraestructura es de dieciocho 
meses, con lo que podría estar 
en funcionamiento en el último 
semestre de 2007.

El tercer Centro de Salud de 
Ciudad Real tendrá su ubicación 
definitiva al norte de la ciudad, 
en la confluencia de las calles 
Severo Ochoa y Miguel Delibes. 
Proyectado en tres alturas con 
una superficie total construida 
de 4.312 metros cuadrados, la 
concepción arquitectónica del 
edificio se ha diseñado en tomo 
a un gran patio central.

El área de consultas, que se 
disponen adosadas en batería,

abarca una superficie total de 
1.285 metros cuadrados, distri
buidos en consultas de medici
na general, enfermería, pediatría, 
odontología y matrona, además 
de otros espacios asistenciales 
destinados a curas, extracciones
0 trabajo social, y de carácter ad
ministrativo para las labores de 
citaciones, archivo o admisión.

Otro área importante dentro 
del nuevo Centro de Salud es la 
de Urgencias, con entrada inde
pendiente desde el exterior, que 
acoge consultas de atención 
continuada urgente, salas de 
curas y de emergencia poliva
lente, de observación y labora
torio de Urgencias, entre otras 
zonas para la atención a pacien
tes.

Una zona quirúrgica para 
atender procesos de cirugía me
nor, otra de rehabilitación de casi 
200 metros cuadrados y una 
moderna área de docencia dota
da de aula y biblioteca para los 
profesionales del centro, com
pletan la dotación de esta nue
va infraestructura sanitaria.

En la actualidad, el Centro de 
Salud Ciudad Real 3 que ocupa 
la cuarta planta del Hospital del 
Carmen, está atendido por 10 
médicos, 3 pediatras, 12 enfer
meras, 2 auxiliares de enferme
ría, 6 auxiliares administrativos,
1 celador, 1 matrona y 1 trabaja
dor social para una población de 
referencia de 23.900 personas, 
3.700 menores de 14 años.

Foto: Ayto. Ciudad Real
Un instante del homenaje que el Ayuntamiento de Ciudad Real 
tributó a la Constitución Española con la izada de una gran bandera 
en la Plaza de la Constitución.

Homenaje a la Constitución con la 
izada de una bandera de España

En el 27 aniversario de la entra
da en vigor de la Constitución, 
conmemorado el pasado 29 de 
diciembre, el Ayuntamieto qui
so mostrar su apoyo, con un acto 
homenaje a la Constitución es
pañola en la Plaza que lleva su 
mismo nombre, emplazamiento 
privilegiado que ocupará para 
siempre.

El alcalde de Ciudad Real,

Francisco Gil-Ortega acompaña
do de gran parte de la corpora
ción municipal y representantes 
de los cuerpos y fuerzas de se
guridad del Estado procedió al 
izado de la bandera con el him
no nacional de fondo.

Tras la izada, el alcalde tuvo 
palabras en defensa de la uni
dad de España y por tanto de su 
Carta Magna.
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El BOE ha publicado también la adjudicación de dos tramos de la A-40, y los subtramos Manzanares 
Noroeste-Manzanares Este, en la A-43

El M inisterio de Fomento adjudica las obras 
de la A-43 entre Tomelloso y el límite provincial
El Ministerio de Fomento ha adjudicado La Mancha, según ha publicado el Boletín caciones son la Autovía de Castilla-La 
obras por valor de más de 120 millones de Oficial del Estado. Concretamente, las vías Mancha (A-40) y la Autovía Extremadu- 
euros en autovías a su paso por Castilla- en las que se han anunciado estas adjudi- ra-Levante (A-43).

En la Autovía Extremadura-Levan- 
te A-43, se han adjudicado dentro 
del tramo Ciudad Real-Atalaya 
del Cañavate, los subtramos Man
zanares Noroeste-M anzanares 
Este y Tomelloso-Límite de las pro
vincias de Albacete y Ciudad Real.

Especialmente importante es 
esta segunda adjudicación, ya que 
supone el punto de enlace de la 
Autovía de los Viñedos, reciente
mente inaugurada por el Gobier
no regional, con la A-43 y que 
constituirá la conexión entre To
ledo y Albacete. El importe total 
de ad jud icación  es de 
39.210.282,24 euros. El Consejo de 
Ministros autorizó al Ministerio 
de Fomento el pasado 22 de abril 
a la licitación de este tramo que 
discurre por los términos munici
pales de Tomelloso y Socuélla- 
mos.

El tramo comienza al Este de 
Tomelloso, paralelo a la N-310 que 
queda como vía de servicio.

El único enlace existente en el 
tramo, situado a la altura del pun
to kilométrico 8,000, está com
puesto por dos semienlaces para 
cambio de sentido, ya que no co
nectan con ninguna vía transver
sal. Además, en el kilómetro 2,100 
se prevé un enlace que conectará 
con la Autovía de los Viñedos, de 
titularidad autonómica.

Con el fin de dar continuidad 
a la carretera N-310 como vía de 
servicio, se ha proyectado la co
nexión en el origen de la carretera 
N-310 con la CM-400, ya que el 
tramo anterior de la autovía con
siste en la dupücación de la va
riante de Tomelloso.

También se contempla un ra
mal que, partiendo de la actual na
cional, conecta con la CM-400 en 
una glorieta. A su vez, se repon
drán los tramos de la carretera N- 
310 que resulten afectados por las 
obras.

Por otra parte, se proyecta la 
implantación de 10 pasos superio
res sobre la autovía; 8 de reposi
ción de caminos; y 2 en enlaces.

La plataforma de la autovía 
está formada por dos calzadas de 
dos carriles de 3,50 metros cada 
una, arcenes exteriores de 2,50 
metros, arcenes interiores de un 
metro, bermas exteriores de un 
metro y mediana de 10 metros.

Finalmente, la obra se comple
ta con la ejecución de 5.367 me
tros de vías de servicio y ramales

La adjudicación del tramo Tomelloso-límite de la provincia supondrá el 
punto de enlace de la Autovía de los Viñedos con la A-43, que unirá 
Extremadura y Levante.

de enlace y 17.603 m de caminos 
agrícolas de 5 metros de anchura.

Autovía de Castilla-La Mancha
Respecto a la Autovía de Cas

tilla-La Mancha (A-40), se han 
adjudicado las obras correspon
dientes a los tramos que discurren

entre Villarrubia de Santiago y 
Santa Cruz de la Zarza, y el tramo 
Torrijos (Este)-Toledo (Noroeste).

El tramo de autovía entre Villa
rrubia de Santiago y Santa Cruz 
de la Zarza, tiene un presupuesto 
de adjudicación de 25.259.257 
euros, y discurre a lo largo de su

Cotillas muestra su satisfacción por la 
adjudicación del tramo
El alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas, 
nada más conocerse esta noticia ha mostrado 
su satisfacción por la adjudicación de dos 
nuevos tramos de la A-43, ya que esto 
permitirá que se vayan cerrando tramos de 
esta infraestructura, aunque considera 
importante que este trazado se ejecute a la 
mayor rapidez posible.
Asimismo, Cotillas mostraba su preocupa
ción porque el tramo hacia Villarrobledo y 
Levante se encuentre aún pendiente y porque el tramo desde 
Herrera de la Mancha hasta Argamasilla de Alba aún no hayan 
comenzado las obras. Según el alcalde tomellosero, es deseo del 
equipo de Gobierno municipal que la autovía A-43 esté completada 
en todos sus tramos antes del año 2007, para que, cuanto antes, 
Tomelloso se convierta, tal y como está previsto, en un verdadero 
nudo de vías de alta capacidad.
Se da la circunstancia de que en los ocho años de gobierno nacio
nales del PP tan sólo se llegó a ejecutar el tramo Ciudad Real- 
Daimiel de unos 30 kilómetros de extensión.

trazado por los términos munici
pales de Villarrubia de Santiago y 
Santa Cruz de la Zarza, ambos en 
la provincia de Toledo.

El objeto de la actuación es la 
supresión del paso de la N-400 por 
el núcleo urbano de Santa Cruz de 
la Zarza, sirviendo de circunvala
ción a dicha población.

Por lo que se refiere al tramo 
Torrijos (Este)-Toledo (Noroeste), 
Fomento ha adjudicado su cons
trucción, por un presupuesto de 
55.325.784,59 euros, a la Unión 
Temporal de Empresas (UTE) for
mada por Ploder, S.A. y Construc
ciones Vera, S.A. El tramo tiene 
una longitud de 22,25 kilómetros 
y discurre por los términos muni
cipales de Barcience, Rielves, Bar
gas y Toledo.

La obra se inicia en el límite 
entre Torrijos y Barcience. En su 
primer tramo, la autovía discurre 
paralela al norte de la N -403 hasta 
llegar a la localidad de Rielves, 
donde la .cruza para circunvalar 
por el sur dicha población. A con
tinuación, la autovía discurre pa
ralela por el sur de la N-403 hasta 
las inmediaciones del cruce con el 
Río Guadarrama, donde cambia de 
margen para aprovechar el actual 
puente sobre el río que formará 
parte del Enlace de Guadarrama, 
que conecta la N-403 con las ca
rreteras de Bargas y Villamiel. Pa
ralelo a este puente se construye 
un nuevo viaducto de 161 m para 
la calzada izquierda sentido Torri
jos de la autovía.

Entre el enlace de Guadarrama 
y el siguiente, con la carretera N- 
403, la traza va por el norte de la 
N-403, cruzándola posteriormen
te para discurrir por el sur de la 
misma. Hasta la conexión con la 
circunvalación de Toledo se tras- 
lada 350 m al norte de la N-403.

El último semienlace, llamado 
semienlace Toledo' Noroeste co
necta la autovía con la Circunva
lación de Toledo en sentido sur.

De esta forma, se avanzan en 
los compromisos adquiridos en el 
protocolo de colaboración en ma
teria de infraestructuras de trans
porte suscrito el pasado 24 de oc
tubre por el presidente de Casti
lla-La Mancha, José María Barre
da, y la ministra de Fomento, Mag
dalena Álvarez, y que convertirá 
a Castilla-La Mancha en referen
cia desde el punto de vista de las 
comunicaciones.

M ás d e 15 .000  
p erson as  
v isita ro n  el 
M u seo  d el 
C arro  en  2005

El número de visitas que se 
registran en el museo del Ca
rro continúa aumentando. Y es 
que el trabajo de promoción 
que se viene desarrollando 
desde la Concejalía de Feste
jos y Turismo desde el año 
1999, fecha en la que abrió sus 
puertas el remodelado Museo 
del Carro, está dando sus fru
tos y superando las previsio
nes más optimistas. Así, el nú
mero de visitantes a estas ins
talaciones continúa aumentan
do año tras año, situándose en 
el pasado 2005, con algo más 
de 15.000 personas.

Según se desprende de los 
datos aportados por la Con
cejalía de Festejos y Turismo, 
los meses de abril y mayo son 
los que más demanda de visi
tantes tienen, con aproximada
mente una tercera parte de las 
visitas totales del año. Tam
bién cuanta con una mayor 
aceptación los meses de agos
to y junio. En el lado opuesto 
se sitúan los meses de enero y 
febrero.

A pesar de haber finaliza
do los actos previstos con 
motivo del centenario de la pu
blicación del Quijote, el área 
de Festejos se muestra muy 
optimista con superar este año 
las cifras del pasado ya que 
hasta la fecha se han recibido 
numerosas llamadas intere
sándose en conocer las insta
laciones del Museo del Carro.

Como se sabe, además de 
contar con el espectacular 
bombo que preside el patio 
central, el interés que despier
ta el Museo se asienta en la 
extraordinaria colección de 
aperos y útiles de labranza, 
gracias fundamentalmente al 
trabajo de recuperación, res
tauración  y actualización  
constante que lleva a cabo la 
Asociación de Amigos del Mu
seo del Carro.
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El tercer juzgado inicia su actividad 
en unos locales de la calle Cervera

Foto: Cristina Martínez
El consejero de Medio Ambiente y Desarrollo Rural, José Luis Martínez 
Guijarro, acompañado de distintas autoridades, durante su visita a las 
obras de ejecución de sellado del vertedero de Albacete.

El alcalde de Tomelloso, ha mos
trado su satisfacción por el inicio 
de la actividad en el juzgado de 
Primera Instancia e Instrucción 
número 3 de Tomelloso.

Era notoria la urgencia de do
tar a Tomelloso con una nueva 
sede judicial con el personal y 
medios necesarios para no sólo 
descongestionar unos juzgados 
saturados como el 1 y el 2 que pre
sentan una media de asuntos 
litigiosos por encima de otros juz
gados de esta región y del total 
del territorio español, sino tam
bién por contar en Tomelloso con 
los recursos suficientes como 
para que la actuación de la justi
cia pueda ser la adecuada.

Desde la Alcaldía del Ayunta
miento se quiere reconocer la sen
sibilidad que se ha tenido con la 
problemática padecida en esta 
materia y el trabajo desarrollado 
por parte de la Gerencia del Mi
nisterio de Justicia en Castilla-La 
Mancha, del Tribunal Superior de 
Justicia de la Región, de los órga
nos judiciales de la Audiencia Pro
vincial y la Fiscalía en Ciudad Real, 
del Colegio de Abogados de Ciu
dad Real y del co lectivo  de abo
gados, procuradores y todos los

profesionales que ejercen su la
bor en Tomelloso, que en colabo
ración con el Ayuntamiento han 
hecho posible la apertura de este 
necesario tercer juzgado.

• Por este motivo se quiere de
sear desde la Alcaldía del Ayunta
miento los mayores éxitos en la 
tareas diarias de los 3 juzgados 
que operan en Tomelloso y al mis
mo tiempo ponerse a su disposi

ción para mejorar el servicio que 
se preste a los ciudadanos.

Por este motivo, se recuerda 
que por parte del equipo de Go
bierno ya se han iniciado los tra
bajos encaminados para una po
sible cesión de terrenos para la 
construcción de un nuevo edifi
cio judicial que albergue los 3 juz
gados y posibilite el crecimiento 
de los mismos.

Teatro, música y danza centran la programación 
cultural de “Escenarios de Primavera”
La concejala de Cultura en el 
Ayuntamiento de Tomelloso, Flor 
Martínez, presentó el programa 
previsto para los próximos meses 
dentro de los “Escenarios de Pri
mavera”, un programa al que se 
une la XIII Muestra Local de Tea
tro Aficionado y las XVII Joma
das Flamencas.

Antes de dar a conocer la nue
va programación, Flor Martínez, 
explicó sobre la muestra de teatro 
local que previo acuerdo con los 
grupos participantes, se ha deci
dido que las representaciones ten
drán lugar los viernes y domingos 
de los meses de abril y mayo.

Respecto a las jomadas fla
mencas, se celebrarán del 4 de fe
brero al 1 de marzo en el teatro 
municipal y en el auditorio López 
Torres. El programa previsto inclu
ye las actuaciones de Siroco y el 
grupo Amanecer, Basilio Villalta y 
la peña Los Tarantos, la peña Los 
de M ontoya y Chacón, Jesús 
Martínez y el grupo Zambra y Ca
racola y el gmpo Al Alba.

En cuanto a los espectáculos 
previstos para los próximos me
ses, la actividad teatral, omenzará 
el 28 de enero con “Medida por 
Medida” de Shakespeare y conti
nuará el día 24 de febrero con “El

Flor Martínez, concejala de 
Cultura.

Gran Regreso”, espectáculo que 
cuenta en su reparto con actores 
de la talla de José Sancho y Mi
guel Hermoso Amao.

Ya en el mes de junio, dos se
rán las representaciones progra
madas. El día 21, la compañía “A 
Priori”, presentará “La Dama 
Duende” de Calderón de la Barca, 
y el 24, se representará “Al Me
nos no es Navidad” de la mano de 
las veteranas actrices Amparo 
Soler Leal y Asunción Balaguer.

En cuanto a la programación 
dirigida al público infantil, el pro
grama incluye el 12 de febrero un 
espectáculo de marionetas titula
do “Poco Sueño” y el 4 de marzo, 
una versión del texto universal de 
“El Principito”.

En cuanto a la programación 
musical, dará comienzo el día 11 
de marzo con el cante de Carmen 
Linares que presentará su espec
táculo “Un ramito de locura”, es
pectáculo que servirá a su vez, 
para clausurar las Jomadas Fla
mencas. Continuará la programa
ción musical el día 24 de marzo con 
la ópera del clásico de Verdi, “La 
Traviata” y el 8 de abril, se ha pro
gramado para el público juvenil la 
actuación de Dani Pannullo que 
presentará un espectáculo que 
fusiona danza, teatro y hip hop. 
Por último el día 22 de este mes de 
abril, se cerrará la programación 
musical con la representación de 
la zarzuela, “Luisa Fernanda”.

Los abonos, que tienen un 
precio de 36 euros para los con
ciertos de música y danza, y de 22 
para los de teatro, ya se encuen
tran a la venta en la Posada de los 
Portales, en el serv icio  de 
te leventa  902405902 y en 
www.ccm.es.

28 personas inician un curso de 
dirección de juntas directivas
Representantes de 28 asociacio
nes de Tomelloso iniciaron los 
pasados días el curso de aso- 
ciacionismo y dirección de jun
tas directivas que pretende fun
damentalmente dinamizar a es
tas asociaciones y aumentar su 
actividad.

El concejal de Servicios So
ciales, Javier Ferrer, fue el encar
gado de inaugurar esta acción 
formativa propuesta desde el 
centro municipal de Servicios 
Sociales que explicó, nace con 
el objetivo de- potenciar y dina

mizar tanto a las directivas como 
a sus asociados de cara a au
mentar la actividad y fomentar 
el movimiento asociativo de la 
ciudad. El curso tiene una dura
ción de 20 horas que llevarán a 
cabo durante cuatro sábados y 
en las que se marcarán las direc
trices para dinamizar las asocia
ciones a través de asuntos tan 
variados como conseguir sub
venciones hasta cómo actuar 
para que todos los miembros de 
una asociación participen acti
vamente.

El PSOE desmiente la bajada de 
impuestos pregonada por el PP

Los concejales socialistas Inocente Andújar (izqda.) y  Juan José 
Losa, durante la rueda de prensa.

Los sociaüstas Juan José Losa 
e Inocente Andújar, el primero 
diputado provincial y el segun
do portavoz del Gmpo So cialista 
en el Ayuntamiento, en un en
cuentro mantenido con los me
dios informativos de la ciudad, 
afirmaron que los impuestos que 
generan los ingresos más impor
tantes para las arcas municipa
les continúan subiendo, con lo 
que los vecinos ven aumentar 
el concepto económico de sus 
recibos año tras año. Por ese 
motivo, dijeron haber planteado 
en la Comisión de Hacienda que 
se ajusten los tipos para que la 
incidencia de los impuestos sea 
menor en los contribuyentes.

Para Andújar, la subida ge
neralizada de impuestos viene 
determinada fundamentalmente 
por el incremento del IBI, el im
puesto de vehículos, la entrada 
de vehículos y el impuesto de 
construcciones.

Respecto a la bajada de ta
sas anunciada por el equipo de 
Gobierno, el diputado afirmó 
que no tiene mucho sentido, 
cuando los impuestos citados 
suponen un porcentaje muy alto 
en los ingresos del Ayuntamien
to. La realidad, dijo Andújar, es 
que los impuestos suben en To
melloso y que tenemos uno de

los tipos más altos de la provin
cia, por lo que decir que los im
puestos bajan es “faltar a la ver
dad”.

En cuanto a las referencias 
que el alcalde suele hacer en los 
Plenos a la Diputación Provin
cial, Andújar le contestó que 
sus críticas son poco consis
tentes y meramente anecdóticas. 
El concejal socialista recordó 
que aunque exista una obliga
ción especial con las poblacio
nes más pequeñas que cuentan 
con menos medios, el compro
miso de la Diputación con To
melloso es total.

Por su parte, el portavoz so
cialista, Juan José Losa, incidió 
en los motivos que llevaron a 
su grupo a votar en contra de 
los presupuestos municipales 
presentados para este 2006 fue
ron por ser poco participativos, 
mínimamente sociales y genera
dores de poco empleo.

Losa aprovechó la ocasión 
para mostrar su satisfacción por 
la puesta en marcha del tercer 
juzgado y por la próxima colo
cación de la primera piedra de 
40 nuevas viviendas de protec
ción oficial promovidas por la 
Junta de Comunidades, así como 
por las nuevas autovías, el hos
pital y la Residencia de la 3a Edad.
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La reforma del Centro ha superado los 200.000 euros de inversión

La delegada de Bienestar Social 
inauguró la am pliación del CAI
La delegada de la Consejería de Bienestar So
cial en la provincia, Prado Pérez de Madrid, 
subrayó en Socuéllamos que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha tiene la intención de incre

mentar el número de plazas para niños menores 
de tres años en los centros de atención a la in
fancia de la Junta de Comunidades y en los con
certados con ayuntamientos y asociaciones.

Pérez de Madrid, que inauguró las 
obras de ampliación del CAI mu
nicipal “Arco Iris”, apuntó que los 
centros de atención a la infancia 
son un instrumento útil para que 
las madres puedan conciliar la vida 
laboral y familiar y también para 
iniciar a los niños en el proceso 
educativo, ya que en estos cen
tros se estimula su aprendizaje 
desde edades muy tempranas.

Según la delegada, la amplia
ción de este centro se correspon
de con la intención de la Conseje
ría de Bienestar Social de incre
mentar el número de plazas públi
cas y cubre la demanda de plazas 
existente en el municipio.

El alcalde, Sebastián García, 
explicó que las obras han consis
tido en la construcción de una 
nueva aula y de un pasillo que la 
comunica con la parte más anti
gua del edificio, zona en la que se 
han renovado los equipos de cli
matización, los suelos y el tejado. 
El coste de estas reformas y de la 
ampliación ha superado los dos

la  delegada provincial de Bienestar Social, Prado Pérez de Madrid, 
inauguró en Socuéllamos la ampliación del Centro de Atenníñn 
Infancia “Arco Iris”.

cientos mil euros, dinero que han 
aportado el Ayuntamiento y la
Consejería de Bienestar Social.

En la provincia de Ciudad Real 
hay 2.725 plazas públicas para ni
ños menores de tres años distri

buidas en cuarenta y cinco cen
tros de atención a la infancia. Die
cisiete de ellos son de la Junta de
Comunidades y el resto son de ti
tularidad municipal o pertenecen 
a alguna asociación o entidad.

El proyecto tiene su sede administrativa en Socuéllamos

L a B an d a S in fón ica  P rov in cia l de M ú sica  
in ic ió  su s en sayos en  A rgam asilla  de A lba
La Escuela Municipal de Música 
de Argamasilla de Alba acogió los 
pasados días el primer ensayo ofi
cial de la Banda Sinfónica Provin
cial de Música, un proyecto que 
nació en Socúellamos -donde tie
ne su sede administrativa- y del 
que participan 115 estudiantes de 
música de 18 localidades de la pro
vincia.

El primer ensayo contó con la 
presencia del alcalde de Argama
silla, José Díaz-Pintado, quien 
manifestó su orgullo por el hecho 
de que esta localidd sea la sede 
musical de esta banda. También 
estuvo presente, en representa
ción de la Diputación Provincial, 
Josefina Porras, que percibió la 
buena sintonía existente entre los 
integrantes de la banda.

La iniciativa está avalada por 
profesores, músicos e institucio
nes, y ofrece como proyectos in
mediatos la presentación de la for
mación a través de un concierto 
que se celebrará en el mes de mar
zo y la preparación de dos obras 
de estreno mundial de Ferrer Fe- 
rrán -padrino de la formación y

director artístico-.

Proyecto de largo recorrido 
El director titular de la Banda, 

Miguel Carlos Gómez Perona, afir
mó tras el ensayo que se trata de 
un proyecto de largo recorrido que 
incluye encuentros formativos- 
musicales que se desarrollarán

como actividad complementaria a 
la formación que reciben los alum
nos en sus respectivas Escuelas 
de Música o Conservatorios; Ci
clos de conciertos “Jóvenes Com
positores” con el que la banda 
estrenará creaciones originales y 
finalmente gira de conciertos por 
localidades de la provincia.

El director de la Banda Sinfónica, Miguel Carlos Perona, junto con el 
presidente de la Asociación, José Luis Guillén, el alcalde de 
Argamasilla, José Díaz-Pintado, y  la diputada Josefina Porras.

El Ayuntamiento solicita la creación 
de un Centro de Empresas
El Ayuntamiento de Socuélla
mos ha solicitado a la Cámara 
de Comercio de Ciudad Real que 
construya un Centro de Empre
sas en el polígono El Llano o 
que suscriba un convenio de 
colaboración para hacer realidad 
este Centro donde los nuevos 
empresarios puedan instalar sus 
centros de trabajo al inicio de 
su actividad empresarial.

El alcalde de Socuéllamos, 
Sebastián García, cree necesa
rio este Centro que junto a los 
nuevos 250.000 metros cuadra
dos de polígono que está desa

rrollando el Ayuntamiento con
formarían una completa y mag
nífica oferta de suelo industrial 
a los empresarios locales.

En este sentido, García ha 
subrayado los más de 20.000 
euros que el Ayuntamiento ha 
concedido en subvenciones a 
empresas que han iniciado su 
actividad en la localidad, y ha 
anunciado la próxima aproba
ción de un nuevo Reglamento 
de Subvenciones con el que el 
Ayuntamiento apoya la creación 
de empresas, la inversión y la 
creación de puestos de trabajo.

Argamasilla de Alba

Plan de Apoyo a la Lectura en el 
Colegio Público “Divino Maestro”

La escritora e ilustradora, Julia Díaz Vergara, durante su visita al 
Colegio Público “Argamasilla de Alba”, donde participó en una de 
las actividades del Plan de Apoyo a la Lectura.

El Colegio Público “Divino 
M aestro” de Argamasilla de 
Alba recibió recientemente la 
visita de la escritora e ilustradora 
Julia Díaz Vergara que participó 
en una de las actividades del 
Plan de Apoyo a la Lectura que 
el centro realizará a lo largo de 
todo el curso 2005-2006 en cola
boración con la Consejería de 
Educación.

La autora mantuvo contacto 
con los alumnos del centro, des
de infantil hasta primaria, comen
tando libros e ilustraciones y 
realizando junto a ellos algunos 
dibujos sencillos. También jún-

to a los profesores participó en 
una charla-debate en el que se 
trataron fórmulas para animar a 
los chicos y chicas a dejar volar 
su imaginación y vivir aventu
ras a través de los libros.

El “Divino Maestro” es uno 
de los tres centros de la comar
ca que se han acogido a este 
programa experimental que se 
caracteriza por un cambio en el 
horario curricular en el que se 
dedica una hora a la semana ex
clusivamente a la lectura. Duran
te el curso está previsto progra
mar encuentros con otros escri
tores.

Nueva instalación de alumbrado público
El Ayuntamiento de Argamasi
lla de Alba dotará con una nue
va instalación de alumbrado 
público a diferentes calles de la 
localidad. Concretamente las 
obras, que ya se han iniciado, 
afectarán a la calle Pasión, Pa
sos y Encuentros así como las 
transversales Melquíades Alva- 
rez, José María Pemán y Bata
nes contando con un presu
puesto de más de 64.000 euros

subvencionados por la Diputa
ción Provincial de Ciudad Real.

El cambio afectará a todos el 
sistema de iluminación de estas 
zonas, ubicando luminarias más 
modernas que ofrecerán una 
mejor iluminación y un menor 
consumo. Estas ventajas permi
tirán encender las farolas de 
ambos lados de la calle durante 
toda la noche ofreciendo un 
mejor servicio a los ciudadanos.
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LA MANCHA - Alcázar de San Juan

Urbanismo da el visto bueno al 
nuevo sector logístico-com ercial
El Gobierno regional, a través de la Comisión suelo para uso industrial, dotacional y de zonas 
Provincial de Urbanismo, ha dado luz verde al verdes, y a la construcción de 120 nuevas vi- 
desarrollo de más 735.500 metros cuadrados de viendas en cuatro municipios de Ciudad Real.

Concretamente, el citado órgano, 
adscrito a la Consejería de Vivien
da y Urbanismo, ha infomiado fa
vorablemente el Plan Parcial de 
Mejora del “Sector Logístico-Co- 
mercial” presentado por el Ayun
tamiento de Alcázar de San Juan 
para la creación en dicha locali
dad de una superficie empresarial 
de 346.000 metros cuadrados.

Este complejo, que contará con 
otros 78.500 metros cuadrados de 
zonas verdes y casi 160.800 de 
accesos viarios y espacios socia
les, se levantará entre la Autovía 
de los Viñedos y la carretera auto
nómica CM-3107, lo que favore
cerá la atracción de inversiones, 
la generación de puestos de tra
bajo y el crecimiento económico 
de toda la comarca.

Así, la propuesta informada in
cluye una dotación de cerca de
17.000 metros cuadrados netos de 
terrenos para uso hotelero, al ob
jeto de atenderla demanda de ser
vicios que está previsto que ex
perimente Alcázar de San Juan.

Asimismo, la Comisión Pro
vincial ha aprobado definitivamen
te una modificación puntual en el 
planeamiento urbanístico de Bo- 
laños de Calatrava que permitirá 
la ampliación en 113.500 metros 
cuadrados de la superficie actual 
del Polígono “El Salobral”, cuyas 
parcelas se encuentran ya prácti
camente agotadas.

Esta segunda fase, que dis
pondrá de 4.900 metros cuadrados 
de zonas ajardinadas, se desarro

llará anexa al mencionado centro 
empresarial, junto a la vía férrea 
que une Ciudad Real con Alcázar 
de San Juan y al camino vecinal 
de Almagro a La Toba.

La actuación contará, igual
mente, con 258 plazas de aparca
miento, un tercio de ellas públi
cas, y servirá para dar continui
dad urbanística a la zona y, funda
mentalmente, atender el dinamis
mo económico que está experi
mentando la población.

A estos proyectos se suma el 
visto bueno condicionado a una 
modificación en el municipio de 
Aldea del Rey que posibilitará, 
dentro de un área residencial de 
2.500 metros cuadrados, la crea

ción de un máximo de 21 vivien
das con algún tipo de protección 
pública.

Por último, la Consejería de 
Vivienda y Urbanismo ha dado trá
mite a un Programa de Actuación 
Urbanizadora (PAU) para la cons
trucción de otros 99 inmuebles en 
Herencia, al norte del casco urba
no, y la dotación de 12.000 metros 
cuadrados de suelo para un futu
ro colegio, centro de salud o resi
dencia de la Tercera Edad, entre 
otros posibles usos.

Dicha urbanización incorpora
rá 113 plazas de estacionamiento 
de vehículos, que ayudarán a me
jorar la fluidez del tráfico de la lo
calidad.

Campo de Criptana

A probado el proyecto para la construcción  
de un nuevo colector de aguas residuales
El Ayuntamiento de Campo de 
Criptana ha recibido una subven
ción procedente de la Dirección 
General de Agua del Ministerio de 
Medio Ambiente por valor de más 
de 3,5 millones de euros para la 
construcción de un nuevo colec
tor destinado a la canalización de 
las aguas residuales, así como 
para el acondicionamiento de la 
estación de bombeo.

El concejal de Aguas del Con
sistorio criptanense, Antonio Lu
cas-Torres, ha declarado sentirse 
muy satisfecho con esta noticia 
en tanto que se pone fin a “largas 
y tensas negociaciones llevadas 
a cabo por el alcalde con los di
rectivos del Ministerio”. Lucas- 
Torres ha manifestado que se ha

aprobado el proyecto presentado 
desde el consistorio para la cons
trucción de “una obra necesaria 
que siempre hemos querido reali
zar” ya que con la misma “las 
aguas residuales de Campo de 
Criptana serán tratadas en la de
puradora compartida con Alcázar 
de San Juan y volverán al munici
pio completamente limpias”.

Antonio Lucas-Torres ha de
clarado que las aguas depuradas 
abastecerán el próximo ecoparque 
que se construirá en la zona de las 
balsas de decantación, al tiempo 
que serán utilizadas por los agri
cultores de los aledaños. Igual
mente, el agua depurada sobrante 
se verterá al río Záncara, algo que 
evitará según Lucas-Torres, “la

contaminación del medio ambien
te” y permitirá al Consistorio “de
jar de pagar las multas por perjui
cio del medio dictaminadas anual
mente por la Confederación Hidro
gráfica del Guadiana”.

En este mismo sentido, el con
cejal de Aguas también ha hecho 
pública la aprobación de un con
venio con la comisión de Aguas 
gestionada por la Diputación Pro
vincial y la Junta de Comunida
des.

Según este convenio, todas las 
administraciones han llegado a un 
acuerdo para comenzar con la re
novación de las redes de agua 
potable del municipio, ejecutando 
para ello una obra que supera los
150.000 euros.

Pedro Muñoz

Se in ician  las obras del Paseo  
de la  M ota y el R ecin to F erial
El Ayuntamiento de Pedro Mu
ñoz ha iniciado una de las obras 
más importantes contempladas 
en el presupuesto de 2006, el 
más inversor de la historia de 
este municipio, como es el acon
dicionamiento del Paseo de la 
Mota y del Recinto Ferial, para 
lo que invierte unos 400.000 
euros, enmarcado dentro del 
Plan de Mejoras Urbanas.

Esta nueva actuación urba
nística que da continuidad a las 
obras de acondicionamiento de 
la Plaza de España y sus alrede
dores ejecutadas durante la pa
sada legislatura y, según el al
calde, Angel Exojo, “contribui
rán aún más, junto con otras 
actuaciones, a la unión del pue
blo con la Laguna”.

Además del acondiciona
miento urbano, las obras con
llevan la renovación de la redes 
de agua potable y de un tramo 
de colector por otro de mayor 
capacidad.

Asimismo, estas obras com
prenden el acondicionamiento 
del eje del Paseo de la Mota, 
uniéndose a las obras realizadas 
en la Plaza de España y alrede

dores; la eliminación de las ba
rreras arquitectónicas; nueva y 
más potente iluminación; dota
ción de mobiliario urbano; ins
talación de una nueva fuente en 
el Paseo de la Mota; el acondi
cionamiento del Recinto Ferial; 
el soterramiento de la línea de 
media tensión; la eliminación de 
las farolas actuales y su susti
tución por dos grandes torres 
de iluminación; la creación de un 
parque infantil en las inmedia
ciones de la Casa de Cultura; la 
ampliación de las aceras; la deli
mitación de un carril de entrada 
al aparcamiento público desde 
la Plaza de España; y la señali
zación de todas las entradas y 
las salidas de este parking pú
blico.

Igualmente, las obras con
templan la sustitución de los ár
boles viejos que están enfermos 
y que, en ocasiones, llegaron a 
levantar el pavimento. La actua
ción, además de la sustitución 
de estos árboles viejos, conlle
va la plantación de nuevos, con 
los que finalmente el número de 
árboles será mayor que los exis
tentes actualmente.

El PSO E critica la utilización  
^partidista” de la web m unicipal
El portavoz del PSOE de Pedro 
Muñoz, Juan Parra, ha lamenta
do la utilización que el equipo 
de Gobierno viene haciendo de 
la página web muicipal, afirman
do que “es una pena que una 
herramienta que debería servir 
para proyectar las cualidades de 
Pedro Muñoz, sólo sirva para 
que Exojo y Rodríguez Carrete
ro vendan su imagen”, convir
tiéndose “en otro elemento más 
de propaganda p o p u la r” .

En palabras de Parra “la web 
del Ayuntamiento se ha conver
tido en la pagina del alcalde, 
Ángel Exojo, y del portavoz del 
PP en el ayuntamiento Rodrí
guez Carretero”, puesto que en 
ella se priorizan las declaracio
nes y las noticias relacionadas 
con el PP y con sus dirigentes, 
antes que otro tipo de informa
ción municipal. Y asegura que 
de esta forma se observa desca
radamente la utilización partidis
ta y personalista de esta- herra
mienta informática y comunica
tiva.

En cuanto al elevado núme
ro de visitas que el equipo de 
Gobierno ha hecho público -es
timadas en cerca de medio mi
llón de visitas durante 2005-, el 
dirigente socialista apuntaba, 
que si esos datos son ciertos, 
es más lamentable aún la utiliza

ción que de la página están ha
ciendo Exojo y Rodríguez Carre
tero, con fines propagandísti
cos y electorales.

Parra concluye destacando 
que los vecinos de Pedro Mu
ñoz valoran negativamente que 
una herramienta que sería muy 
útil para proyectar las cualida
des de Pedro Muñoz se haya 
convertido en una plataforma 
que únicamente vende la ima
gen de los dirigentes del PP, aña
diendo “una vez más utilizan el 
dinero que pagan los vecinos 
del pueblo, para crear iniciativas 
que pretenden defender sus 
propios intereses, personales y 
de partido”.
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LA MANCHA - Mar ares
El alcalde se ha refer a actuaciones como la ampliación del Polígono Industrial, el Parque 
Tecnológico o el cor íio del campo de golf

En 2005 estacan los im portantes acuerdos 
firm ack para la  prom oción del m unicip io
En una entrevista en 1 
lance global del pasa' 
Angel Pozas, alcaldf 
reiterado que 2005 
porque se han fim

e ha hecho ba- 
tercicio, Miguel 
Manzanares, ha 

do un buen año, 
acuerdos tan im

portantes como la ampliación del Polígono 
Industrial, el Parque Tecnológico, el con
venio del campo de golf, el renovado am
biente que se ha creado en tomo a la Ciu
dad del Transporte, la apertura del tramo

de autopista que une Daimiel y Manzana
res y la proyección del Polígono Industrial 
con la creación de nuevas empresas y am
pliación de algunas de las existentes en el 
mismo.

Miguel Angel Pozas, alcalde de Manzanares.

En referencia al presupuesto del 
Ayuntamiento aprobado a finales 
de diciembre, Pozas señalaba que 
es continuista en el sentido posi
tivo de la palabra, que es lo con
trario de dejar que la vida ruede y 
mantenerse pasivos ante la mis
ma. El equipo de Gobierno cono
ce las necesidades del pueblo y 
las afronta con austeridad, porque 
los recursos públicos deben ad
ministrarse con sumo cuidado. Por 
eso ha sacado adelante un presu
puesto de esas características, 
que es además eficaz, eficiente y 
útil para el pueblo de Manzana
res.

De las inversiones a realizar, 
un capítulo amplio que se lleva el 
veinticinco p o r ciento del presu

puesto y  que toca muchos pali
llos, Pozas destacaba las infraes
tructuras de comunicación, es de
cir una partida importante dedica
da a mejorar las calles, los acera
dos y las zonas de tránsito de ve
hículos y peatones para que el 
pueblo esté organizado y sea útil 
para todos. Asimismo, señalaba el 
alcalde que esas y otras mejoras 
se van a hacer con una carga im
positiva mínima, aunque la oposi
ción tienda a presentar como su
bidas lo que simplemente son ac
tualizaciones del IPC.

La ejecución de la rotonda del 
Camino de Membrilla, el soterra
miento de contenedores, el arre
glo de acerados, la ludoteca, el 
nuevo Centro Social, el comiendo 
de las obras de la nueva guardería 
y del Centro de Salud número dos 
son botones de muestra suficien
tes para calificar el 2005 como un 
año bueno para la ciudad.

En cuanto a la filosofía políti
ca que hay detrás de estas actua
ciones, Pozas recordaba que el 
equipo de Gobierno funciona 
como un conjunto y que por tan
to no es dado a destacar unos lo
gros sobre otros, del mismo modo 
que, haciendo una comparación, 
dice no quiere más a ninguno de 
sus hijos físicos. En cualquier 
caso recuerda que los pilares del 
Estado de Bienestar son la salud, 
la educación y los servicios so
ciales. Tres patas para una mesa 
que se sostiene mejor si se añade 
una cuarta, que es la promoción 
económica y que consiste en po
ner las condiciones objetivas para

que los empresarios y emprende
dores puedan crear riqueza en la 
localidad.

El alcalde manzanareño estima 
que el convenio con la ministra de 
la Vivienda firmado el pasado año 
está dando ya sus frutos, aunque

no sean visibles, porque antes de 
que se empiecen a poner ladrillos 
y trazar viales hay que seguir un 
complejo proceso administrativo. 
Técnicos de SEPES y de una em
presa de Consulting encargados 
de la redacción del Plan Parcial de

esos terrenos ya se han entrevis
tad o  ro n  r l  a tra íd o  r i la n d o  r l  nro-

se haya puesto el suelo a disposi
ción de los emprendedores, es 
posible que a finales de 2007 o 
principios de 2008 esté terminada 
la primera fase. Pozas, tras recodar 
que 2007 es un año electoral, des
carta que esta actuación tenga fi
nes electoraleros. Lo importante, 
afirma, es que el proyecto quede 
hecho para el pueblo, “sobre todo 
que quede bien hecho”, y si no 
llega para las elecciones “no pa
sada nada”.

Sobre el capo de golf, Pozas 
reiteraba que es bueno para Man
zanares, lo mismo que campos se
mejantes contribuyen al desarro
llo de otros pueblos y ciudades 
de la provincia desde Ciudad Real 
y Valdepeñas a Puertollano, y des
de Argamasilla a Socuéllamos que 
lo quieren tener. El alcalde incidía 
en que lo que es conveniente para 
otros también lo es para Manza
nares, poniendo el énfasis en que 
solamente se admitirá un máximo 
de diez viviendas por hectárea, 
muy por debajo de las que se ad
miten en otros campos de golf de 
la provincia. Recordaba también 
que consumirá menos agua que el 
alfalfa y el maíz que se cultivan en 
la finca donde se ubicará.

Con el desplazamiento de la 
ubicación, dos kilómetros más al 
norte, de la Ciudad del Transpor
te han quedado resueltos los pro
blemas que tenían bloqueado este 
proyecto. Una vez que los promo
tores han aceptado las condicio
nes de la Dirección General de 
Carreteras, la Ciudad del Trans
porte se va a hacer con un incre
mento notable de superficie. El al
calde se niega a dar cifras preci
sas sobre las repercusiones que 
este proyecto va tener sobre el em
pleo, entre otras cosas porque no 
depende del Ayuntamiento. Lo 
que sí dice es que “será una ac
tuación más, que no es la más im
portante ni la más relevante”. Y 
que cuando se termine con ella, 
se empezará con otra, ya que el 
camino se hace al andar. Para el 
que se quede parado, el destino, 
según el alcalde manzanareño, es 
irse a su casa.

Dos millones 
de euros 
destinados a 
obras e
infraestructuras
El Ayuntamiento de Manzana
res invirtió dos millones de 
euros a lo largo del año 2005 
en infraestructuras y obras. 
Las principales partidas fueron 
para las mejoras del cauce del 
río Azuer, construcción de la 
rotonda del camino de Mem
brilla, el soterramiento de con
tenedores y para el plan inte-

uei uamo ui oano del cauce del 
río Azuer y sus riberas consti
tuye la obra de mayor enver
gadura iniciada durante el año 
2005. Está cofinanciada por el 
Ministerio de Medio Ambien
te y el Ayuntamiento y conlle
va el encachado con piedra del 
cauce y la mejora de los pa
seos aledaños. También se 
amplió el “Puente de los Po
bres”.

La construcción de la glo
rieta que canaliza el tráfico ro
dado en el cruce de la carrete
ra CM-9313 con el camino ve
cinal de Membrillafue adjudi
cada por el Gobierno Regional 
a la empresa OPR por 337.000 
euros y comenzó el 3 de octu
bre. La nueva rotonda, señali
zada e iluminada, está ya abier
ta al tráfico..

A primeros de octubre co
menzó el soterramiento de los 
contenedores de residuos y de 
reciclaje en diez puntos de la 
ciudad para eliminar su impac
to visual. La inversión ronda 
los 300.000 euros, según infor
mó la Concejalía de Obras.

También se aproximó a
300.000 euros la dotación ne
cesaria para el desarrollo del 
Plan Integrado de Empleo 2005, 
en el que 117 desempleados 
trabajaron en la mejora de ace
rados del Polígono, mediana 
de la Avenida del Parque, pa
vimentación de la rotonda del 
Polígono y en pintura y man
tenimiento de edificios muni
cipales.

Con cargo a la memoria de 
actividades de 2005 de la Con
cejalía de Obras se aprobó la 
pavimentación y acerados de 
accesos a la pista de atletis
mo, donde también se instala
rá un paso de peatones con 
semáforo. Estas obras supo
nen 200.000 euros.

Otras mejoras han sido la 
eliminación de barreras arqui
tectónicas en el Centro Social 
“Divina Pastora”, el reasfalta
do de algunas calles y la mejo
ra de la zona infantil del Par
que del Polígono.

I  Pozas volverá a presentar su candidatura a la 
Alcaldía en las próximas municipales
Miguel Angel Pozas ha anunciado su intención de volver a 
presentarse para la Alcaldía en la primavera de 2007, si sus 
compañeros y el partido al que pertenece están de acuerdo en que 
lo haga; y también si siente detrás el calor de los ciudadanos en 
apoyo a su gestión.
El alcalde manzanareño señala que lo más probable es que sea su 
último mandato en caso de vencer en las eleccionens, pues cuando 
se agote la legislatura, rayará la edad de su jubilación profesional, 
y llegados a ese punto, estima que es conveniente pensar que no se 
puede ser alcalde de por vida.
Respecto a la campaña de “acoso y derribo” en la que, a su juicio, 
le está sometiendo la oposición, ha indicado que “cada vez estamos 
más fuertes en nuestros argumentos, cada vez somos más 
contundentes en nuestras acciones y cada vez trabajamos con más 
alegría para conseguir los objetivos que nos marcamos al principio 
de esta legislatura”.
En este sentido, ha afirmado no ser ajeno a las reivindicaciones, a 
las críticas, a los deseos y las esperanzas de los ciudadanos y los 
trabajadores en relación con el Hospital de Manzanares. También 
hizo un repaso al desarrollo urbanístico de la localidad, sobre las 
medidas que se han tomado para intentar que la vivienda esté al 
alcance de los ciudadanos, y tras referirse a las comunicaciones, 
indicó que Manzanares es “un pueblo objetivamente seguro”.
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CALATRAVA - Valdepeñas
A través de un convenio entre el Ayuntamiento y la Consejería de Trabajo

La ciudad contará con un Centro 
para empresas de Economía Social
La consejera de Trabajo y Empleo, Magdalena colaboración que posibilitará la creación de un 
Valerio, anunció en Valdepeñas que el Gobierno Centro de Iniciativas de Empresas de Econo- 
de Castilla-La Mancha y el Ayuntamiento fir- mía Social que se ubicará en el nuevo parque 
marán en los próximos meses un convenio de empresarial “Entrecaminos”.

—  —

l i i

Valerio espera que este Centro de 
Empresas pueda ser realidad en un 
afio y señaló que será un espalda
razo muy importante para los jó-

Foto: Miguel Angel Moreno
La consejera de Trabajo y  Empleo, Magdalena Valerio, junto al alcalde 
de Valdepeñas, Jesús Martín, visitaron el Taller de Empleo de 
Valdepeñas y el Taller de Especialización Profesional.
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Aldea del Rey

V alverde in au guró el nuevo  
au lario  del C.P. M aestro N avas

vívelo , icuuiunresuellas uuran- 
te al menos tres años las necesi
dades básicas a las que se enfren
ta toda empresa de nueva consti
tución.

La consejera de Trabajo y Em
pleo, que compareció ante los 
medios acompañada por el alcal
de, Jesús Martín, se refirió tam
bién al Plan Integrado de Empleo 
que se desarrollará en Valdepeñas 
a lo largo de este año, un progra
ma que beneficiará a 194 perso
nas desem pleadas, diecinueve 
más que en 2005, y que supondrá 
una inversión de medio millón de 
euros por parte del SEPECAM.

Los beneficiarios del plan dis
frutarán de un contrato de trabajo 
de tres meses de duración duran
te el que trabajarán en siete pro
yectos aprobados al Ayuntamien
to, entre los que figuran la ejecu
ción de obras en el albergue juve
nil “El Cañaveral” y en la piscina 
de los “Baños del Peral” o mejo
ras urbanas en el barrio de la Vir
gen de la Cabeza.

Según M agdalena Valerio, 
desde 2004, el Gobierno de Casti
lla-La Mancha ha destinado 1,6 mi
llones de euros a subvencionar los

La Junta de Comunidades ha pu
blicado en el Diario Oficial de Cas
tilla-La Mancha (DOCM) la adju
dicación del contrato de construc
ción de 41 inmuebles protegidos 
en Membrilla y Porzuna (Ciudad 
Real), por un presupuesto conjun
to de 2.975.000 euros.

La primera de estas promocio
nes, de ejecución directa de la Con
sejería de Vivienda y Urbanismo, 
se levantará en la confluencia de 
las calles Alfonso X el Sabio y 
Juan XXIII de Membrilla y cons
tará de 25 casas unifamiliares de 
tres y cuatro dormitorios.

Estos alojamientos, dotados 
también de garaje individual, ten-

planes de empleo en Valdepeñas, 
planes de los que se han benefi
ciado quinientos desempleados.

A continuación, la consejera 
visitó el taller de empleo “Valde
peñas II”, que está trabajando en 
las reformas de la Casa Consisto
rial. Empezó a funcionar el pasado 
verano y cuenta con veintidós 
alumnos, catorce en un módulo de 
construcción y ocho en el de car
pintería. El SEPECAM subvencio
na este taller de empleo, que fina
lizará en agosto, con casi 400.000 
euros.

Por último, Magdalena Valerio 
se interesó por el programa expe-

drán una superficie media útil de 
casi 88 metros cuadrados. De ellos, 
al menos uno estará especialmen
te adaptado a personas con movi
lidad reducida, en cumplimiento 
del artículo 15 de la Ley 1/1994 de 
Accesibilidad y Eliminación de Ba
rreras en Castilla-La Mancha y del 
Código de Accesibilidad.

La segunda de las promocio
nes, adscrita, igualmente, a la men
cionada Consejería, se edificará en 
la Avenida del Doctor Garrido de 
Porzuna, junto al Instituto de En
señanza Secundaria (IES) “Ribera 
del Bullaque”.

Se trata, en concreto, de un 
bloque de dos plantas con 16 vi-

rimental de empleo “Cualificación 
e Inserción laboral” para personas 
con dificultades de inserción”, 
con el que se pretende ayudar a 
encontrar empleo a los colectivos 
más desfavorecidos, personas a 
las que se les ofrece información, 
orientación laboral y prácticas en 
empresas.

En el caso de Valdepeñas, se 
espera que el programa beneficie 
a un centenar de desempleados; 
el Ayuntamiento se ha comprome
tido a reinsertar en el mercado la
boral al menos al 35% de los usua
rios. La aportación del SEPECAM 
asciende a 98.000 euros.

viendas protegidas, la mayoría de 
ellas de tres alcobas y el resto de 
cuatro. La superficie media útil de 
estos inmuebles será de 80 metros 
cuadrados.

Con estas nuevas actuacio
nes públicas el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha contribuye a pa
liar las dificultades de acceso al 
mercado inmobiliario de los ciu
dadanos de la región, en especial 
de aquellos que tradicionalmente 
encuentran mayores obstáculos 
económicos y sociales, como mi
nusválidos, familias numerosas y 
monoparentales, víctimas de ma
los tratos y jóvenes menores de 
36 años.

El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, inaugu
ró el nuevo aulario del Colegio 
Público “Maestro Navas” en 
Aldea del Rey (Ciudad Real), un 
edificio que ha contado con una 
inversión de 285.000 euros.

El edificio se ha planteado de 
■forma lineal, en una sola planta, 
y alberga una sala de usos múl
tiples, tres aulas de Infantil, sala 
de profesores, despacho de di
rección y aseos. La empresa en
cargada de ejecutar las obras ha 
sidoUrberesaS.L.. .

Tras visitar las nuevas de
pendencias del centro, Valver-

E1 consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, y el al
calde de Daimiel (Ciudad Real), 
José Díaz del Campo, han firma
do un protocolo de colaboración 
que permitirá la redacción del 
Plan de Ordenación Municipal.

Para ello, se invertirán 214.600 
euros, de los que la Junta de Co
munidades aportará un 70% y el 
30% restante el Ayuntamiento.

Se trata, según destacó Gil, 
de una figura de planeamiento 
que deberían tener en cuenta 
todos los ayuntamientos de la 
región, puesto que permite un 
crecimiento y un desarrollo or
denado, tal y como está suce
diendo en Daimiel que, además 
de incrementar su población, 
está experimentando un espec
tacular despegue industrial.

En este sentido, el conseje
ro reiteró el compromiso del Go
bierno regional en el desarrollo 
de la segunda fase del polígono 
Daimiel Sur, una infraestructura 
que contribuirá a que este mu
nicipio se sitúe en un futuro cer
cano entre los cinco primeros de 
la región en cuanto a actividad 
industrial y empresarial.

de descubrió la placa de inau
guración del aulario, en un mo
mento en el que se dieron cita 
todos los escolares del Colegio 
y que fue amenizado por dos 
interpretaciones musicales que 
realizaron cuatro alumnos.

A continuación mantuvo un 
encuentro con los maestros del 
centro y con representantes de 
la Asociación de Madres y Pa
dres.

En la actualidad, el Colegio 
Público  “M aestro  N avas” 
escolariza a 172 alumnos y alum- 
nas de Infantil, Primaria y primer 
ciclo de la ESO.

Mediante este convenio el 
Ayuntamiento se compromete a 
contratar los trabajos para la rea
lización del planeamiento del 
municipio, a tramitar el expedien
te hasta su aprobación inicial y  
a remitir el expediente a la Comi
sión Provincial de Urbanismo 
para su aprobación definitiva.

Por su parte, el alcalde, José 
Díaz del Campo, destacaba que 
la revisión del POM se elabora
rá “con el consenso de todos 
los implicados”.

En este sentido, José Díaz 
del Campo, quien anunció que 
el interés es que el Plan “esté 
finalizado en el 2007”, añadió 
que la revisión del mismo busca 
cumplir tres objetivos, el prime
ro “actualizar las normas urba
nísticas al texto refundido de la 
Ley de Ordenación Territorial y 
Actividades Urbanísticas, LO- 
TAU” . En segundo lugar, 
“adaptar el nuevo modelo al im
portante crecimiento urbanísti
co que ha experimentado Dai
miel”. Y, por último, “adaptarlas 
distintas sugerencias y peticio
nes que han ido realizando los 
ciudadanos”.

Estas dos promociones, de iniciativa directa de la Consejería, contarán con 
inmuebles de hasta 4 dormitorios

A d ju d icad a  la  con stru cción  de 41 V P O  
en  M em b rilla  y P orzu n a

Daimiel

F irm ado un p rotocolo  para  la  
red acción  del PO M
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El presidente regional indica que el Gobierno seguirá primando el derecho a 
la vivienda de los colectivos con menos ingresos

Barreda entrega las llaves de la prim era 
prom oción de viviendas bioclim áticas
La primera promoción que termina el Gobierno 
de Castilla-La Mancha con criterios de ahorro 
energético y económico alberga a 104 familias 
conquenses, mientras se anuncian más promo

ciones en la ciudad como consecuencia de la 
dinámica de crecimiento económico y demográ
fico que está experimentando la ciudad de Cuen
ca.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, reiteró la 
prioridad de su gobierno por faci
litar el acceso a la vivienda como 
derecho fundamental, y que éste 
sea especialmente efectivo con 
aquellas familias o colectivos que 
tienen menores ingresos econó
micos.

En el acto de entrega de la pri
mera promoción de 104 viviendas 
bioclimáticas constmidas por el 
Gobierno regional, el presidente 
Barreda hizo hincapié en la nece
sidad de actuar conjuntamente 
para frenar el encarecimiento de la 
vivienda y, como medidas abor
dadas desde el Ejecutivo autonó
mico, citó la gestión ágil de suelo 
para nuevas promociones o la pre
visión de construir 35.000 vivien
das para jóvenes con empresas 
privadas.

Respecto a la ciudad de Cuen
ca, Barreda dijo que la necesidad 
de vivienda en la ciudad es un re
flejo del dinamismo económico y 
adelantó que estudiará con el 
Ayuntamiento la creación de nue
vas promociones, a la luz de los 
solicitantes presentados a esta 
fase.

Barreda entregó las llaves a los 
propietarios y compartió con al
gunas familias el primer momento 
de entrada a las viviendas. De un 
modo más personal, les pidió que 
hagan de su estancia una oportu
nidad para la convivencia y que la 
nueva casa sirva para hacer reali
dad sus proyectos de vida.

En este acto, también estuvo 
presente el consejero de Vivienda 
y Urbanismo, Alejandro Gil, quien 
subrayó el ahorro de 600 euros

Foto: Pino Fontelos
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, acompañado 
por el consejero de Vivienda y  Urbanismo, Alejandro Gil, durante la 
visita a las viviendas bioclimáticas de Protección Oficial.

anuales que, según cálculos de su 
departamento, una familia podría 
lograr en estas viviendas. Este 
ahorro energético ha marcado su 
diseño y orientación, aparte del 
aislamiento y materiales emplea
dos en las viviendas.

El coste de la promoción es de 
8,6 millones de euros y cada fami
lia pagará entre 71.000 y 85.000 
euros por su casa, además de ac
ceder a un buen número de ayu
das estatales y autonómicas para 
afrontar el pago.

Según Gil, se trata de un pre
cio razonable, que no influye nada 
en la calidad de su terminación y 
en donde ha contado favorable
mente la gestión del Ayuntamien
to, al ceder el suelo para la promo
ción.

En este sentido, el alcalde de 
la ciudad, José Manuel Martínez

Cenzano, reiteró que continuará la 
estrecha colaboración con el Go
bierno regional y que su Corpora
ción ya realiza trámites para cons
truir 150 nuevas viviendas socia
les y está gestionando suelo mu
nicipal para levantar 190 más.

La promoción está formada por 
104 viviendas, con una superficie 
que oscila entre los 71 y los 90 
metros cuadrados. Destacan, en
tre sus elementos bioclimáticos, la 
utilización de placas solares para 
agua caliente, aparte de su diseño 
y cerramientos. Se han dotado de 
carpinterías exteriores con rotura 
de puente térmico y cristales do
bles con cámara de vacío para aho
rrar calefacción. Igualmente, la 
cubierta del edificio está equipa
da con una cámara de aire ventila
da y la orientación general apro
vecha al máximo el sol.

El Hospital ‘Virgen de la Luz’ remodela y dota 
con última tecnología uno de sus quirófanos
El Hospital “Virgen de la Luz” de 
Cuenca, dependiente del Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha 
(SESCAM), ha remodelado uno 
de sus quirófanos con el fin de 
hacerlo más operativo y dotarlo 
con la última tecnología en cuan
to a equipamiento electromédico.

Las obras realizadas en el qui
rófano y la dotación tecnológica 
del mismo han supuesto una in
versión por parte del SESCAM 
superior a los 230.000 euros du
rante el año 2005.

La reforma realizada ha permi

tido incrementar notablemente la 
superficie destinada tanto a la pre
paración de los pacientes, como a 
la zona de cirugía y el almacén, 
adaptando toda la instalación a la 
normativa vigente.

La incorporación de este nue
vo quirófano va a  permitir, desde 
el punto de vista asistencial, con
tinuar con la consolidación de la 
actividad quirúrgica ambulatoria 
que se inició con la apertura del 
Hospital de Día Quirúrgico.

Con la entrada en funciona
miento de este nuevo recurso se

va impulsar la ambulatorización de 
los procesos quirúrgicos, redu
ciendo los tiempos de hospitali
zación y mejorando las condicio
nes de confortabilidad.

Además, la reforma y equipa
miento del quirófano es un paso 
previo para la Unidad de Cirugía 
Mayor Ambulatoria que comenza
rá a funcionar próximamente en el 
Hospital y permitirá aumentar de 
forma importante la capacidad 
operativa del área quirúrgica del 
complejo hospitalario de la ciudad 
conquense.

La Diputación dispondrá en 2006 
de un presupuesto de 64,5 millones
El pleno de la Diputación Pro
vincial correspondiente al mes 
de diciembre aprobó, con los 
votos favorables del equipo de 
Gobierno del PSOE, el Presu
puesto General para el ejercicio 
2006, que asciende a cerca de
64,5 millones de euros, incluyen
do los del Patronato de Desa
rrollo Provincial, el Organismo 
Autónomo de Gestión Tributa
ria, el Patronato de Estudios Pro
fesionales y el Instituto Provin
cial de Servicios Sociales. El vi
cepresidente segundo de la ins
titución, José Luis Chamón, ca
lificaba los mismos de “realistas, 
solidarios, y decididamente in
versores”, y aseguró que “se in
vierte, se ingresa y se colabora 
en más convenios que nunca, 
con el único objetivo de seguir 
mejorando nuestra provincia y 
ayudando a los Ayuntamientos 
con menos recursos”.

Por su parte, el presidente,

Luis Muelas, destacaba algunas 
de las cifras más llamativas del 
presupuesto, afirm ando que 
“durante 2006 vamos a gastar 
diariamente en la mejora de nues
tra provincia 55.655 euros” . 
Muelas señalaba que “hemos 
aprobado unos presupuestos 
inversores, comprometidos con 
el desarrollo de la provincia”.

El Pleno comenzó con la 
toma de posesión del nuevo di
putado del Grupo Popular, José 
Manuel Auñón Page, aprobán
dose a continuación -con carác
ter urgente- los Estatutos del 
Consorcio de Instalaciones De
portivas.

En la misma sesión se apro
baba de modo provisional, el 
Plan de Obras Menores, el Plan 
de Obras y Servicios y el Pro
grama Operativo Local 2006, que 
totalizarán una inversión de casi
11,5 millones de euros en 298 ac
tuaciones.

Educación invertirá 30 millones 
en infraestructuras educativas

__ Foto: Ana Bau
El consejero de Educación y  Ciencia, José Valverde, acompañado 
del delegado de la Junta en Cuenca, Luis Carlos Sahuquillo, y  el 
delegado de Educación y  Ciencia, Ángel Valiente.

La Consejería de Educación y 
Ciencia invertirá este año en la 
provincia de Cuenca 30 millones 
de euros en la construcción, re
forma y ampliación de centros 
educativos para atender las de
mandas de escolarización, sus
tituir centros antiguos y remo
delar otros.

Así lo anunció el consejero 
de Educación y Ciencia, José 
Valverde, durante la presenta
ción del presupuesto de su de
partamento para este año en 
Cuenca, donde destacó, en Edu
cación Secundaria, las inversio
nes que se van a destinar al ini
cio de las obras de construcción 
del IES n° 7 de la capital y los 
IESO de Casasimarro y El Pro- 
vencio y la ampliación de los IES 
“Pedro Mercedes” y “Santiago 
Grisolía”, también en la capital.

Además, comenzará la redac
ción del proyecto del IES de Ta- 
rancón y la ampliación para la

implantación de un ciclo forma- 
tivo en Quintanar del Rey.

Respecto a Infantil y Prima
ria, el consejero señaló que se 
culminará la construcción del 
nuevo colegio que sustituirá a 
los de “San A nton io” y 
“Astrana Marín”, la ampliación 
del colegio “Hermanos Valdés”, 
la construcción del “Fray Luis 
de León” y la remodelación de 
los colegios de “El Carmen” y 
“Fuente del Oro”.

En la provincia, anunció la 
construcción de un nuevo cole
gio en Casasimarro y la amplia
ción de los de Motilla del Palan- 
car, Mota del Cuervo, Horcajo 
de Santiago, Quintanar del Rey, 
Villalba de la Sierra y Villamayor 
de Santiago, así como la susti
tución de un edificio del colegio 
de Villanueva de la Jara y la re
modelación de los centros de Las 
Mesas, Belmonte y San Clemen
te.
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San Clemente
Con anterioridad, Barreda inauguró las obras de rehabilitación del Ayuntamiento de Hontecillas

El presidente regional inauguró la vivienda  
de m ayores y la Casa de Cultura
José María Barreda se desplazó los pasa
dos días a los municipios conquenses de 
Hontecillas y Buenache de Alarcón, don

de desarrolló diversas actividades. En el 
municipio de Hontecillas, el presidente re
gional inauguró las obras de rehabilitación

de la Casa Consistorial, mientras que en 
Buenache de Alarcón, inauguró la vivien
da para mayores y la Casa de Cultura.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, aseguró, 
tras inaugurar las obras de reha
bilitación del Ayuntamiento de 
Hontecillas, que “para el Gobier
no de Castilla-La Mancha tan im
portantes son las aldeas y los pue
blos pequeños como las ciudades 
y las capitales”.

En este sentido, precisó que 
“el hecho de ser más o menos 
grande no significa ser más o me
nos importante”. José María Ba
rreda realizaba estas declaraciones 
en el salón de actos municipal ante 
numerosos vecinos de este muni
cipio conquense que en invierno 
alberga a 60 vecinos.

El presidente regional afirmó 
que ahora “es el momento de pro
tagonizar un esfuerzo colectivo 
que nos permita mejorar la vida de 
todos los pueblos” y recordó que 
ha encomendado al consejero de 
Medio Ambiente y Desarrollo Ru
ral, José Luis Martínez Guijarro la 
elaboración de un Plan de Desa
rrollo Rural que redundara en be
neficio de sus habitantes.

Barreda concluyó su interven
ción asegurando que “el Gobier
no Regional siempre estará con 
sus municipios más pequeños y 
con las personas que desintere
sadamente trabajan sin pedir nada 
a cambio por su Comunidad, por 
sus vecinos, ya sea desde un 
Ayuntamiento o desde una aso
ciación”.

Por su parte, el alcalde de Hon
tecillas, Antonio Alarcón agrade
ció al presidente su presencia, a la 
vez que mostró su reconocimien
to al Gobierno regional por el he
cho de que “un pueblo de 60 ha
bitantes con una edad media que 
oscila entre los 60 y 80 años esté

Fotos: Y. Soria
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, durante la 
inauguración de las obras de rehabilitación del Ayuntamiento de 
Hontecillas, conversa con el más anciano de la localidad y los más 
jóvenes, los niños Óscar y  Felipe. En la otra imagen, Barreda saluda a 
varios de los residentes de la vivienda para mayores de Buenache.

tan bien atendido en asistencia nidad Autónoma abanderará la
social y sanitaria”.

Vivienda de mayores y Casa de 
Cultura

En Buenache de Alarcón, Ba
rreda avanzó que “nuestra Comu-

aplicación práctica de la Ley de 
Dependencia con la finalidad de 
prestar ayuda a aquellas personas 
que necesitan más de la solidari
dad de la sociedad y garantizar su 
autonomía y una vida digna”.

Barreda hizo estas declaracio
nes tras inaugurar la vivienda de 
mayores, desarrollada en una plan
ta con un patio jardín y cuenta con 
una capacidad para diez personas 
atendidas por seis trabajadores. 
La inversión en esta infraestruc
tura supera los 214.000 euros. Cas
tilla-La Mancha tiene 123 vivien
das abiertas de este tipo, de las 
que 42 están en la provincia de 
Cuenca.

Asimismo, el presidente regio
nal inauguró la nueva Casa de 
Cultura de este municipio con
quense que ha supuesto una in
versión de más de 342.000 euros y 
que tiene una superficie construi
da de 537 metros cuadrados entre 
los que se distribuye un salón de 
actos, salas de lectura y sala de 
exposiciones.

Durante la inauguración, José 
María Barreda, destacó que una 
de las inversiones con más futuro
es “educación y cultura” y agre
gó que “una buena muestra de 
cómo han cambiado las cosas en 
esta tierra es esta Casa de la Cul
tura que demuestra el interés del 
Gobierno regional por garantizar 
la prestación de este tipo de ser
vicios hasta en los pueblos más 
pequeños”.

Por su parte, el alcalde, Segun
do Escobar, agradeció la presen
cia del presidente y ofreció, en 
nombre de sus vecinos, “todo el 
calor y la hospitalidad”. Y pidió al 
presidente colaboración en algu
nos proyectos locales como la re
habilitación de la iglesia que data 
del siglo XIII, así como para el en- 
cauzamiento del arroyo “El To
rreón”, dos peticiones en las que 
el presidente comprometió su ayu
da.

La Frontera

La delegada de Urbanismo visita la remodelación de la travesía del Homo
La delegada provincial de Vivien
da y Urbanismo, Carmen Torral- 
ba, y el alcalde de La Frontera, 
Daniel Mansilla, visitaron recien
temente las obras de acondicio
namiento que el Ayuntamiento de 
este municipio ha acometido en la 
denominada Travesía del Homo 
y en las que el Gobierno de Casti
lla-La Mancha ha participado con 
un 95 por ciento de su presupues
to.

Los trabajos, valorados en 
más de 30.000 euros, han posibili

tado la renovación y adecuación 
del tramo de la citada travesía que 
se encuentra comprendido entre 
las calles del Homo y de la Plaza.

En concreto, han incluido des
de el acerado de la vía hasta la 
constmcción de un muro de con
tención a ambos márgenes de la 
misma, que además de aumentar 
la seguridad de la zona han mejo
rado notablemente el atractivo ur
bano y paisajístico de la localidad.

En opinión de Torralba, este 
tipo de actuaciones “deben valo

rarse más por su alta rentabilidad 
social que por su dotación eco
nómica”, máxime en poblaciones 
pequeñas, con limitados recursos, 
como es el caso de La Frontera.

En este sentido, recordó que 
el principal objetivo del convenio 
firmado en su día entre el Consis
torio y la Consejería de Vivienda y 
Urbanismo no era tanto “adecuar 
un importante espacio público” 
como contribuir a que los doscien
tos habitantes con que aproxima
damente cuenta esta población de

la comarca de El Campichuelo 
“vean incrementada su calidad de 
vida, con la supresión de barreras 
físicas, y realzada la propia ima
gen del pueblo”.

Por último, y tras agradecer al 
alcalde la “tenacidad y el esfuer
zo” que han hecho posible la men
cionada actuación, destacó la “ca
lidad técnica y material” de las me
joras urbanas que desde el inicio 
de esta legislatura ha ejecutado ya 
la Junta de Comunidades en la 
provincia de Cuenca.

400.000 euros 
para la  
rem odelación  
de tres plazas
El Ayuntamiento de San Cle
mente va a llevar a cabo próxi
mamente una remodelación de 
las tres principales plazas del 
municipio con el fin de mejo
rar la calidad y el estado de la 
pavimentación de las mismas 
y adecuarlas a su entorno. La 
inversión de este proyecto 
asciende a más de 430.000 
euros y proviene de una sub
vención de la Consejería de 
Urbanismo.

Las mejoras consistirán en 
reforzar el pavimento de la Pla
za Mayor, puesto que el dete
rioro de los subterráneos que 
atraviesan esta plaza está pro
vocando diversos hundimien
tos. Además, la intención del 
Consistorio es crear un museo 
arqueológico en los subterrá
neos, aunque este proyecto 
dependerá del estado que pre
senten estos refugios, que lle
van sin ser utilizados desde la 
época de la Guerra Civil.

Por su parte, las plazas del 
Pósito y del Carmen también 
se verán afectadas por diferen
tes obras. Concretamente, en 
la plaza del Pósito se acomete
rá una actuación integral con 
el fin de adecuarla al entorno. 
Por último, en la plaza del Car
men se actuará de forma más 
inmediata, ya que el pavimen
to que se puso recientemente 
se ha deteriorado debido a que 
el poco grosor de las losetas 
no soporta el volumen de trá
fico de esta concurrida zona.

E l Ayuntam iento 
realiza m ejoras 
en la depuradora
El Ayuntamiento de San Cle
mente ha realizado reciente
mente una inversión de 60.000 
euros con el fin de llevar a 
cabo distintas mejoras en la 
depuradora municipal. Los tra
bajos, encargados a la empre
sa Aquagest, consisten en un 
cambio de membranas y de tu
berías de la depuradora con el 
objetivo de “mejorar la pota
bilidad del agua”, según ha 
explicado el alcalde, Juan Car
los Carrascosa.

Por otro lado, Carrascosa 
ha anunciado que las obras del 
colector de Cantoblanco co
menzarán en breve plazo. Esta 
mejora será posible gracias al 
convenio firmado por la Junta 
de Comunidades de Castilla- 
La Mancha y la Diputación 
Provincial de Cuenca.
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Pistas de atletismo, campos de fútbol, piscinas, 
frontones, polideportivos y otras muchas actua
ciones son las que contempla el Plan Regional 
de Instalaciones Deportivas para la provincia 
en los próximos cinco años. Entre estas actua

ciones se incluye en mayor pabellón polidepor- 
tivo construido hasta la fecha por el Gobierno 
regional y que estará ubicado en Aguas Vivas, 
según indicó el viceconsejero del Deporte, Ja
vier Martín del Burgo.

Los principales objetivos del plan 
son favorecer la creación de hábi
tos deportivos entre la población, 
para lo que el plan contempla ac
tuaciones que llegarán al 94% de 
los habitantes de Castilla-La Man
cha y dotar de instalaciones que 
permitan la práctica deportiva de 
alta competición.

Se trata de un Plan, en pala
bras del viceconsejero del Depor
te, Francisco Javier Martín del 
Burgo, quien lo presentó en Gua- 
dalajara, “municipalista y solida
rio” y es que la aportación de los 
ayuntamientos variará en función 
de sus habitantes pudiendo llegar 
a ser tan sólo del 5% y en ningún 
caso superior al 50%, lo que sitúa 
a Castilla-La Mancha en la Comu
nidad Autónoma que más dinero 
destina a este tipo de actuaciones.

Tan sólo en una actuación va 
a aportar también dinero el Gobier
no central y es en el pabellón po- 
lideportivo que se va a levantar 
en Aguas Vivas y en el que según 
adelantó el viceconsejero, se pre
tende que en 2008 albergue la In
tercontinental de Fútbol Sala.

El pabellón tiene un presu
puesto de ejecución de 7,2 millo
nes de euros que serán financia
dos por el Gobierno central, el 
Regional y el Ayuntamiento de 
Guadalajara una vez se firme un 
convenio financiero. El polidepor- 
tivo podrá albergar 6.000 especta
dores y contará con dos pistas

Foto: Nuria Gil
Javier Martín del Burgo, acompañado de la delegada de Educación y  
Ciencia, María Angeles García y el delegado de la Junta, Fernando 
Marchán, presentó el Plan Regional de Instalaciones Deportivas.

que podrán convertirse en una en 
caso de competición, palcos de 
prensa, salas polivalentes y un 
aparcamiento interior de 240 pla
zas, entre otros servicios.

Pero además de esta importan
te actuación en la capital, Guada
lajara va a contar con otras 220 
más que han sido solicitadas por 
otros tantos ayuntamientos, ya 
que según explicó Martín del Bur
go, no se ha rechazado ninguna 
petición. El Plan dotará de instala
ciones deportivas a todos los rin
cones de Castilla-La Mancha re
duciendo las ratios estipuladas en 
el Plan anterior.

Así, los municipios con 400 
habitantes podrán disponer de 
piscina, cuando el anterior plan 
estipulaba en 500 el número de 
habitantes imprescindibles para 
esta instalación, o aquellos otros 
con más de 1.200 habitantes po
drán disfrutar de instalaciones 
deportivas cubiertas, situando a 
Castilla-La Mancha en la primera 
Comunidad Autónoma que se 
compromete a la construcción de 
estas instalaciones para munici
pios de este tipo. Además, como 
novedad, el Plan contempla tam
bién la construcción de instalacio
nes deportivas escolares.

El Plan de Instalaciones Deportivas 
contempla 221 actuaciones en la provincia

E l alcalde considera “un paso im portante” 
la  rebaja de los precios del AVE
El alcalde de Guadalajara, Jesús 
Alique, ha valorado positivamen
te la modificación de las tarifas de 
los trenes de larga distancia, tan
to AVE como Altaría, en la línea 
Madrid-Zaragoza-Lleida, que su
pondrán una rebaja de los billetes 
para los usuarios de este servicio 
en la ciudad de Guadalajara.

Concretamente, las personas 
que viajen a Madrid en AVE lo 
harán un 20% más barato que has
ta ahora. También el resto de des
tinos experimentan un descenso 
importante, que se cifra en un 
21,05% en el caso de Zaragoza, un 
14,30% para los que viajen a 
H uesca, un 22,22%  si van a 
Calatayud y un 8% para los que 
viajen a Lleida.

Con estas modificaciones, las 
tarifas de los trenes AVE Madrid- 
Zaragoza-Lleida se equiparan a las 
de la línea Madrid-Córdoba-Sevi-

11a. Jesús Alique considera que se 
trata de un paso importante para 
acabar con la discriminación inter- 
territorial impuesta por el Gobier
no del Partido Popular cuando, en 
octubre de 2003, implantó unas 
tarifas de la línea Madrid-Lleida 
muy superiores a las de la línea 
Madrid-Sevilla.

A lique ha recordado que 
Gaudalajara sufrió bajo el Gobier
no del PP una doble discrimina
ción, porque a los precios más ele
vados en los trenes AVE se sumó 
la ubicación de la estación de alta 
velocidad a siete kilómetros del 
casco urbano, “algo que no ocu
rre en ninguna ciudad de España”.

El alcalde ha reiterado que, no 
obstante, la principal comunica
ción de Guadalajara con Madrid 
sigue siendo la línea de cercanías. 
“Tenemos cerca de cien trenes, la 
mitad de ellos de ida y la otra mi

tad de vuelta, que nos comunican 
diariamente con Madrid, servicio 
del que otras ciudades carecen. 
Además, nuestra estación ferro
viaria de referencia sigue siendo 
la de cercanías, ya que la otra está 
a siete kilómetros del casco urba
no”. Por ello, su principal inten
ción sigue siendo que tanto el 
Ministerio de Fomento como la 
compañía RENFE mejoren este 
servicio de cercanías. Esta peti
ción ha sido ya transmitida por 
Jesús Alique a ambos organismos 
en la última reunión que mantuvo 
con ambos y de la cual obtuvo el 
compromiso de RENFE de estu
diar seriamente la posibilidad de 
am pliar el servicio de trenes 
semidirectos, conocidos como 
CIVIS, entre Guadalajara y Madrid 
durante el segundo semestre de 
2006, cuando se reciban los nue
vos trenes.

Se inicia la remodelación de las 
calles Topete y Benito Chávarri
Los pasados días dieron co
mienzo las obras de acondicio
namiento de las calles Juan Bau
tista Topete y Benito Chávarri, 
por lo que se ha procedido al 
corte de las mismas, que se pro
longarán mientras duren los tra
bajos, previstos en tres meses. 
Así, el tráfico rodado ha sido 
desviado durante este periodo 
por la calle Cervantes.

En el caso de la calle Juan 
Bautista Topete los trabajos tie
nen un presupuesto de 182.653 
euros y supondrán una sensi
ble mejora de esta vía peatonal, 
ya que, además de la mejora del 
firme, se procederá a la ejecu
ción de una red de saneamiento 
y de abastecimiento de agua, 
mientras que se procederá igual
mente a la instalación del alum
brado público correspondiente.

Tras estos trabajos previos, 
se procederá a acometer las 
obras de adoquinado de calza
das y losado de aceras, todo ello 
ejecu tado  por la em presa 
Inesco.

En total serán tres las fases

que contempla este proyecto. La 
primera de ellas afectará al tra
mo de vía comprendido entre la 
calle Mayor y la parte media de 
la plaza de Marlasca, mientras la 
segunda se refiere a la zona com
prendida entre la citada plaza y 
la calle Juan Miranda. La última 
de las fases contempla los tra
bajos de adoquinado en sí mis
mos.

Durante los trabajos se ha 
previsto que siempre quede una 
acera libre para el tránsito pea
tonal, con la correspondiente 
pasarela para el acceso a aque
llos lugares públicos o comer
cios de la zona.

Por su parte, también la calle 
Benito Chavarri será acondicio
nada, con una serie de trabajos 
similares a los de la calle Topete, 
incluyendo igualmente obras de 
para la red de agua y canaliza
ción, así como la instalación del 
adoquinado correspondiente.

En este caso, los trabajos co
rrerán a cargo de Construccio
nes Valle, por un importe que as
ciende a 88.952 euros.

Lamata visita las obras de reforma 
del complejo “La Merced”

Alique, entre otras autoridades.
El vicepresidente primero del 

Gobierno regional afirmó que, 
una vez finalizadas las obras a 
finales de 2007, se contará con 
un centro de "vanguardia” en 
atención a personas dependien
tes, ya que, además del enfoque 
asistencial, contará con infraes
tructuras para la rehabilitación, 
la investigación, o la formación.

Fernando Lamata, quien re
cordó que las obras cuentan con 
un presupuesto que superará 
los 20 millones de euros (un 95 
por ciento aportado por la Junta 
de Comunidades), señaló que 
este proyecto constituye tam
bién una muestra del trabajo 
“mano a mano” que realizan las 
distintas administraciones (cen
tral, regional, provincial y local).

El vicepresidente primero del 
Gobierno regional, Femando La- 
mata, ha resaltado la importan
cia del anteproyecto de Ley de 
Autonomía Personal y de Aten
ción a las Personas Dependien
tes, e indicó que Castilla-La 
Mancha trabajará “de la mano” 
de la Administración central para 
hacer posible su aplicación.

Lamata hacía estas declara
ciones durante su visita a las 
obras de reforma y ampliación 
del complejo socio-sanitario “La 
Merced”, en la que estuvo acom
pañado por la consejera de 
Obras Públicas, María Encina 
Álvarez; el delegado de la Jun
ta, Femando Marchán; el presi
dente de la Diputación Provin
cial, José Carlos Moratilla, y el 
alcalde de Guadalajara, Jesús

Foto: Raúl Sánchez
Femando Lamata, visitó, junto a la consejera de Obras Públicas, 
María Encina Álvarez y  distintas autoridades, las obras de reforma 
y  ampliación del centro socio-sanitario "La Merced”.
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COMARCAS DE GUADALAJARA - Sigüenza Villanueva de la Torre
Esther Padilla animó a los ayuntamientos a que permitan a los jóvenes 
gestionar estos espacios

La directora general de Juventud 
inauguró el Centro Joven
Los jóvenes deben ser quienes expongan a las 
administraciones sus necesidades y tomen sus 
decisiones al respecto y no las administraciones 
quienes decidan por ellos, así al menos concibe

la política en materia de jóvenes la directora ge
neral de Juventud, Esther Padilla, que inauguró 
recientemente el Centro Joven de la localidad 
de Sigüenza.

Padilla felicitó al Ayuntamiento de 
Sigüenza por poner en marcha este 
centro, animándoles a que permi
tan que sean los jóvenes de la 
comarca quienes lo gestionen, ya 
que a su juicio “es muy importan
te que sean ellos quienes decidan” 
sobre las cuestiones que les con
ciernen.

El Centro Joven de Sigüenza 
dará cobertura a un millar de jóve
nes de la comarca y cuenta con 
distintas áreas destinadas a la 
música, lectura, informática, jue
gos, talleres y cursos. La obra ha 
sido financiada por el propio 
Ayuntamiento, la Diputación y la 
Junta, que subvenciona también 
la contratación de una animadora 
juvenil.

La directora general destacó la 
importancia que este tipo de cen
tros tienen como “un instmmento 
necesario para el desarrollo de la 
juventud”. Asimismo, Padilla re
cordó la necesidad de que, una vez 
inaugurada esta nueva instala
ción, se le dote de contenido y 
actividad y se destine realmente a 
los jóvenes.

Por su parte, el alcalde de Si
güenza, Francisco Domingo, tuvo 
palabras de agradecimiento para 
la Junta de Comunidades y la Di
putación por haber hecho posible 
la puesta en marcha de este cen
tro que considera muy necesario 
para una ciudad como Sigüenza.

El centro permanecerá abierto 
de viernes a domingo y en perio
dos vacacionales, en horario de 
mañana y tarde y está previsto que

Foto: Nuria Gil
La directora de Juventud, Ester Padilla, durante ia inauguración del 
Centro Joven, acompañada por el alcalde, Francisco Domingo (deha.), 
y  el presidente de la Diputación, José Carlos Moratilla.

vaya aumentando sus contenidos
y servicios en función de las ne

cesidades que expongan sus
usuarios.

■ Luz verde a la recuperación urbanística de 
parte de la muralla histórica
El Gobierno regional, a través de la Comisión Provincial de 
Urbanismo, ha dado su visto bueno al Estudio de detalle presentado 
por el Ayuntamiento de Sigüenza para la recuperación de parte de 
la muralla de este municipio, que en la actualidad se encuentra 
bastante deteriorada. En concreto, se trata del paño comprendido 
entre la calle Valencia y el lateral de esta misma vía hasta su 
encuentro con el antiguo Pósito-Teatro de la localidad, que ahora 
contará con un camino peatonal paralelo de casi 500 metros de 
longitud y de al menos 4 metros de ancho. Esta actuación, que 
incluye la apertura de un acceso al patio del antiguo Pósito, 
contribuirá a mejorar el entramado urbano de Sigüenza, facilitar 
el tránsito de personas y, sobre todo, restaurar el patrimonio 
histórico, lo que aumentará su ya considerable atractivo turístico y 
comercial. En esa misma línea, la Consejería de Vivienda , ha 
autorizado también la edificación de una casa rural en la pedanía 
de Barbatona (Sigüenza), que corroborará el empuje hotelero y 
económico de toda la comarca seguntina.

V illel de M esa y S acecorb o verán  
m ejorad as sus redes de ab astecim ien to
La Consejería de Obras Públicas 
y la Diputación Provincial, dentro 
del convenio marco de colabora
ción rubricado el pasado junio para 
la ejecución de obras hidráulicas 
de poblaciones de la provincia y 
cuya inversión global se eleva a
9,5 millones de euros, han suscri
to sendos convenios con los 
ayuntamientos de Villel de Mesa 
y Sacecorbo por los que se proce
derá a la renovación y mejora de 
las redes de abastecimiento en 
ambos municipios.

En Villel de Mesa, las obras 
cuentan con un presupuesto esti

mado en 20.241,64 euros, de los 
cuales, un 68,60 por ciento corres
ponde a recursos aportados por 
el Ejecutivo regional y un 29,40 
por ciento a la Administración pro
vincial, además de la aportación 
del Ayuntamiento, que se cifra en 
el 2 por ciento.

En Sacecorbo, las obras cuen
tan con un presupuesto de 19.517 
euros de los cuales el 68,5 por cien
to corresponde a recursos apor
tados por el Ejecutivo regional, un
29,5 por ciento a la Diputación y 
el 2 por ciento restante a la apor
tación del Ayuntamiento.

Con esta actuación se quieren 
evitar los olores debidos a la cer
canía del vertido actual a la pobla
ción. Para solucionarlo, se contem
pla la prolongación del colector 
general de saneamiento en el ba
rrio de Canales del Ducado en una 
longitud de doscientos metros.

Estos convenios son un ejem
plo de coordinación entre admi
nistraciones para responder a las 
demandas ciudadanas y pone de 
manifiesto el compromiso del Go
bierno regional de garantizar el 
abastecimiento a todos los muni
cipios de la región.

A d ju d icadas las obras del 
In stitu to  de S ecundaria
La Consejería de Educación y 
Ciencia ha adjudicado las obras 
del Instituto de Educación Se
cundaria de Villanueva de la To
rre, por un importe de 7.471.000 
euros, un proyecto que fue pre
sentado a la comunidad educa
tiva cuando se produjo la apro
bación de esta obra por el Con
sejo de Gobierno.

Este centro contará con die
ciséis aulas de Educación Se
cundaria Obligatoria, seis aulas 
de Bachillerato y un aula para 
ciclo de Formación Profesional; 
también dispondrá de tres aulas 
de informática, dos aulas de tec
nología, cinco laboratorios, aula 
de plástica y de dibujo, así como 
tres aulas taller.

Tendrá también un pabellón 
polideportivo cubierto, una pis
ta polideportiva descubierta y 
cafetería.

En total, el Instituto tendrá 
una superficie construida de 
7.500 metros cuadrados y capa
cidad para 700 alumnos, y está 
previsto que parte de sus insta
laciones comiencen a funcionar 
el próximo curso.

Las obras, adjudicadas a la 
empresa FCC, tienen un plazo de 
ejecución de 16 meses, si bien 
se plantea su construcción mo
dular, con el fin de que para el 
próximo curso puedan entrar en 
funcionamiento 11 aulas de Edu
cación Secundaria Obligatoria.

Este centro viene a dar res
puesta al importante crecimien
to de población que se ha regis
trado en Villanueva de la Torre 
en los últimos años, por lo que 
el proyecto se ha concebido para 
el doble de los alumnos y alum- 
nas de Secundaria que en este 
momento tiene esta localidad.

E l C asar e H ita  con tarán  con  
n u evos recu rsos socia les

Foto: Nuria Gil
Tomás Mañas firmó sendos convenios de colaboración con los 
ayuntamientos de Hita y  El Casar, para la construcción de un Centro 
de Atención a la Infancia y  una vivienda para mayores.

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, ha suscrito esta 
dos convenios con los alcaldes 
de los municipios de El Casar, 
Ramón Vidal, e Hita, Alberto 
Rojo, para la construcción de un 
Centro de Atención a la Infan
cia (CAI) y una vivienda para 
mayores, respectivamente.

La puesta en marcha de am
bos recursos supondrá una in
versión del Gobierno regional de 
1.200.000 euros, que demues
tran, en palabras del consejero, 
“el interés que tiene el Gobierno 
regional en apoyar a las familias, 
sobre todo a las mujeres que han 
sido y siguen siendo las gran
des trabajadoras sociales y cui
dadoras de los niños y los ma
yores”.

El CAI de El Casar tiene un 
presupuesto de 709.000 euros y 
su construcción no se demora
rá más de un año. El centro dis
pondrá de 62 plazas para niños

de 0 a 3 tres años que se suma
rán a las 1.300 plazas públicas 
para menores de estas edades 
que se ofertan en la provincia, 
fundamentalmente en los pue
blos del Corredor del Henares.

En cuanto a la vivienda de 
Hita, también tiene un plazo de 
construcción de un año y su pre
supuesto supera los 540.000 
euros. En este caso, el inmueble 
tendrá capacidad para albergar 
a 10 mayores a los que, el con
sejero ha destacado, que se les 
permitirá envejecer, atendidos 
perfectamente, en su entorno.

La vivienda dispondrá de 
habitaciones dobles e indivi
duales, todas ellas con baño, 
además de otras estancias como 
comedor, sala de estar o patio.

En la actualidad, el Ejecuti
vo autonómico está construyen
do 12 viviendas más de este tipo 
y están en funcionamiento otras 
29 en la provincia.
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Las empresas interesadas en participar en el concurso pueden presentar sus solicitudes hasta el 
próximo 20 de febrero

Convocado el concurso para la construcción  
del nuevo H ospital G eneral de Toledo
El Gobierno de Castilla-La Mancha, a tra
vés de la Empresa Auxiliar de Servicios, 
Infraestructuras y Asistencia, S.A., ha

Las empresas interesadas en par
ticipar en el concurso tienen de 
plazo hasta el próximo 20 de fe
brero para presentar sus solicitu
des. De las solicitudes presenta
das, y según se recoge en el anun
cio publicado en el Diario Oficial 
de Castilla-La Mancha, la Empre
sa Auxiliar de Servicios, Infraes
tructuras y Asistencia, S.A., invi
tará a presentar ofertas a un máxi
mo de ocho y un mínimo de cinco 
empresas.

El nuevo Hospital General de 
Toledo permitirá cubrir las necesi
dades asistenciales actuales y de 
las próximas décadas tanto de la 
población como de los profesio
nales. Será un centro sanitario con 
el máximo nivel de complejidad 
tecnológica y capacidad de reso
lución, que incorporará todas las 
técnicas diagnósticas y terapéu
ticas disponibles.

Las obras del nuevo hospital, 
que se ejecutarán en una parcela 
al sur de la 5a fase del barrio de 
Santa María de Benquerencia de 
Toledo, limitada por las calles 
Boladiez, Río Estenilla y Vía 
Tarpeya, seguirán el proyecto re
dactado por el equipo arquitectó
nico constituido por Alvaro Siza, 
A ntonio Sánchez H orneros, 
Prointec, SA, y Sheriff-Calviño, 
SL, a partir del documento elabo
rado por más de 300 profesiona
les, médicos, enfermeros, directi
vos y responsables de gestión del 
actual Complejo Hospitalario de 
Toledo y de los Servicios Centra
les del SESCAM.

El nuevo Hospital General de 
Toledo, que se extenderá a lo lar-

anunciado el concurso para la adjudica
ción de las obras de construcción del nue
vo Hospital General de Toledo, con un pre-

Foto: Y. Soria
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, posa ante la 
maqueta del proyecto del nuevo Hospital General de Toledo, junto al 
alcalde de la ciudad, José Manuel Molina, y  el consejero de Sanidad, 
Roberto Sabrido.

go de un kilómetro, en una cade
na de edificios de diferentes for
mas y colores y que estará total
mente robotizado, contará con una 
superficie construida de 364.142 
metros cuadrados y dispondrá de 
3.127 plazas de aparcamiento, tan
to para el personal como para los 
visitantes.

Este nuevo complejo sanitario 
tendrá 774 habitaciones de hospi
talización diseñadas para uso in
dividual; 36 quirófanos, tres de 
ellos de paritorios; contará con 
200 consultas y 81 boxes de Uni
dades de Cuidados Intensivos, in
cluida Pediatría. Entre las instala
ciones del futuro complejo hospi
talario destaca la creación de un 
Área de Oncología Radioterápica, 
dotada con 3 salas de braquitera-

• y

pia, 1 radioquirófano y 4 acelera
dores lineales.

Asimismo, tendrá un Área de 
Diagnóstico por la Imagen, total
mente digitalizado, dotado con 
tres salas de Resonancia Nuclear 
Magnética; 3 TAC; 1TAC-PET; 2 
angiografías; 6 salas de radiolo
gía convencional; 5 ecógrafos y 4 
mamógrafos, además de servicios 
de Medicina Nuclear y Radiotera
pia.

Amplia cartera de servicios
El nuevo Hospital contará con 

una amplia cartera de servicios. 
Así, tendrá 36 especialidades mé
dicas, 14 quirúrgicas, 13 unidades 
especiales, 3 de Pediatría y 6 de 
Obstetricia y Ginecología.

Respecto al área de Urgencias,

supuesto base de licitación de 
370.944.480,73 euros, según ha publicado 
el Diario Oficial de Castilla-La Mancha.

dispondrá de 6.000 metros cuadra
dos, con más de 100 espacios des
tinados a boxes, consultas y sa
las de observación, además de 
disponer de una zona de radio- 
diagnóstico, dotada con un TAC, 
salas de radiología convencional 
y ecógrafos digitales.

En cuanto a los servicios no 
asistenciales, el nuevo centro sa
nitario incluirá un Area de Inves
tigación y Docencia con bibliote
ca, salón de conferencias y aula- 
rio , una unidad en la que se 
aglutinarán todos los servicios ad
ministrativos, una unidad de so
porte logístico, donde se integran 
el servicio de Informática, radiofí
sica, ingeniería y mantenimiento, 
electromedicina y central de co
municaciones.

Asimismo, contará con una 
unidad de servicios generales que 
centralizará las áreas de hostele
ría, limpieza, almacenes, tanatorio, 
seguridad y helisuperficie.

Para el área de atención al ciu
dadano se dispondrán de puntos 
de información, comunicación, su
gerencias y reclamaciones. Dis
pondrá también de un hotel de pa
cientes, biblioteca de pacientes y 
sala de ordenadores, guardería, 
servicio de culto, área de duelo y 
zonas donde puedan reunirse los 
grupos de voluntarios que apo
yan al paciente.

Además, una de las noveda
des del futuro Hospital de Toledo 
es que contará con locales comer
ciales, que albergarán floristerías, 
droguerías y perfumerías, tienda 
de regalos, ciber-café, peluquerías 
y cafeterías.

Luz verde a la construcción de 2.400 inm uebles en la provincia
El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, ha informa
do del visto bueno de su departa
mento a la construcción de cerca 
de 2.400 nuevos inmuebles y al 
desarrollo de 370.000 metros cua
drados de suelo industrial en sie
te municipios toledanos, que “ade
más de incentivar el progreso de 
esta provincia ratifican el gran di
namismo de sus ayuntamientos y 
empresarios”.

En concreto, el Gobierno regio
nal ha dado luz verde a la creación 
de 172 viviendas en Esquivias, en 
el paraje conocido como “Virgen 
del Valle”, de 16 en la calle Camino 
Hondo de Argés, de 120 en el sec

tor 2 de Las Ventas de Retamosa y 
de otras 55 en la “zona B” de Las 
Herencias. A ellas se suman los 20 
inmuebles protegidos de la que 
será la primera promoción de la 
empresa municipal de la vivienda 
de Ontígola, a la que Gil ha felici
tado y puesto como “ejemplo para 
otros ayuntamientos”.

Estas actuaciones, que se eje
cutarán mediante Programas de 
Actuación Urbanizadora (PAU), 
se completan con la modificación 
puntual propuesta por el consis
torio de Rielves para la edificación 
de más de 2.000 casas junto a la 
autovía de Castilla-La Mancha.

En dicha población, además,

la Comisión Provincial de Urbanis
mo de la Junta de Comunidades 
ha informado favorablemente la 
construcción de una plataforma 
logística que, en opinión del con
sejero, “supondrá una enorme 
fuente de empleo y un nudo des
tacado para el transporte de mer
cancías”.

Por último, la Consejería de Vi
vienda y Urbanismo ha tramitado 
varios expedientes urbanísticos 
para el desarrollo de 370.000 me
tros cuadrados de suelo industrial 
en Carranque, que ayudarán a que 
“este municipio llamado a crecer 
no se convierta en una mera ciu
dad dormitorio”, y para la protec

ción de su “importantísimo patri
monio arqueológico” y medioam
biental, aseguró Gil.

Por último, se informaron con 
carácter previo, para su oportuna 
revisión, los Planes de Ordena
ción Municipal (POM) presenta
dos por los ayuntamientos de Re
cas, Fuensalida, Villatovas, El Ro
meral y Mejorada, que, en conjun
to, proponen el desarrollo de 21 
sectores industriales, la construc
ción de más de 21.700 viviendas y 
un horizonte poblacional de 82.500 
habitantes en estos núcleos de las 
comarcas toledanas de La Sagra, 
Torrijos, La Mancha y la Sierra de 
San Vicente.

El PSOE afirma que 
‘‘todo el mundo” 
está en contra 
del Plan Municipal 
de Transportes
El portavoz del Grupo Munici
pal Socialista en el Ayunta
miento de Toledo, Alejandro 
Alonso, ha asegurado, ante la 
puesta en marcha del II Plan 
Director de Transportes de 
Toledo, que todavía no se ha 
oído a nadie “que hable bien” 
de dicho Plan y lo único que 
se ha conseguido ha sido 
“unanimidad” porque está en 
contra “todo el mundo”.

Alonso ha indicado, ade
más, que el equipo de Gobier
no ha conseguido con su pro
puesta soliviantar no sólo a los 
pasajeros sino también a los 
trabajadores de Unauto, con
cesionaria del servicio, que 
según Alonso han amenazado 
con una huelga y por tanto, 
“no se puede ser más eficaz 
en contra de los intereses ciu
dadanos” .

Alonso indicó que las me
didas del PP no van a resolver 
los problemas ni a corregir el 
servicio, porque además se 
encarece el coste para las cuen
tas públicas y las medidas es
tablecidas son “raquíticas e 
inconvenientes” para las ne
cesidades de la ciudad.

Adjudicada 
la redacción del 
proyecto del 
Centro de Salud 
de Palom arejos
El Servicio de Salud de Casti
lla-La Mancha (SESCAM) ha 
adjudicado a la arquitecto Te
resa Simoes de la Cruz la re
dacción del proyecto y direc
ción de las obras de amplia
ción y reforma del Centro de 
Salud de Palomarejos, en To
ledo capital, por un importe de 
27.050 euros, según ha publi
cado recientemente el Diario 
Oficial de Castilla-La Mancha.

Las obras previstas en 
este centro sanitario afectarán 
fundamentalmente al Servicio 
de Urgencias. El Gobierno re
gional tiene previsto invertir en 
estas obras más de 300.000 
euros.

El Plan Funcional diseña
do por el SESCAM dibuja un 
nuevo Servicio de Urgencias 
dotado de una superficie de 
más de 214 metros cuadrados, 
que se distribuirán entre un 
área de recepción de pacien
tes, una zona de asistencia, 
área de control y apoyo y la 
residencia del personal sani
tario.
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COMARCAS DE TOLEDO - Quintanar de la Orden
En el Pleno de la Corporación Municipal correspondiente a diciembre

Aprobados dos convenios urbanísticos que 
equilibrarán el crecim iento industrial
El último pleno celebrado por la Corporación 
Municipal de Quintanar de la Orde el pasado 
año aprobó, entre otros asuntos, dos importan
tes convenios urbanísticos, que vienen a equili
brar el crecimiento industrial y el aumento de la

inversión en bienes de equipo; así como la ce
sión gratuita al Ayuntamiento de 7.200 metros 
cuadrados de terrenos para zonas verdes, en la 
zona donde se ubicará la piscina climatizada cu
bierta.

En esta sesión también se proce
dió a la aprobación de la modifica
ción de varias ordenanzas fisca
les. Básicamente, la actualización 
de las tasas en este nuevo ejerci
cio 2006 conforme a lo previsto en 
el IPC, como es el caso de Aqualia 
o la Mancomunidad de Servicios 
Comsermancha. Igualmente, se 
aprobó bonificar a las familias nu
merosas en el impuesto de bienes 
inmuebles (IBI).

Según indicó la concejal de 
Hacienda, María Tersa Ramírez, 
“este equipo de gobierno cree que 
con generosidad suma, y no por 
una mera cuestión recaudatoria, 
sino por una cuestión de equidad 
social y fiscal, ha tenido a bien fi
jar como cantidad limite para go
zar esta bonificación de IBI, no 
disponer de más de 100.000 euros 
de renta, cantidad creemos más 
que razonable”.

En cuanto a otras tasas, la de 
recogida de basuras será del 3,7%, 
según IPC, aunque la Mancomu
nidad a que estamos adheridos 
nos proponía una subida lineal del 
5%, con ello lo que hace el Ayun
tamiento es mantener el mismo 
precio de 2005.

Baja el IBI urbano
Igualmente, a la tasa de servi

cio de alcantarillado y abasteci
miento de agua se le aplica el IPC, 
en virtud del contrato entre el 
Ayuntamiento y Aqualia. Otra 
tasa que experimenta variación es 
la de ocupación de vía púbüca, en

la que se aplica el incremento del 
IPC, al igual que la de instalación 
de puestos, barracas y atraccio
nes.

Adquisición máquina barredora 
y otros vehículos

En el pleno también se aprobó 
la contratación de un préstamo de 
169.800 euros para la adquisición 
de una máquina barredora, una 
plataforma elevadora y para el equi
pamiento del vehículo de protec
ción civil.

Gimnasio y urbanismo
Además se aprobó el pliego 

redactado para normalizar la situa
ción del gimnasio, con el objetivo

de mejorar su funcionamiento y 
gestión.

Finalmente, el pleno aprobó 
dos importantes convenios urba
nísticos, que vienen a equilibrar 
el crecimiento industrial y el au
mento de la inversión en bienes 
de equipo. Además, salió adelan
te la cesión gratuita al Ayuntamien
to de 7.200 metros cuadrados de 
terreno, Ubres de cargas, para zo
nas verdes, muy necesario en un 
área en crecimiento emergente, 
donde confluye una zona de equi
pamiento público muy importan
te, con la construcción en dicha 
zona de una piscina climatizada 
cubierta, pabellón polideportivo y 
gimnasio.

Talayera de la Reina

A d ju d icad a  la  red acción  del p royecto  del
nu evo C entro
El Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM) ha adjudica
do a la empresa Arquitecnia, Ar
quitectos y Técnicos S.L., la re
dacción del proyecto y dirección 
de las obras de construcción de 
un nuevo Centro de Salud de Ta
layera de la Reina, por un importe 
de 203.000 euros.

Este nuevo dispositivo se 
construirá en una parcela de más 
de 3.000 metros cuadrados, cedi
da por el Ayuntamiento talavera- 
no, situada en el Barrio del Par
que, entre la calle Viena y la Ave
nida de la Constitución, una zona

de Salud
muy próxima al Hospital Nuestra 
Señora del Prado. El Gobierno de 
Castilla-La Mancha tiene previs
to invertir cerca de 4 millones de 
euros en este Centro de Salud.

El nuevo Centro de Salud de 
Talavera de la Reina estará dota
do con un amplio servicio de Ur
gencias con acceso directo, que 
contará con áreas de recepción de 
pacientes, de familiares, de asis
tencia y de control y apoyo. La 
zona asistencial tendrá dos con
sultas de Atención Continuada, 
una sala de emergencias poliva
lentes, una sala de curas y de ob

servación para 3 puestos con 
sillones.El área de asistencia ge
neral contará con diez consultas 
de Medicina General y dos de Pe
diatría, además de doce consultas 
de Enfermería. Las instalaciones 
dispondrán también de Servicio de 
Rehabilitación, con un área de re
cepción de pacientes, de explora
ción y diagnóstico y de terapia; 
una consulta de matrona; dos de 
Odontología e Higienista dental y 
una amplia zona de extracción y 
recogida de muestras, además de 
residencia para el personal sani
tario.

Adjudicada la m ejora del 
abastecim iento a L a Sagra Baja
Los municipios beneficiados 
son los englobados en dicha co
marca: Alameda de la Sagra, 
Añover de Tajo, Cabañas de la 
Sagra, Magán, Mocejón, Villa- 
luenga de la Sagra, Villaseca de 
la Sagra, Yuncler y Yunclillos.

Esta zona de la provincia de 
Toledo es una de las que mayor 
crecimiento demográfico está 
experimentando en Castilla-La 
Mancha. La actuación tiene por 
objetivo fundamental la mejora 
del sistema de abastecimiento 
de agua potable en la Manco
munidad de la Sagra Baja, favo
reciendo así el desarrollo regio
nal en dos aspectos esenciales, 
la capacidad de crecimiento y 
desarrollo de los distintos sec
tores productivos y el bienestar 
social de sus núcleos de pobla
ción y de sus residentes.

Garantizar el correcto abas

tecimiento de agua en cantidad 
y calidad suficiente mediante la 
renovación y mejora de sus re
des de distribución constituye 
una política prioritaria para el 
Gobierno Regional, así como 
atender las nuevas necesidades 
que surjan como consecuencia 
del desarrollo y crecimiento de 
la actividad económica de la re
gión.

El presupuesto de adjudica
ción es de 2.681.082,41 euros. 
Aguas de Castilla-La Mancha es 
una Entidad de Derecho Públi
co adscrita a la Consejería de 
Obras Públicas y el presupues
to total que dicha Entidad desti
na a la depuración y abasteci
miento de los municipios de la 
región se fija en 474 millones de 
euros, 351 de los cuales se diri
gen a saneamiento y 123 a ga
rantizar el agua para beber.

Camuñas

Entregados los diplom as del 
curso 6íInici@ te en internet”

Foto: Carmen Herrero
' delegado de Industria y  Tecnología, Jesús Velázquez, entregó 

los diplomas a los alumnos que han participado en el curso 
“lnici@te en internet"

Un total de 300 personas de la 
localidad toledana de Camuñas 
han participado en el curso 
“Inici@te en internet” que la 
Consejería de Industria y Tec
nología, en colaboración con la 
Fundación ínsula Barataría, ha 
impartido en este municipio.

El delegado de Industria y 
Tecnología, Jesús Velázquez, fue 
el encargado de entregar los di
plomas acreditativos a los alum
nos y alumnas asistentes al cur
so “Inici@te”, con el que se pre
tende acercar a los ciudadanos 
a las nuevas tecnologías.

Jesús Velázquez resaltó que 
progreso y nuevas tecnologías 
están íntimamente ligados y que 
internet se ha convertido en una 
herramienta fundamental para 
acceder y beneficiamos de las 
múltiples posibilidades de la 
sociedad de la información.

En este sentido, Velázquez 
recordó que la Junta de Comu

nidades ha abierto en los muni
cipios toledanos 140 centros de 
internet que disponen de 1.020 
terminales y para lo cual se ha 
realizado una inversión de 2,9 
millones de euros. Así mismo, el 
delegado provincial afirmó que 
durante el año pasado se han 
realizado más de 1.300 cursos 
del programa “inici@te en inter
net” a los que han asistido más 
de 12.000 alumnos y alumnas de 
entre 5 y 90 años.

Proyectos turísticos
Aprovechando su estancia 

en Camuñas, el delegado abor
dó con el alcalde, Agustín Ga
llego, diversos proyectos rela
cionados con el turismo.

Velázquez, que también visi
tó el centro de internet, se inte
resó por las obras que en estos 
momentos se llevan a cabo para 
la recuperación y reconstrucción 
del molino de viento.
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Así lo señaló la directora del Instituto Estadístico de Castilla-La Mancha, Eva Carrasco, en la 
presentación del Anuario estadístico regional 2004

“L a población  de C astilla-L a M ancha  
está creciendo a un fuerte ritm o”
En el panorama demográfico de Castilla- to de la población de inmigrantes extran- dades autónomas de España, sobre todo 
La Mancha destaca el incremento de los jeros y la consolidación de un saldo migra- por los flujos de madrileños hacia nuestra 
nacimientos, que produce el fuerte aumen- torio positivo con el resto de las comuni- comunidad.

La directora del Instituto Estadís
tico de Castilla-La Mancha, Eva 
Carrasco, presentó los pasados 
días el anuario regional correspon
diente al año 2004 en donde se 
pone de manifiesto los importan
tes cambios demográficos que se 
han experimentado en los últimos 
años en la región.

El primer cambio, según expli
có, hace referencia al ritmo de cre
cimiento. En Castilla-La Mancha 
la población a 1 de Enero de 2004 
era según el Padrón de habitantes 
de 1.848.881 personas, por tanto 
33.100másqueen 2003.

Esa cifra, señaló, se ha actua
lizado con el Anuario el INE a 1 de 
Enero de 2005 donde los habitan
tes alcanzaban la cifra de 1.894.667 
habitantes, por tanto a lo largo de 
2004 creció en 45.786 habitantes, 
lo que supone que el ritmo de cre
cimiento de nuestra población es 
mayor que el ritmo de crecimiento 
nacional.

Otro dato a tener en cuenta es 
que en los últimos años en la re
gión cada vez hay más personas 
que han nacido fuera de ella. 
1.468.710 nacieron en Castilla-La 
M ancha (aunque solam ente 
982.052 residen en el municipio en 
el que nacieron), 280.797 nacieron 
en otra comunidad autónoma y fi
nalmente 99.374 nacieron en el ex
tranjero.

Estos dos últimos fenómenos 
son también nuevos, cada vez hay 
en nuestra región más personas 
que han nacido fuera de ella.

Respecto al movimiento de la 
población, las migraciones interio
res han cambiado la estructura de 
Castilla-La Mancha. En 2004, 
58.658 residentes en la región cam
biaron de municipio de residencia, 
de ellos 31.523 se van fuera de la 
comunidad (12.961 se van a Ma
drid), y por el contrario 43.755 que 
residían fuera de la región se vie
nen a residir aquí, esto supone un 
saldo favorable de 12.323 perso
nas, un saldo similar al de 2003, y 
que contrasta con los saldos ne
gativos que hubo hasta 1990, o 
los saldos ligeramente positivos 
que hubo desde 1991 hasta 2001.

Es por tanto, otro de los nue
vos fenómenos demográficos de 
nuestra región, un saldo relativa
mente importante en las migracio
nes entre regiones.

De este saldo con otras regio
nes el más importante se produce 
con Madrid: 23.318 madrileños vi

nieron a residir a Castilla-La Man
cha, a la vez que 12.961 residentes 
en nuestra región se fueron a resi
dir a Madrid. Es decir un saldo fa
vorable a la región de 10.357 per
sonas que explica casi todo el sal
do positivo regional de migracio
nes interiores.

En el apartado de las migracio
nes exteriores en 2004,521 espa
ñoles residentes en el extranjero y 
24.507 extranjeros establecieron 
su residencia en la región.

En lo que respecta a esta últi
ma cifra es notoriamente mayor 
que la de 2003, que fue de 14.603, 
es decir han entrado 9.904 extran
jeros más en 2004 que en 2003.

Mercado de trabajo
Eva Carrasco avanzó también 

algunas cifras del mercado de tra
bajo de Castilla-La Mancha des
tacando que la población activa 
creció por encima de la media na
cional, igual que lo hizo también 
la población ocupada y el número 
de afiliados a la Seguridad Social.

“En 2004, la población activa 
creció en 28.000 personas con res
pecto al año anterior, lo que supo
ne un 3,7% de crecimiento inte
ranual, frente a un crecimiento 
nacional del 3,3%. Es decir nues
tra región tuvo un mayor dinamis
mo en este aspecto”, según su
brayó Carrasco.

En 2004, la población ocupa
da, que fue de 717.400 personas

de media anual, creció en 29.300 
personas con respecto al año an
terior, lo que supone un 4,3% de 
crecimiento interanual, frente a un 
crecimiento nacional del 3,9%. En 
este aspecto de creación de em
pleo nuestra región tuvo también 
por tanto un mayor dinamismo 
que el conjunto de España.

En lo relativo a sectores des
tacar que en todos los sectores se 
crece en ocupación, siendo el sec
tor de la construcción el que lo 
hace con más fuerza (crece el 
9,8%).

Por provincias crece también 
en todas, si bien en Guadalajara lo 
hace con más intensidad (la ocu
pación crece el 13,4%).

Por sexos, crece sin embargo 
en forma similar (en tomo al 4,3% 
en ambos sexos), si bien afecta a 
las edades de forma diferente. Las 
mujeres de entre 25 y 54 años au
mentan la ocupación en el 5,8%, 
mientras que en los varones don
de más crece la ocupación es en el 
grupo más joven (16-19 años) que 
incrementa su ocupación 12,5%., 
mientras que para este grupo más 
joven las mujeres disminuyen su 
ocupación en el 6,1 %.

En 2004, la población parada 
(que fue de 75.600 parados de 
media anual) se redujo en 1.300 
personas con respecto al año an
terior, lo que supone una dismi
nución interanual del número de 
parados del 1,8%, frente a una dis

minución nacional del 1,3%. En 
este aspecto nuestra región tuvo 
también por tanto un mejor com
portamiento que el conjunto de 
España.

De los 75.600 parados, 26.300 
eran varones y 49.300 mujeres. Por 
edades el colectivo más afectado 
por el paro es el 25-54 años en 
ambos sexos (6.600 varones y 
37.700 mujeres en esas edades).

En cuanto a la tasa de paro, 
ésta se redujo del 10,1 % de 2003 
hasta el 9,5% de 2004, mientras 
que la tasa de paro nacional se 
redujo del 11,5 al 11,0%. Es decir 
sigue existiendo un diferencial de
1,5 puntos menos entre las tasa 
de paro de Castilla La Mancha y 
la de España.

En el apartado de trabajado
res afiliados a la Seguridad Social, 
2004 fue de 626.700 personas, un 
4,8% más que en el año anterior, 
mientras que el crecimiento de la 
afiliación en el total nacional fue 
del 2,8%. Para acabar esta pano
rámica estadística, Eva Carrasco 
indicó que el crecimiento de la eco
nomía regional en 2004 fue, según 
datos de la Contabilidad Regional 
del INE, del 2,14% con respecto a 
2003.

Con relación a España el com
portamiento del Sector Agrario y 
del Sector Industrial fue mejor en 
Castilla-La Mancha, mientras que 
el Sector Servicios tuvo un menor 
crecimiento que el nacional.

Aumentan las 
parejas atendidas 
en los Centros de 
Mediación Familiar
Los centros de Mediación Fa
miliar de Castilla-La Mancha 
atendieron unos 1.760 casos 
durante 2005, lo que supone 
un incremento del 5,5% con 
respecto al número de parejas 
en situación de ruptura que se 
acercaron a estos recursos du
rante 2004.

Durante el pasado año, la 
Consejería de Bienestar Social 
destinó al desarrollo de este 
program a más de 745.000 
euros, dedicados a financiar la 
labor de los profesionales que 
prestan sus servicios en los 
cinco centros que hay abier
tos en la región, uno en cada 
capital de provincia.

Así, de los 1.760 casos que 
fueron atendidos en los cen
tros de Mediación y Orienta
ción Familiar durante 2005,808 
pasaron por el programa de 
ruptura de pareja para conse
guir una separación por mu
tuo acuerdo, evitando así te
ner que ir directamente a los 
tribunales.

Los 952 casos restantes 
que fueron atendidos en es
tos centros fueron derivados 
al programa de Orientación e 
Intervención Familiar, dado 
que estos matrimonios no op
taban por la ruptura y necesi
taban asesoramiento para en
cauzar su relación de pareja o 
con sus hijos u otros familia
res con los que conviven.

El Registro de 
Parejas de Hecho 
sumó 199 uniones 
en 2005
El Registro de Parejas de He
cho de Castilla-La Mancha, 
creado por Decreto en juüo del 
año 2000, tiene inscritas un 
total de 708 uniones, 688 de 
ellas heterosexuales y las 20 
restantes formadas por perso
nas del mismo sexo. De ellas, 
un total de 199 parejas se 
apuntaron a este censo duran
te el año 2005.

Por provincias, Toledo 
contabiliza 262 parejas, 257 de 
ellas heterosexuales y cinco 
homosexuales, Guadalajara 
195 uniones (189 y 6), Cuenca 
tiene 132 parejas de hecho (130 
heterosexuales y 2 hom o
sexuales), Ciudad Real cuenta 
con 65 parejas heterosexuales 
y 5 homosexuales registradas, 
mientras que de Albacete hay 
inscritas un total de 49 pare
jas, dos de ellas formadas por 
personas del mismo sexo.
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Hasta el próximo 27 de enero

Abierto el plazo para solicitar ayudas 
destinadas a entidades sociales
El Diario Oficial de Castilla-La Mancha ha pu
blicado las órdenes para que los ayuntamientos 
de más de 2.000 habitantes y las mancomuni
dades soliciten ayudas con cargo Fondo Regio
nal de Cooperación Local (FORCOL). Además,

se han publicado las órdenes para que los ayun
tamientos pidan subvenciones al Programa de 
Casas Consistoriales, para equipar a los poli
cías locales, las agrupaciones de Protección Civil 
y los archivos municipales.

Los ayuntamientos más pequeños son los más beneficiados de los 
fondos procedentes del FORCOL, ya que el 95% de sus fondos se 
dedica a municipios y  entidades menor que el municipio.

395 fam ilias so lic itaron  la  
adopción  in tern acion al en 2005

La Consejería de Administracio
nes Públicas ha convocado un 
total de seis órdenes para que 
ayuntamientos y mancomunida
des de la región puedan acogerse 
a las diferentes líneas de ayudas 
para 2006 que concede este de
partamento regional.

Para la consejera de Adminis
traciones Públicas, Llanos Caste
llanos, la publicación de estas con
vocatorias es una muestra de “la 
eficacia, eficiencia y calidad de 
respuesta de la Junta de Comuni
dades hacia sus ayuntamientos y 
mancomunidades”.

El DOCM ha publicado las ór
denes para que los ayuntamien
tos de más de 2.000 habitantes y 
las mancomunidades soliciten las 
ayudas correspondientes al Fon
do Regional de Cooperación Lo
cal (FORCOL). Estas subvencio
nes ascienden a 17 y 2,4 millones 
de euros respectivamente.

El FORCOL representa en 
2006 un montante cercano a los 
60 millones de euros, el 95 por cien
to de los cuales se destina a los 
municipios y entidades de ámbito 
inferior al municipio, el 4 por cien
to a las mancomunidades, reser
vándose el 1 por ciento restante 
para actuaciones urgentes e inci
dencias imprevisibles.

En el reparto anual de este fon
do, cobran especial importancia 
los municipios más pequeños, con 
los que el Gobierno regional man
tiene un compromiso de coopera
ción que se traduce en la asigna
ción de estos recursos de forma 
absolutamente incondicionada, 
sin necesidad de que se proceda 
al envío de justificaciones de gas
to para percibir este importante re-

La Dirección General de Adminis
tración Local, dependiente de la 
Consejería de Administraciones 
Públicas, aprobó el pasado año la 
concesión de un total de 40 ban
deras y escudos a otros tantos 
ayuntamientos de toda Castilla-La 
Mancha que los han solicitado. 
Cuenca fue la provincia en la que 
más banderas y escudos se con
cedieron, con un total de 17; en 
concreto a las localidades de Ar
cos de la Sierra, Buenache de Alar- 
cón, Buenache de la Sierra, Caña-

curso para las haciendas locales.
Además, también desde la Di

rección General de Administración 
Local, se ha publicado la Orden 
para que los ayuntamientos pue
dan solicitar ayudas al Programa 
de Casas Consistoriales, puesto 
en marcha por la Junta de Comu
nidades en 1986 para colaborar en 
el mantenimiento y renovación de 
las dependencias municipales.

Policía Local, voluntarios 
y archivos

En el caso de los municipios, 
también se ha abierto el plazo para 
que soliciten ayudas destinadas 
a mejorar los medios materiales 
tanto de la Policía Local como de 
las agrupaciones de voluntarios 
de Protección Civil.

Para aquellos ayuntamientos 
que cuenten con Policía Local, se 
considera subvencionable la ad

veras, C ardenete, Casas de 
Garcimolina, Casasimarro, Los Hi- 
nojosos, Huelves, Huerta de la 
Obispalía, Ledaña, Palomera, Po- 
zorrubio de Santiago, San Loren
zo de la Parrilla, Tebar, Villalba de 
la Sierra y Villora.

A continuación se situó Gua- 
dalajara con diez autorizaciones 
(Orea, Fuentelencina, Corduente, 
M atillas, A lm oguera, El 
Recuenco, Taragudo, Loranca de 
Tajuña, Tórtola de Henares y 
Alcoroches) y Toledo con ocho

quisición de vehículos, motocicle
tas y etilómetros evidenciables. En 
lo que respecta a las agrupacio
nes de voluntarios de Protección 
Civil, es susceptible de ser finan
ciada la compra de vehículos to- 
doterreno, radiotransmisores, uni
formidad básica y, para el trabajo 
en el bosque, equipos básicos de 
incendios forestales, bombas eléc
tricas de inundaciones y remol
ques de carga.

Finalmente, la sexta Orden de 
ayuda publicada va destinada a 
que ayuntamientos y mancomu
nidades pueden presentar solici
tudes para recibir subvenciones 
destinadas a la mejora de instala
ciones, equipamiento y contrata
ción de personal para los archi
vos municipales.

El plazo de presentación de 
todas estas solicitudes concluirá 
el próximo 27 de enero.

(Numancia de la Sagra, Dlescas, El 
Romeral, Villarrubia de Santiago, 
Escalona, Los Yébenes, Sotillo de 
las Palomas y Cervera de los Mon
tes).

En Ciudad Real fueron Mem- 
brilla, Llanos del Caudillo, Las La
bores y Socuéllamos las cuatro lo
calidades que durante el pasado 
año vieron cómo les eran autori
zados el escudo o la bandera, mien
tras que en la provincia de Alba
cete sólo Navas de Jonquera soli
citó esta concesión en 2005.

Un total de 395 familias de Cas
tilla-La Mancha soljcitaron du
rante el año 2005 el inicio de los 
trámites para proceder a la adop
ción internacional, lo que supo
ne un incremento del 7,6% de 
solicitudes con respecto al ejer
cicio de 2004, cuando se presen
taron un total de 367 peticiones 
de este tipo.

Así, se consolida la tenden
cia de años anteriores de incre
mento en el número de familias 
de la región que optan por la 
adopción de niños procedentes 
de otros países, ante la falta de 
menores castellano-manchegos, 
o del resto de España, que pue
den ser adoptados.

A este respecto, los niños 
procedentes de nuestra región 
que fueron adoptados fue de 10, 
una cifra que contrasta con la 
de menores procedentes de ter
ceros países finalmente adopta
dos por las familias castellano- 
manchegas que ascendió a 136.

Durante el pasado año 2005 la 
Consejería de Bienestar Social 
llevó a cabo más de 74.400 es
tancias temporales, con las que 
se ha apoyado de una manera 
activa a aquellas familias cuida
doras habituales de personas 
mayores que, en un momento 
determinado y de forma tempo
ral, no han podido ejercer esa 
labor y han necesitado de este 
servicio.

El programa ofrece recursos 
residenciales con alojamiento, 
manutención y asistencia inte
gral en residencias de mayores, 
a aquellas personas mayores 
que durante unos días no pue
den estar al cuidado de su fami
lia o que, viviendo solas, nece
sitan una atención especial por 
enfermedad u hospitalización; 
entendiéndose cada una de las

De estos, la mayor ptute pro
cedían de China, un total de 76; 
siendo Rusia el segundo país 
elegido por las familias de la re
gión para adoptar un niño, con 
25 menores llegados en 2005. 
Otras de las naciones de proce
dencia (le los 136 niños adopta
dos durante 2005 fueron Colom
bia, India, Bulgaria, Perú y la 
República Dominicana.

Por provincias, señalar que 
Toledo ha sido la zona donde se 
han tramitado un mayor número 
de expedientes, seguido de Al
bacete, Ciudad Real, Guadalaja- 
ra y Cuenca.

Este incremento en el núme
ro de adopciones internaciona
les ha favorecido que el Gobier
no de Castilla-La Mancha apro
base el pasado mes de abril dos 
decretos con,el fin de regular 
este programa, que mejoran su 
funcionamiento y ofrecen a las 
familias mayores garantías en la 
tramitación de las adopciones.

estancias como un día de inter- 
namiento.

En este sentido, el conseje
ro de Bienestar Social, Tomás 
Mañas, ha destacado “el impor
tante incremento que durante el 
pasado año ha registrado este 
programa, que se ha ampliado 
en cerca de 33.000 las estancias, 
con respecto a las que fueron 
puestas a disposición de las fa
milias durante 2004, lo que ha 
supuesto una subida del 79%”.

Además, Mañas ha puesto 
de manifiesto la gran acogida 
que está teniendo este progra
ma entre las familias cuidadoras 
de personas mayores, como lo 
demuestra que “durante 2005 
unas 1.054 personas mayores 
hicieran uso de este servicio, 
frente a las 663 que se benefi
ciaron de él durante 2004”.

C oncedidos 40 nuevos escudos o b an deras  
a otros tantos m un icip ios en  2005

1.054 mayores utilizaron el 
programa de estancias temporales
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DUCACION
El viceconsejero del Deporte, Javier Martín del Burgo, destacó que “Castilla-La Mancha tiene el 
mejor proyecto de promoción deportiva”

Castilla-La M ancha destinará 3,7 millones de 
euros en ayudas para promoción deportiva
El viceconsejero del Deporte, Francisco 
Javier Martín del Burgo, ha destacado que 
Castilla-La Mancha tiene el mejor proyecto 
de promoción deportiva de todas las co

munidades autónomas, una afirmación que 
se justifica en el crecimiento experimen
tado en los últimos años de las ayudas y 
subvenciones, las construcciones que se

están realizado a través de los Planes de 
Instalaciones Deportivas e iniciativas como 
el Programa de Juego Limpio en el De
porte.

Martín del Burgo, quien presentó 
en rueda de prensa las ayudas y 
subvenciones para la promoción 
y realización de actividades de
portivas durante el 2006, recordó 
que esta región es referente de 
otras comunidades autónomas y 
se refirió en concreto al interés que 
ha despertado el Programa Juego 
Limpio.

En cuanto a la convocatoria, 
señaló que va dirigida a federa
ciones deportivas, clubes, depor
tistas, contratación de monitores 
por parte de los ayuntamientos, 
celebración de eventos de interés 
regional y participación en com
peticiones oficiales de carácter 
internacional.

La primera línea de ayudas 
convocadas va dirigida a las fe
deraciones, clubes y deportistas 
de la Región para la promoción y 
el fomento de la práctica deporti
va en los diferentes apartados: a 
las federaciones deportivas para 
programas de promoción y fomen
to de la práctica deportiva; a clu
bes deportivos para programas de 
promoción y fomento de la prácti
ca deportiva; a deportistas del 
programa “Castilla-La Mancha 
Olímpica”; a la preparación técni
ca de deportistas; a deportistas de 
la Región para la participación en 
competiciones oficiales de carác
ter internacional según la modali
dad que corresponda; y la última 
de las ayudas, para participar en 
cursos con objeto de obtener el 
título de Master relacionado con 
las Ciencias de la Actividad Física 
y el Deporte

Otra línea es la convocatoria 
para la contratación de monitores

Foto; Cristina Martínez
El viceconsejero del Deporte, Javier Martín del Burgo (derecha), destacó la evolución que han experimentado 
las subvenciones para la promoción deportiva en los diez últimos años, pasando de algo más de 1,15 millones 
de euros en 1996, a los 3,7 millones previstos para este año.

deportivos por parte de las cor
poraciones locales, para que se 
ocupen de coordinar y dirigir las 
actividades del deporte en edad 
escolar y otras actividades de pro
moción deportiva en los munici
pios. Podrán solicitar estas ayu
das ayuntamientos, mancomuni
dades y diputaciones provincia
les antes del 10 de enero. La sub
vención por monitor no podrá ex
ceder los 6.000 euros.

El plazo de presentación de 
solicitudes para federaciones y 
clubes es hasta el 10 de enero de 
2006; para los deportistas del pro
grama “Castilla-La Mancha Olím
pica” hasta el 31 de enero; para la 
preparación técnica de deportis
tas el plazo finaliza el 28 de febre
ro; para la participación en com
peticiones oficiales internaciona
les el 15 de septiembre y para los

estudios de Master el 31 de ene
ro.

En cuanto a la cuantía de las 
ayudas y subvenciones, las fede
raciones deportivas recibirán un 
máximo de 250.000 euros; los clu
bes un máximo de 15.000 euros, la 
misma cifra que los deportistas del 
programa “Castilla-La Mancha 
Olímpica”; para la preparación téc
nica de deportistas la subvención 
no excederá de los 4.000 euros; 
para la participación en competi
ciones internacionales el máximo 
será de 1.000 euros y, finalmente, 
los estudios de Master se subven
cionarán hasta el 70 por ciento 
como máximo de los gastos de 
matrícula.

Fuerte incremento en diez años
En su intervención ante los 

medios, el viceconsejero hizo ba

lance de la evolución que han ex
perimentado las subvenciones 
para la promoción deportiva en los 
últimos diez años, desde que en 
1996 se asumieron las competen
cias en Castilla-La Mancha.

Así, destacó que si en aquel 
año la cuantía total ascendió a 
1.159.292 euros, para el 2006 se 
prevé que alcance la cifra de
3.702.000 euros.

Asimismo, Martín del Burgo 
llamó la atención sobre el impor
tante incremento registrado en las 
subvenciones a clubes, que ha pa
sado de 524 beneficiarios en el año 
1996, con una cuantía total de 
313.338 euros, a los 1.039 benefi
ciarios actuales y 910.000 euros 
previstos para 2006. Y las ayudas 
a deportistas, que han pasado de 
39 con 54.091 euros, a 529 y
435.000 euros.

E d u cación  y  C iencia  p rem iará p royectos de in n ovación  
rea lizad os en  centros ed u cativos
La Consejería de Educación y 
Ciencia concederá diez premios a 
proyectos de innovación realiza
dos y concluidos en el curso 2004- 
2005 en los centros educativos de 
Castilla-La Mancha y que hayan 
sido seleccionados previamente 
en otras convocatorias de la Con
sejería.

Con esta convocatoria se pre
tende estimular los procesos de 
enseñanza y aprendizaje creativos 
que se dan en el aula y que 
priorizan la educación en valores,

con aspectos como la mejora de la 
convivencia, el respeto a lo dife
rente y la igualdad entre hombres 
y mujeres, así como la innovación 
e investigación en la acción edu
cativa y en la mejora de las com
petencias lingüísticas.

Pueden optar a estos premios, 
dotado cada uno con 3.606 euros, 
el profesorado cuyos proyectos 
hayan sido seleccionados en las 
convocatorias de 2003 de ayudas 
para el desarrollo de proyectos de 
innovación en materia de Educa

ción Vial y las convocatorias de 
ayudas para el desarrollo de pro
yectos de innovación en materia 
de Educación para el Consumidor, 
en materia de Educación Ambien
tal y en materia de Educación para 
la Salud, órdenes que concluye
ron en junio de 2005.

Los trabajos se valorarán te
niendo en cuenta la coherencia del 
proyecto desarrollado con los ob
jetivos previstos; la validez de las 
conclusiones obtenidas en rela
ción con la problemática presen

tada; la incidencia en la acción 
educativa e innovación en las 
prácticas educativas del centro; la 
utilidad de los materiales; la vali
dez de las conclusiones obtenidas 
para mejorar la práctica docente y 
la el grado de participación de los 
estudiantes y otros miembros de 
la comunidad educativa.

Las solicitudes podrán pre
sentarse hasta el 15 de marzo de 
2006 en el registro de la Conseje
ría o en las Delegaciones Provin
ciales.

C on ced id as  
17 b eca s  
p o std o cto ra les  
a d o cen tes e 
in v estig a d o res
La Consejería de Educación y 
Ciencia ha concedido 17 be
cas postdoctorales dirigidas a 
personal docente e investiga
dor con el objetivo de fomen
tar su formación y perfeccio
namiento a través de estancias 
en centros de investigación de 
reconocido prestigio fuera de 
la Región, preferentemente en 
el extranjero.

Estas becas están orienta
das a la realización de activi
dades o proyectos que permi
tan perfeccionar su experien
cia científica en diferentes ám
bitos de conocimiento como la 
química, física, medicina, de
recho o economía, entre otros.

Los países donde realiza
rán su formación los benefi
ciarios de las becas son Reino 
Unido, Estados Unidos, Fran
cia, Italia, Holanda, Dinamar
ca y Austria.

Los preceptores de estas 
ayudas tienen vinculación la
boral o estatutaria con univer
sidades de Castilla-La Man
cha, organismos y centros pú
blicos de investigación con 
sede en la región y centros tec
nológicos de Castilla-La Man
cha; han tenido que defender 
la tesis doctoral en la Univer
sidad de Castilla-La Mancha 
o la de Alcalá de Henares des
pués del 1 de enero de 2004 y 
obtener el título de doctor en 
la fecha en que se vaya a pro
ducir la incorporación.

Las becas incluyen una 
dotación económica que osci
la entre 1.300 y 2.500 euros 
brutos mensuales, según el 
país en el que se desarrolle el 
proyecto, ayuda de traslado e 
instalación de hasta 3.500 
euros y, aquellos adjudicata
rios que no tengan vinculación 
laboral con su centro de inves
tigación de origen, disfrutarán 
de un seguro de accidentes y 
de asistencia sanitaria.

Las ayudas para financiar 
estancias se conceden para un 
periodo mínimo de seis meses 
y un máximo de doce meses, 
renovables hasta un máximo 
de 24. La fecha límite para dis
frutar de las ayudas será el 31 
de diciembre de 2006.

El doble objetivo de esta 
convocatoria es incrementar y 
potenciar la calidad y cantidad 
de los recursos humanos en 
investigación de Castilla-La 
Mancha y reforzar el personal 
dedicado a la investigación en 
aquellos proyectos que ya se 
vienen desarrollando.
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230 alumnos se benefician de este acuerdo durante el presente curso

El Gobierno castellano-manchego ha firmado 
con la Universidad de Castilla-La Mancha 
(UCLM) un convenio de colaboración con el 
fin de poner en marcha un programa de ayudas

y apoyo a todos aquellos alumnos con discapa
cidad, que cursen sus estudios en cualquiera de 
los Campus de la Universidad castellano-man- 
chega.

Foto: UCLM
La Consejería de Bienestar Social, con la colaboración de la de 
Educación y Ciencia, aportará más de 70.000 euros que se destinarán á  
distintas actividades de apoyo para los alumnos discapacitados.

De esta manera, la Consejería de 
Bienestar Social, con la colabora
ción de la Consejería de Educa
ción y Ciencia, aportará más de
70.000 euros que se destinarán a 
distintas actividades de apoyo 
económico y social para que es
tos alumnos puedan llevar a cabo 
sus estudios en los centros uni
versitarios.

A este convenio, hay que su
mar el acuerdo general entre la 
Consejería de Bienestar Social y 
la Universidad regional, gracias al 
cual todo alumno con una disca
pacidad superior al 33% dispone 
de la gratuidad total en la matrícu
la.

En este sentido, el titular de 
Bienestar Social, Tomás Mañas, 
ha destacado el nivel de estas ayu
das que “en nuestra región alcan
zan a todo aquel alumno universi
tario que presente una discapaci
dad de, al menos, el 33%, lo que 
nos sitúa entre las comunidades 
punteras en este tipo de presta
ción, dado que lo usual en otras 
universidades es que la gratuidad 
de matrículas y los programas de 
apoyo sólo beneficien a aquellos 
cuya discapacidad supera el 65%"’.

La ampliación de estas ayu
das, según Tomás Mañas, ha per
mitido “que durante el presente 
curso 2005-06 hayan sido 230 
alumnos los que se hayan benefi

ciado, en la Universidad de Casti
lla-La Mancha, de este convenio 
de colaboración entre el Gobierno 
y esta institución educativa”.

El convenio firmado establece 
una convocatoria pública de be
cas, por un importe máximo de 283 
euros mensuales, para becarios de 
colaboración; recogiendo también 
ayudas al transporte para aque
llos alumnos cuya discapacidad les 
impida el desplazamiento a exáme
nes, tutorías o la biblioteca.

Asimismo, a través de este 
acuerdo de colaboración se lleva

rán a cabo actividades y campa
ñas de sensibilización y concien- 
ciación sobre la discapacidad, es
tando prevista la contratación de 
intérpretes en la lengua de signos 
para aquellos alumnos con disca
pacidad auditiva.

La importancia de este conve
nio se demuestra al constatar el 
importante incremento de alumnos 
beneficiados por estas ayudas 
que han pasado, de los 32 en el 
curso 1999-2000 a los 230 que se 
han acogido durante el presente 
curso.

Educación y UCLM  convenían ayudas 
para estudiantes d iscapacitados

La educación en idiomas es una de las prioridades del Ejecutivo castellano- 
manchego

M ás de 4.800 alum nos están m atriculados 
este curso en centros de enseñanza b ilingüe
Un total de 4.832 alumnos y alum- 
nas, 1.228 más que el curso pasa
do, están matriculados este curso 
en los 36 centros de Castilla-La 
Mancha que imparten enseñanza 
bilingüe, a través de las llamadas 
secciones europeas, que tienen 
por objeto enseñar no sólo un idio
ma sino en un idioma.

En concreto, cursan estas en
señanzas en la región 3.781 estu
diantes de Educación Primaria, 774 
más que el curso pasado, y 1.051 
de Secundaria, 454 más que el cur
so pasado.

Cada centro en el que se im
parte el programa bilingüe, ya sea 
de inglés o francés, cuenta con 
profesorado con la competencia 
lingüística adecuada para impartir 
sus respectivas materias en el idio

ma correspondiente, además de 
un auxiliar de conversación que 
colabora en las actividades y cla
ses de idiomas.

Además, se refuerza el horario 
del idioma extranjero y se impar
ten una o dos disciplinas no lin
güísticas en francés o inglés, lo 
que supone que prácticamente un 
tercio del tiempo que el alumno 
está en el centro lo hace hablando 
y escuchando el idioma que ha 
elegido.

Estas disciplinas suelen ser 
Ciencias Naturales, Educación Fí
sica y Conocimiento del Medio en 
Primaria e Historia, Ciencias, Mú
sica, Plástica y Educación Física 
en Secundaria.

El Gobierno regional está ha
ciendo una apuesta importante

para impulsar la enseñanza de idio
mas, que se ha convertido en una 
de las líneas directrices del pro
yecto educativo de Castilla-La 
Mancha y, en este sentido, ha 
puesto en marcha diferentes ini
ciativas.

Entre ellas, destaca la genera
lización de la primera lengua ex
tranjera desde el segundo ciclo de 
Educación Infantil; los proyectos 
de innovación curricular en una 
segunda o tercera lengua extran
jera; la incorporación de idiomas 
extranjeros en los ciclos formati- 
vos de la Formación Profesional; 
las ayudas para la formación del 
profesorado y el alumnado y la 
creación de las secciones euro
peas en las que se imparte ense
ñanza bilingüe.

Las Escuelas de M agisterio 
dispondrán de aulas informáticas
La Consejería de Educación y 
Ciencia y las Universidades de 
Castilla-La Mancha y Alcalá han 
suscrito sendos convenios para 
implantar aulas de medios de 
información y comunicación, si
milares a las instaladas en los 
Centros de Infantil y Primaria de 
la Región, en cada una de las 
Escuelas Universitarias de Ma
gisterio de estas Universidades 
en Castilla-La Mancha.

La finalidad de estos acuer
dos, firmados por el consejero 
José Valverde y los rectores Er
nesto Martínez Ataz y Virgilio 
Zapatero, es favorecer una for
mación inicial del profesorado 
acorde con la realidad del entor
no educativo y del proyecto de 
integración de las Tecnologías 
de la Información y la Comuni
cación que se está llevando a 
cabo los centros educativos de 
Castilla-La Mancha.

Las actuaciones que se rea
lizarán, que estarán listas para 
el próximo curso, consistirán en 
identificar en las Escuelas de

Magisterio los espacios adecua
dos para instalar los equipos in
formáticos, garantizar la conec- 
tividad a través de la banda an
cha, equipamiento de mobiliario 
y de los recursos tecnológicos 
adecuados, formación básica de 
funcionamiento y mantenimien
to.

Estos convenios se enmar
can en el esfuerzo del Gobierno 
de Castilla-La Mancha por im
plantar las nuevas tecnologías 
en el entorno educativo con ini
ciativas como el Programa Althia 
que pretende ser no sólo un 
agente de incorporación de me
dios informáticos a la escuela, 
sino un agente de cambio de la 
propia escuela.

Desde esta perspectiva, la 
Consejería ha dotado a todos los 
centros de la comunidad con re
cursos suficientes para llevar a 
cabo los modelos planteados, 
con aulas de medios de infor
mación y comunicación, aulas 
Althia y rincones del ordenador 
en Educación Infantil.

La 17a edición de la Olimpiada 
de Física llega a la UCLM

La Olimpiada de Física congregará a un centenar de alumnos de 
primero y  segundo de Bachillerato LOGSE de institutos y  colegios 
de la región.

Los cuatro campus de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha 
(Albacete, Ciudad Real, Cuenca 
y Toledo) acogerán, a partir del 
23 de enero, las pruebas corres
pondientes a la Fase Local de la 
XVn Olimpiada Española de Fí
sica, que se celebra en toda Es
paña con el fin de incentivar a 
los alumnos de enseñanzas me
dias para que profundicen en el 
estudio de esta materia. La Olim
piada está organizada por la Real 
Sociedad Española de Física y, 
este año, se espera la participa
ción de un centenar de alumnos 
procedentes de institutos y co
legios de toda la región.

Las pruebas van dirigidas a 
alumnos de primero y segundo 
de Bachillerato LOGSE, quienes 
tendrán que competir, en una 
primera fase con compañeros de

todo nuestro distrito universi
tario. La cita comienza el día 23 
de enero en Ciudad Real, y se
guirán el día 24 en Toledo; y el 
día 25 en Cuenca y Albacete.

La prueba está compuesta 
por 10 preguntas de las que 7 
son de tipo test y las otras 3 son 
más extensas para que los alum
nos razonen la contestación. 
Los tres estudiantes con mejor 
puntuación representarán a la 
UCLM en la Fase Nacional, que 
se rea liza rá  en A lbarracín  
(Teruel) entre el 30 de marzo y el 
2 de abril de 2006. Tras esta prue
ba se seleccionará a cinco alum
nos que pasarán directamente a 
la Fase Internacional, que se ce
lebrará en Singapur entre el 8 y 
el 17 de julio con la participa
ción de los mejores estudiantes 
de Física del mundo.
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ULTURA
‘Las tres dimensiones del Quijote’, en Albacete, y ‘Arte y piedad en los conventos de Castilla-La 
Mancha en el siglo del Quijote’, en Toledo

C astilla-La M ancha acogerá este año dos 
grandes exposiciones en tom o a El Q uijote
Las tres dimensiones del Quijote. El Qui- lla-La Mancha en el siglo del Quijote’ son de los actos organizados por el Ejecutivo 

jote y el arte español contemporáneo’ y las dos grandes exposiciones que llegarán autonómico para conmemorar el IV Cen- 
‘ Arte y piedad en los conventos de Casti- en 2006 a Castilla-La Mancha con motivo tenario de esta publicación.

Imagen del cuadro 'La aparición de la Inmaculada Concepción a San 
Francisco', de Juan Van Der Hamen, que pertenece a la exposición 
'Arte y  Piedad en los conventos de Castilla-La Mancha en el siglo del 
Quijote'.

El 2 de marzo será inaugurada en 
el Museo Provincial de Albacete 
‘Las tres dimensiones del Quijo
te’, una muestra producida por la 
Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha, la Sociedad Esta
tal de Conmemoraciones Cultura
les (SECC) y la Sociedad Estatal 
para la Acción Cultural Exterior 
(SEACEX), que reúne obras de 
una veintena de artistas contem
poráneos de nuestro país.

La exposición, comisariadapor 
Francisco Calvo Serraller, recoge 
veinte obras originales e inéditas 
creadas expresamente para la oca
sión por algunos de los artistas 
más representativos de nuestro 
tiempo, pero pertenecientes a va
rias generaciones, y por tanto de 
muy diferentes estilos y técnicas.

El reto de los artistas es fran
quear las fronteras de la mera ilus
tración convencional y aceptar el 
desafío de plasmar en imágenes o 
en objetos de todo tipo el univer
so de sugerencias que describe 
Miguel de Cervantes en la más 
famosa de las novelas.

Los artistas que muestran sus 
trabajos en esta exposición son: 
Andreu Alfaro, Eduardo Arroyo, 
el toledano Rafael Canogar, Alber
to Corazón, Martín Chirino, Susy 
Gómez, Cristina Iglesias, Carmen 
Laffón, Francisco Leiro, Eva Lootz, 
Julio López Hernández, Blanca 
Muñoz, Juan Navarro, Miquel 
Navarro, Carlos Pazos, Javier Pé
rez, Jaime Piensa, José María 
Sicilia, Susana Solano y Darío Vi- 
llalbaFlorez.

Tras su clausura en Albacete 
el 4 de junio, está previsto que esta 
muestra viaje a finales de ese mis

mo mes a Oslo (Noruega) para 
después recalar en Shangai y Pe
kín (China). Más tarde continuará 
su recorrido internacional en otros 
destinos de Europa y América.

Tesoros de los conventos
El toledano museo de Santa 

Cruz acogerá a finales de marzo 
‘Arte y piedad en los conventos 
de Castilla-La Mancha en el siglo

del Quijote’, una exposición orga
nizada por la Junta de Comunida
des y patrocinada por Caja Casti
lla-La Mancha (CCM) para cele
brar el IV Centenario de la novela 
cervantina.

La muestra recoge obras de 
arte de los conventos masculinos 
y femeninos de Castilla-La Man
cha realizadas durante el siglo en 
el que se enmarcan las andanzas 
del más famoso de los caballeros 
andantes y su escudero (1550- 
1650).

En total, unas 250 piezas, re
unidas entre las que se conservan 
actualmente en los conventos y 
las que salieron en algún momen
to de ellos, principalmente en el 
periodo de la desamortización, for
man parte de esta muestra que 
permanecerá en el Museo de San
ta Cruz hasta julio de 2006.

Entre los objetivos que persi
gue esta exposición destaca el de 
demostrar la calidad, cantidad y 
variedad de las obras de arte que 
atesoraron, y que en algunos ca
sos siguen conservando las resi
dencias religiosas de nuestra re
gión. Además permitirá descubrir 
piezas desconocidas hasta el mo
mento por el público y que perte
necen al rico legado del Siglo de 
Oro Español.

Con motivo de esta exposi
ción, la empresa pública Don Qui
jote 2005, la Consejería de Cultura 
y el Centro de Restauración de 
Castilla-La Mancha van a poner 
en marcha un nuevo plan de res
tauración con el fin de mantener y 
conservar el patrimonio artístico 
de los conventos de nuestra co
munidad autónoma.

El rodaje de “Miguel & William” comenzará el 27 de febrero
La consejera de Economía y Ha
cienda y presidenta de la empresa 
pública “Don Quijote de la Man
cha 2005”, María Luisa Araújo, ha 
firmado un convenio con Antonio 
Saura y Juan Luis Galiardo, como 
representantes respectivos de 
“Zebra Producciones” y la socie
dad “Miguel y William, S.L.” para 
la coproducción de la película 
“Miguel & William” que será diri
gida cinematográficamente por 
Inés París, también autora del 
guión.

La consejera señaló que este 
acto se enmarca dentro de los ac
tos que la Junta de Comunidades

desarrollará a lo largo de este nue
vo año para continuar con la con
memoración del IV Centenario de 
la primera edición de El Quijote y 
continuar en la línea que se inició 
el año pasado para presentar a 
Castilla-La Mancha como un lu
gar atractivo para la inversión, 
para el turismo y para el desarro
llo.

El actor Juan Luis Galiardo, en
cargado de dar vida al personaje 
de Miguel de Cervantes, adelantó 
que el rodaje de la película comen
zará el día 27 de febrero, aunque 
ya se han iniciado los ensayos y 
las pruebas de maquillaje.

Antonio Saura adelantó tam
bién que los exteriores de la pelí
cula se rodarán principalmente en 
C astilla-L a M ancha (Toledo, 
Cuenca y Guadalajara) y los inte
riores en unos estudios de Ma
drid.

El reparto de lapelícula queda 
configurado  por Juan Luis 
Galiardo que da vida a Miguel de 
Cervantes, Wiill Kemp, uno de los 
actores británicos con más futu
ro, será William Shakespeare, Leo
nor es Elena Anaya, el Duque de 
Obando es José María Pou y la 
Dueña es Geraldine Chaplin.

El presupuesto de la película

es de seis millones de euros y la 
Junta, según avanzó la consejera, 
aporta el 10%, convirtiéndose así 
en coproductora de esta película.

La trama de la comedia se cen
tra en Leonor de Vibero, hija de un 
comerciante español instalado en 
Inglaterra, una mujer apasionada 
por el teatro que debe regresar a 
Castilla para contraer matrimonio, 
dejando en Londres a un amante 
desolado, William Shakespeare. Ya 
en España Leonor conoce a Mi
guel de Cervantes, al que conven
ce para que escriba una comedia 
para celebrar su matrimonio con 
el duque.

Ppresentado un 
facsím il del 
Quijote con 
grabados de la 
Hispanic Society 
of America
La consejera de Economía y 
Hacienda y presidenta de la 
empresa pública “Don Quijo
te de la Mancha 2005”, María 
Luisa Araújo presentó los pa
sados días un facsímil del Qui
jote que recoge los 31 graba
dos del ejemplar de la Hispanic 
Society, una biblioteca-museo 
cuyo objetivo es difundir en 
Estados Unidos la cultura es
pañola y de América Latina.

En la presentación, María 
Luisa Araújo estuvo acompa
ñada por el conservador de li
bros y estampas de la Hispanic 
Society, Patrick Lenaghan, 
quien señaló que los grabados 
datan de mediados del siglo 
xvn (1650) y fueron realizados 
por el francés Jerome David.

“Lex A dventures du 
fameux chevalier dom Quixot 
de la Manche et de Sancho 
Pansa son escuyer" es el libro 
número 35 de los que la em
presa pública ha editado, pero 
no es el último ya que está pre
visto llegar más de 40 títulos 
distintos, según explicó la con
sejera.

La iniciativa parte de un 
viaje a Nueva York y la visita 
al Instituto Cervantes y la sede 
de la H ispanic Society of 
America donde, en palabras de 
Araújo, “nos enseñaron una 
rareza, una colección de gra
bados franceses que tenían el 
enorme atractivo de que se 
habían producido muy pocos 
años después de la primera 
edición del Quijote”.

Patrick Lenaghan afirmó 
que lo que se pretende es dar 
a conocer “una serie de estam
pas sumamente desconocidas 
pero con gran importancia ar
tística y cultural”.

Además de los 31 graba
dos, el facsímil incluye los 23 
dibujos preparatorios que tam
bién conserva la Hispanic 
Society y los seis grabados 
que figuran en el ejemplar de 
la biblioteca del Cigarral del 
Carmen, de la colección de Ja
vier Krahe.

La consejera explicó que se 
ha hecho una tirada de 3.000 
ejemplares, cada uno único 
“ya que en la portada se ha 
insertado una parte diferente 
de los grabados” . El facsímil 
estará disponible en todas las 
bibliotecas de la región y se 
podrá comprar a través de la 
empresa pública al precio de 
50 euros.
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La muestra permanecerá abierta en el antiguo Convento de la Merced de 
Ciudad Real, hasta el próximo 3 de febrero

4 ‘El Arte en la España del Quijote’ ’ cump 
dos meses con más de 20.000 visitas
Visitantes de todas las regiones de España y 
turistas extranjeros se han acercado hasta el re
habilitado edificio para conocer el patrimonio 
artístico incluido en esta exposición que recoge

obras de los más importantes autores del Siglo 
de Oro español como son El Greco, Ribera, Zur- 
barán, Martínez Montañés, Francisco Ribalta, 
Tristán o Juan Bautista Maíno, entre otros.

Foto: Pino Fonfelós

Imagen de la exposición "El Arte en la España del Quijote", en la sala del Antiguo Convento de la Merced.

Desde que el presidente de Casti
lla-La Mancha, José María Barre
da, inaugurara hace ya algo más 
de dos meses la exposición ‘El Arte 
en la España del Quijote’, más de
20.000 personas han visitado el 
antiguo Convento de la Merced 
de Ciudad Real para disfrutar de 
uno de los grandes montajes di
señados con motivo del IV Cente
nario de la publicación de la obra 
universal de Cervantes.

La exposición, que trata de 
mostrar las líneas generales del pa
norama artístico español de la épo
ca en que Cervantes escribió su 
novela universal, y cómo algunas 
de las inquietudes generales que 
refleja el autor en su obra eran 
compartidas por los artistas coetá
neos, ha despertado un gran inte
rés entre el público procedente 
tanto de las diferentes regiones 
españolas como del extranjero.

Se trata de una apuesta de la 
Junta de Comunidades que ha 
querido, a través de la Empresa 
Pública Don Quijote 2005 y con la 
colaboración de la Sociedad Esta
tal de Conmemoraciones Cultura
les (SECC), ayudar al visitante a 
conocer y entender El Quijote a 
través de lo que estaba ocurrien
do en arte español de la época.

Con este objetivo, se han or
ganizado visitas guiadas destina
das concretamente a los alumnos 
de Educación Infantil, Primaria y 
Secundaria de los centros escola
res de Castilla-La Mancha que, de 
esta forma, podrán disfrutar del 
patrimonio artístico incluido en 
esta exposición que recoge obras 
de los más importantes autores del 
Siglo de Oro español como son El 
Greco, Ribera, Zurbarán, Martínez 
M ontañés, Francisco Ribalta, 
Tristán o Juan Bautista Maíno.

Los actores del Grupo de Tea
tro ‘Narea’ son los encargados de 
‘dar vida’ a algunos de los perso
najes retratados en los cuadros 
que componen la muestra. Así, la 
Infanta Isabel Clara Eugenia, pin
tada por Juan Pantoja de la Cruz, 
explica a los alumnos de Infantil y 
Primaria el concepto de monar
quía, o el San Jerónimo Penitente, 
de Montañés les hace entender la 
idea de religiosidad en la época 
de Cervantes.

Además de esta actividad las 
visitas guiadas para los estudian
tes más pequeños incluyen el ta
ller-concurso de pintura ‘Las Bo
das de Camacho’. Entre los traba
jos realizados se seleccionarán los 
más destacados que pasarán a 
formar parte de un concurso de 
ámbito nacional, cuya entrega de 
premios tendrá lugar el Día Inter
nacional de los Museos.

C/ Paz, 4 - 1° - 28012 MADRID 
Telf.: (91) 522 72 78 
Fax: (91) -521 10 74
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Casa Castilla-La Mancha 
en Madrid

ENERO 2006
Viernes día 13: A las 19,30 horas. El Grupo Literario “TINTAVIVA”,
de Cultural Telefónica de Madrid, ofrecerá una interesante velada en la 
que presentnará su nuevo Libro Antológico de Relatos. Presenta el 
acto: Francisco de la Torre y Díaz-Palacios, escritor. Coordina: nicolás 
del Hierro, vicepresidente 2- de la Casa.
Sábado día 14: A las 18,45 horas. El Ciclo “Cine-Fórum” presentará la 
película titulada “MOULIN ROUGE. Presentará la película y dirigirá el colo
quio: Luis Martínez Morcillo. Director del Ciclo: José Antonio Gonzá
lez.
Martes día 17: A  las 18 horas. La Sección de Mayores ce leb ra  su 
reunión mensual para tratar asuntos relacionados con esta sección. Coordi
na: Manuel López Villalba.
Martes día 17: CICLO DE VISITAS “BUSCANDO LA ESENCIA 
DE MADRID”. La primera Romería que Dios envía: SAN ANTÓN.
A  las 11 horas. Encuentro en la puerta del Hospicio (metro Tribunal) para 
continuar con un pseo por el Madrid del banio de Las Maravillas. Coordinador 
JUAN JOSÉ RUSSO.
Viernes día 20: A  las 19 horas. Actuación de nuestro Grupo de 
Teatro “Carlos Lemos”, en el C entro Cultural M unicipal “Príncipe de 
A sturias” (C iudad Lineal), con la puesta en escena de la obra: “LA 
MALQUERIDA”, de Benavente. Director Manuel J. Espadas.
Sábado día 21 : A  las 19 horas. Nuestro Grupo de Teatro “Carlos 
Lemos”, actuará en el Centro Cultural Municipal “Buenavista” de madrid, 
con la puesta en escena de la obra: “LA MALQUERIDA”, de Benavente. 
D irector: Manuel J. Espadas.
Domingo día 22: EXCURSIÓN A SEGOVtA. A  las 9 horas. S alida de 
la Glorieta de Embajadores, esquina a Ronda de Valencia, con destino a 
Segovia. Precio: Socios: 44 euros. No socios: 50 euros.
Martes día 24 : A  las 19,30 horas. Dentro d e l espacio cultural de l 
Aula Literaria “Juan Alcalde”, presentación del libro “A L SUR DE LA 
HERIDA”, del que es autor el poeta Antonio Pascual Alcaide. Presenta: 
Juan José Alcolea. Coordina: Nicolás del Hierro, director del Aula. 
Viernes día 27: A las 19,30 horas. Conferencia bajo el título: “EL BARRO
CO” , a cargo de D. Francisco Javier Lorente Páramo, Crítico de Arte. 
A  las 19 horas. Actuación de nuestro Grupo de Teatro “Carlos 
Lemos”, en el Centro Cultural Municipal de La Elipa, con la puesta en 
escena de la obra: “LA MORDAZA". D irector Manuel J.

En Madrid y provincia

fW
PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

Rehabilitamos:
FACHADAS y PATIOS 

CUBIERTAS
trabajos en altura con 
\  y sin andamio
Realizamos inspecciones 

técnicas de edificios 
Telf.: (91) 367 63 33

BOLETIN DE
NOMBRE

C l FRANCISCO GARCÍA PAVÓN, 39 -Telf.: (926) 53 8042 - Fax: (926) 5143 20 -13700TOMELLOSO (Ciudad Real) 

_____________________  APELUDOS

Cuadernos Manchegos

CALLE o PLAZA N°._ ESC. PLANTA TELEFONO

DISTOTO POSTAL POBLACIÓN PROVINCIA.

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le 
ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según los datos del 
presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

TIPO DE SUSCRIPCIÓN

j  | Anual (52 num.): 48.08 euros 

| j Comercial: 90.15 euros 

| | Comercial: 180.30 euros

FORMA DE PAGO

j [ Talón adjunto

|  j  Giro Postal n °._______

r  j Domlciliación bancaria

Señale con X el tipo de suscripción y forma de pago. En los importes de 
cada una de las suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de IVA.

DOMICILIACIÓN BANCARIA
Sr. D irector del B anco/C aja Sucursal N°.
de ruego a  usted  tenga a  bien  cargar en  m i cuenta
N°. d e  esta  en tidad  el im porte  d e  la

presente suscripciónaC U A D ERN O S M A N CH EG O S.

FIRMA.
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CONOM IA
14.000 desem pleados de 750 ayuntam ientos 
se beneficiarán del Plan de Em pleo 2006
Este Plan enmarcado en el Acuerdo por 
el Empleo, tiene como objetivo incluir en 
el mercado laboral a los colectivos más 
desfavorecidos. Supone una inversión del 
SEPECAM que ascenderá durante 2006

a más de 37 millones de euros. Un 65,4% 
de los beneficiarios serán mujeres y aque
llas que hayan sido víctimas de la violen
cia de género tendrán prioridad en el pro
grama. Como novedades del Plan Integra

do para el próximo año destacan la subida 
del salario que percibirán los trabajadores 
y la eliminación de los trámites adminis
trativos a los Ayuntamientos para el pro
ceso de selección de beneficiarios.

La consejera de Trabajo y Empleo, 
Magdalena Valerio, acompañada 
del secre ta rio  general del 
SEPECAM, Francisco Rueda, el 
director general de Empleo, Luís 
Díaz Cacho y el delegado de Tra
bajo en Toledo, Pedro Antonio 
López, presentó los pasados días 
el Plan Integrado de Empleo 2006, 
uno de los programas “más impor
tantes de la Consejería”, según 
Valerio.

Para este ejercicio se han con
cedido 2.575 proyectos que van a 
beneficiar a 751 municipios. Se 
contratará mediante el Plan Inte
grado a un total de 14.162 perso
nas mayores de 25 años que co
brarán un salario de 765 euros. De 
ellos 9.211 serán mujeres, lo que 
supone un 65% de los beneficia
rios. En la provincia de Toledo han 
solicitado su participación en este 
programa un total de 202 munici
pios; en Guadalajara 185; en Cuen
ca las solicitudes han ascendido 
a 179 municipios; en Ciudad Real 
101 y en Albacete a un total de 84 
municipios.

La consejera de Trabajo y Em
pleo destacó que este Plan “es el 
más importante esfuerzo realizado 
por el empleo” de su departamen
to porque va dirigido precisamen
te a aquellos que tienen más difi
cultades y porque supone “el cum
plimiento de un compromiso esta
blecido con los agentes sociales 
dentro del Acuerdo por el Empleo 
de Castilla la Mancha”.

Esta iniciativa de la Conseje
ría de Trabajo y Empleo tiene

como finalidad favorecer el desa
rrollo de la región y atender a los 
municipios, independientemente 
de su población o lugar geográfi
co. “Es un objetivo fundamental 
para esta Consejería y por supues
to para el Gobierno de José María 
Barreda, que pretende llevar a 
cabo un Plan Estratégico de De
sarrollo Rural que beneficie a una 
región tan extensa como la nues
tra”, aseguraba la titular regional 
de este departamento.

M agdalena Valerio declaró

durante la rueda de prensa de la 
presentación del Plan, que es fun
damental la implicación de los 
Ayuntamientos. “Quiero dar las 
gracias a las Corporaciones loca
les que están haciendo un esfuer
zo muy importante para su desa
rrollo, tanto en su aportación eco
nómica, como en su gestión”.

El Plan Integrado de Empleo 
tiene como objetivo ofrecer una 
oportunidad laboral para parados 
de más de nueve meses de anti
güedad, personas amenazadas de

exclusión social, trabajadores con 
baja calificación, inmigrantes, mu
jeres víctimas de violencia de gé
nero o desempleados discapaci
tados entre otros.

Entre los proyectos que se 
ejecutarán en los Ayuntamientos 
destacan la eliminación de barre
ras arquitectónicas, las obras de 
mejora y acondicionamiento de 
infraestructuras, espacios de la 
Ruta del Quijote o actos relacio
nados con la celebración del IV 
Centenario.

E l G o b ie r n o  R e g io n a l c o m p le tó  d u r a n te  e l p a sa d o  
a ñ o  la  R e d  N a tu r a  2 0 0 0
El consejero de Medio Ambiente 
y Desarrollo Rural, José Luis Mar
tínez Guijarro, ha indicado que a 
lo largo de 2005 “desde el Gobier
no regional quedó completada la 
propuesta de Castilla-La Mancha 
a la Red Natura 2000”, que estará 
integrada por 36 Zonas de Espe
cial Protección de Aves (ZEPA) ya 
aprobadas y 72 Lugares de Inte
rés Comunitario (LIC) propuestos 
para ser incluidos.

Martínez Guijarro ha explica
do que la Red Natura 2000, “es una 
red ecológica europea desarrolla
da mediante dos directivas comu
nitarias que tienen como cometi
do proteger y mantener en un es

tado de conservación favorable 
los territorios que albergan las es
pecies de aves y de hábitat más 
emblemáticos de Europa”.

Así, ha apuntado “en julio de 
2005, el Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha aprobó, a pro
puesta de la Consejería de Medio 
Ambiente, el Decreto por el que 
se designaron 36 Zonas de Espe
cial Protección para las Aves 
(ZEPAS), como zonas sensibles 
para la conservación de la fauna 
amenazada”. Esta red de ZEPAS 
ya se encuentra en funcionamien
to y cuenta con una superficie de 
1.563.352 hectáreas, un 19,7% de 
la superficie regional, lo que ha

supuesto un incremento del 60% 
con respecto a la primera propues
ta realizada por Castilla-La Man
cha a la Unión Europea en 1997.

El consejero ha destacado la 
importancia de contar con esta 
Red ecológica pues “para Casti
lla-La Mancha es fundamental la 
conservación del hábitat cerealis
ta para  m antener las aves 
esteparias, así como los humeda
les asociados a las aves acuáticas 
como la malvasía cabeciblanca, 
que es de la más amenazadas”. 
También las rapaces, como el águi
la imperial, el águila perdicera, el 
azor o el halcón peregrino.

En cuanto a los Lugares de

Importancia Comunitaria (LIC), el 
conséjero explicó que “estamos a 
la espera que la Unión Europea 
apruebe en el primer trimestre de 
2006 la lista de lugares propues
tos dentro de la región geográfica 
mediterránea, que es a la que per
tenece Castilla-La Mancha.” 

“Desde el Gobierno autonómi
co -indica el consejero- hemos 
propuesto para su inclusión en la 
Red Natura 2000 un total de 72 LIC, 
que cuentan con una superficie 
global de 1.565.377 hectáreas, lo 
que supone también un 19,5% de 
la región, aunque en su mayoría 
se solapa con la superficie de las 
ZEPA”.

El Gobierno 
mejóralas 
infraestructuras de 
telecomunicaciones
Unlversalizar la banda ancha 
es una de los objetivos en los 
que viene trabajando el Go
bierno regional con el fin de 
extender la sociedad de la in
formación y el uso de Internet 
a toda la población. Para ello, 
ha puesto en marcha los pro
yectos Nerpio, Nerpio-Sat y la 
extensión del cable.

El primero de ellos, el pro
yecto Nerpio, contaba en no
viembre de 2005 con un por
centaje de población con ac
ceso a RDSI del 96,65% en 881 
localidades, mientras que en 
302 localidades hay ADSL, lle
gando al 84,59% de la pobla
ción.

El proyecto Nerpio-Sat ha 
llegado a cerca de 150 locali
dades, proporcionando la po
sibilidad a casi 150.000 perso
nas de acceder a Internet.

En cuanto a la extensión 
del cable, es posiblemente el 
proyecto de telecomunicacio
nes más importante que afron
ta Castilla-La Mancha. Cuen
ta con una inversión en los 10 
primeros años de 345 millones 
de euros y con la creación de 
380 empleos. En estos momen
tos, el cable es una realidad en 
las localidades de más de
40.000 habitantes.

TDT
En Castilla-La Mancha se 

convocará próximamente un 
concurso para la adjudicación 
de los canales digitales en el 
ámbito local. La televisión re
gional tiene programado para 
este año su emisión en digital.

La Televisión Digital Te
rrestre (TDT) supone una re
volución en la forma de enten
der la televisión analógica ac
tual, ya que va a pasar de ser 
un medio unidireccional a con
vertirse en una plataform a 
bidireccional en el que los te
levidentes podrán participar e 
interactuar con los contenidos 
mostrados.

A su vez, su carácter digi
tal proveerá de una mejora en 
la calidad de señal transferida 
así como un mejor aprovecha
miento del limitado espectro 
radioeléctrico.

Otras actuaciones
Desde la aprobación en 

2001 de la Ley de Ordenación 
de Instalaciones de Radioco
municación, han sido conti
nuos los estudios realizados 
sobre las antenas, alcanzando 
la cifra de 5.123 en estos mo
mentos.
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In d ustria  d estin a  50 m illon es de euros al 
Sistem a R egional de Inn ovación
Centros de emprendedores de 
nuevas tecnologías, centros de 
innovación, tecnológicos, viveros 
de empresas y CLIPE’s forman el 
sistema regional de innovación al 
que el Gobierno de regional ha 
destinado en los últimos cuatro 
años 50 millones de euros.

El objetivo es dotar al tejido 
empresarial de infraestructuras y 
proyectos de innovación que lo 
hagan más competitivo.

Por áreas hay que destacar 
que los centros tecnológicos, se

gún los datos de la Dirección Ge
neral para la Sociedad de la Infor
mación y las Telecomunicaciones, 
en el período 1992-2006 recibirán 
una aportación de la Junta cerca
na a los 40 millones de euros.

Para los CLIPES, entre 2000 y 
2006 la aportación será superior a 
los 3 millones de euros.

Los centros europeos de em
presas e innovación han recibido 
en el quinquenio 2000-2005 cerca 
de 5,5 millones de euros y los vi
veros de empresas 14 millones.

Red Regional de Transferencia 
Tecnológica

Este año también se ha creado 
la Red Regional de Transferencia 
de Tecnología, creada en base a 
un convenio entre la Consejería 
de Industria y la Tecnología y la 
Universidad de Castilla-La Man
cha (UCLM) con una aportación 
de la Consejería de 100.000 euros. 
Su objetivo es impulsar la transfe
rencia de conocimiento entre la 
institución docente y la empresa 
regional.

CONOMIA /  38
/ q
•  M a

Cuadernos 
Del 12/1 al 25/1 - 20061 Manchegos

Castilla-La M ancha cerró 2005 
con un 1,52% menos de parados
El número de desempleados en Castilla-La Man- que durante el último mes del año, el paro subió 
cha descendió el pasado año en 1.468 perso- en 3.048 personas, situándose la cifra total de 
ñas, un 1,52% menos, tras los datos publicados desempleados en nuestra comunidad autónoma 
por el Ministerio de Trabajo y Empleo, pese a en 95.023 personas.

Los viajeros y las pernoctaciones 
aumentaron un 17% en noviembre

!  número de viajeros que visitaron Castilla-La Mancha durante el 
mes de noviembre creció enn un 17,3%.

Así, de los 95.023 desempleados 
registrados en Castilla-La Man
cha, 31.879 son hombres y casi el 
doble, 63.144 son mujeres. Los 
menores de 25 años suponen 
13.929; de ellos 5.728 son hombres 
y 8.201 son mujeres.

Sectores
Por sectores, en Castilla-La 

Mancha, en el agrario se registran 
3.292 desempleados, 87 menos 
que en noviembre; en industria 
hay 16.324,476 más y en construc
ción se registran 16.000, lo que 
supone 1.951 parados más que en 
noviembre. En el sector servicios 
se contabilizan 50.539 desemplea
dos, 846 más que el mes anterior y 
dentro del colectivo sin empleo an
terior hay 8.868, 138 menos que 
en noviembre.

Provincias
Por provincias, el paro subió 

en diciembre en las cinco. Así, en 
Albacete subió en 448 personas 
(1,85%) respecto al mes anterior, 
y bajó en 55 personas (0,22% me
nos) en relación al año anterior. 
Del total de desempleados de la 
provincia, 24.661,8.428 son hom
bres y 16.233 son mujeres.

En Guadalajara, la subida del 
paro en diciembre se cifró en 216 
personas (3,36%) y se totalizan 
6.653 parados, 529 menos que en 
diciembre de 2004 (-7,37%). Por 
sexos, se registran 2.509 parados 
y 4.144 desempleadas.

Por su parte, en Ciudad Real, 
el paro subió en 970 personas 
(3,54%) en relación a noviembre y 
registró 474 personas menos pa
radas (-1,64%) que en diciembre 
de 2004. El total de parados de la 
provincia, 28.404, se distribuye 
entre 9.791 hombres y 18.613 mu
jeres.

La región, entre las comunidades que 
lideran el crecimiento económico
La consejera de Economía y Ha
cienda, María Luisa Araújo, ha 
asegurado que Castilla-La Man
cha se sitúa entre las comunida
des autónomas que mas crecen, 
con un incremento del 3,4% en 
su Producto Interior Bruto.

La titular del departamento 
de Economía recordaba que así 
lo demuestran los datos de Con
tabilidad Regional de España en 
su serie de 2000-2004 y en la que 
por primera vez se utiliza como 
base el año 2000.

La consejera ofrecía estos 
datos en Toledo a preguntas de 
los medios de comunicación al 
hilo de las últimas noticias so
bre las diferencias entre las co
munidades más ricas y más po
bres. Araújo señalaba en este 
sentido que el periodo que se 
ha tomado para elaborar esa es
tadística es demasiado amplio y 
en cambio el periodo que utiliza 
el mismo órgano, el Instituto 
Nacional de Estadística, para 
elaborar los datos de Contabili
dad Regional se tiene en cuenta 
el periodo 2000-2004 y el incre
mento de población.

Castilla-La Mancha es según 
esto la tercera autonomía en li
derar el crecimiento durante 
2004, pero es que además para 
la región, 2005 ha sido un año

María Luisa Araújo.

muy positivo ya que se ha ca
racterizado por su solidez, por 
la disminución en la tasa de paro, 
por el incremento de la activi
dad y por el fuerte dinamismo 
empresarial, situándose en el se
gundo puesto, con un incremen
to del 16,6% en el número de 
creación de empresas entre ene
ro y noviembre de 2005.

Además y de igual forma, se
gún destacó la consejera, “la re
gión ha avanzado en conver
gencia con la UE lo que nos da 
una idea adecuada de por don
de va el crecimiento de Castilla- 
La Mancha”.

En el mes de noviembre la en
cuesta mensual del Instituto Na
cional de Estadística (INE) indi
ca que las pernoctaciones au
mentaron en Castilla-La Mancha 
un 17’4% frente al 7’ 1% que se 
registró en España durante el 
mismo mes.

Del mismo modo, el número 
de viajeros creció durante este 
mes un 17’3% en la región, lo 
que supera en más de 8 puntos 
el crecimiento nacional, que fue 
del 9%.

Castilla-La Mancha terminó 
2005, el año del IV Centenario, 
con un incremento medio de las

pernoctaciones del 7’3% hasta 
el mes de noviembre, según el 
INE, a falta de que este organis
mo haga públicos los datos del 
mes de diciembre.

Este crecimiento de enero a 
noviembre se sitúa casi 2’5 pun
tos por encima de la media del 
país, de forma que son más de 3 
millones las pernoctaciones que 
se han hecho en estos meses.

También es destacable que 
Castilla-La Mancha ha recibido 
en tomo a dos millones de via
jeros, lo que supone un incre
mento del 4,6% respecto al mis
mo período del año anterior.

Foto: Inés Fernández
Imagen de tas dependencias interiores de una de las Oficinas del 
Servicio Público de Empleo de Castilla-La Mancha (SEPECAM).

La consejera de Trabajo y Empleo, Magdalena Valerio, valoraba 
positivamente los datos del paro correspondientes al mes de 
diciembre, que, si bien recogen un incremento de desempleados, 
suponen, según la consejera, “el mejor comportamiento del 
mercado laboral en el mes de diciembre de los últimos cuatro años, 
reflejo de que la economía en Castilla la Mancha goza de buena 
salud”. En diciembre es tónica habitual el incremento del paro, 
pero este año, el incremento respecto a noviembre ha sido del 
3,31%, frente al 4,16% del 2004, el 5,56% del 2003 o el 4,44% del 
2002. La titular de Trabajo y Empleo resaltaba que el ritmo de 
reducción del desempleo, que comenzó en 2003, con las 
transferencias de las políticas activas de empleo, se ha visto 
incrementado tras la firma del Acuerdo por el Empleo suscrito por 
el gobierno y los agentes sociales. En este sentido Valerio 
apuntaba el dato del tercer trimestre de la Encuesta de Población 
Activa, que señala que “durante los últimos tres meses, en la 
región se han creado 23.000 puestos de trabajo”.

I  “El mejor comportamiento del desempleo en 
diciembre en los últimos cuatro años”

En la provincia de Cuenca, el 
mes de diciembre se cerró con 176 
desempleados más que en no
viembre (2,19%) y en relación a 
diciembre de 2004 la diferencia es 
de 382 parados más (4,88%). Del 
total de 8.214 desempleados de la 
provincia, 2.816 son hombres y 
5.398 mujeres.

Por último, la provincia de To
ledo cerró el mes con 1.238 para
dos más que en noviembre (4,79%) 
y el paro en relación a diciembre 
del año anterior bajó en 792 per
sonas (-2,84%). El total de para
dos en la provincia es de 27.091, 
de los que 8.335 son hombres y 
18.756 mujeres.
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Manchegos

La Región recibió al menos 10.935 millones de euros desde 1998 hasta 2002

El sector agrario, el más beneficiado 
de los fondos europeos
Castilla-La Mancha recibió al menos 10.935 mi- según refleja un estudio del Consejo Económi- 
llones de euros (1.819.525 millones de pesetas) co y Social regional en relación a fondos gober- 
en el conjunto de programas de ayudas euro- nados o administrados por la Comunidad Autó- 
peas desde 1988 hasta 2002, ambos incluidos, noma.

Castilla-La Mancha se ha beneficiado desde el ingreso de España en la 
Comunidad Económica Europea de ayudas financieras de la política 
regional comunitaria.

UCAMAN propone medidas de 
apoyo para el ajo y el melón

El informe, indicó el presidente del 
CES, Juan Antonio Mata, refleja 
que el conjunto de recursos obte
nidos han sido “básicos para con

sino mantener los niveles de cre
cimiento, y que el uso que se ha 
dado a los recursos ha sido alta
mente eficiente, y de hecho, de las 
regiones Objetivo 1 “la que más 
ha crecido y más ha convergido 
ha sido Castilla-La Mancha”.

En cuanto a su repercusión 
sobre la economía, confirmó Mata, 
ha supuesto el incremento del PIB 
“claro y rotundo” con un creci
miento cifrado en tomo al 4,6 por 
ciento, a lo que se suma una au
mento de la renta per cápita, su
perior a 460 euros a fecha de 1999, 
un incremento de la productividad 
superior al 3 por ciento.

El sector agrario, el más 
beneficiado

Con los cerca de dos billones 
de pesetas, más las ayudas hasta 
2006, se ven en la región “infraes- 
tructuras en todos los frentes”, 
como en carreteras, educación, 
sanidad, tejido empresarial, forma
ción, y sobre todo, en el incremen
to y transformación de la estruc
tura agraria y la infraestructura 
agroalimentaria, dijo.

Así para Castilla-La Mancha, 
confirmó Mata, la incorporación a 
Europa y los fondos que han lle
gado ha sido “altamente positi
vos” ya que sin ellos Castilla-La 
Mancha no habría salido de la si
tuación “de estancamiento” en la 
que estaba sumida, con lo que el 
avance tiene una referencia direc
ta con las ayudas y con la auto
nomía política, la gestión directa, 
el diálogo social y el dinamismo 
empresarial.

Castilla-La Mancha se ha be-

E1 Departamento de Seguros de la 
Unión de Cooperativas Agrarias 
de Castilla-La Mancha (UCA
MAN), con el apoyo de las coo
perativa asociadas a ésta, ha sus
crito el 75% de los Seguros Agra
rios de Explotación de Viñedo tra
mitados en Castilla-La Mancha.

Su coste representa un 34% 
de la producción nacional de esta 
novedosa gama de seguros de ex
plotación para el viñedo, la cual 
garantiza la producción y la plan-

neficiado desde el ingreso de Es
paña en la Comunidad Económica 
Europea de ayudas financieras de 
la política regional comunitaria, ya 
sean el Fondo Europeo de Desa
rrollo Regional, el Fondo Social 
Europeo o los Fondos de Cohe
sión, entre otros.

Indicó que se ha estado “muy - 
pendientes” antes de cerrar ej es
tudio de las perspectivas econó
micas y si “había o no acuerdo” y 
se seguiría siendo Objetivo 1 o no. 
Así, una vez cerrado a la falta del 
paso por el Parlamento Europeo, 
se seguirá en este Objetivo 1, man
teniendo los fondos estructurales, 
que aunque las ayuda sean infe
riores a las del anterior periodo, 
se abre “luz a algo que había esta
do bastante cerrado”.

En este sentido, el CES lanza 
una serie de propuestas y reco
mendaciones -vertebradas en el 
Pacto por el Desarrollo y la Com- 
petitividad- que se resumen en la 
necesidad de profundizar y refor-

tación contra todas las adversida
des climáticas para la campaña 
2006, adversidades sufridas, prin
cipalmente, por las explotaciones 
agrarias durante ¿1 pasado año 
para el año que acaba de iniciarse.

Más de 2.500 pólizas de 
Seguros Agrarios Combinados

UCAMAN ha suscrito duran
te 2005 más de 2.500 pólizas de 
Seguros Agrarios Combinados 
que suman un total de 4,5 millo-

zar mecanismos de I+D y desarro
llo de nuevas tecnologías en la 
región; el avance en la búsqueda 
específica de solución a las caren
cias en la calidad de la enseñanza, 
sobre todo en la Formación Profe
sional o la mejora de la capacita
ción de los trabajadores.

Además, habló del impulso de 
la cultura emprendedora como 
mejor medio para conseguir el in
cremento de la actividad econó
mica; fomentar el tejido empresa
rial; potenciar la apertura de em
presas y productos al exterior; in
cidir en los desequilibrios del mer
cado de trabajo regional para au
mentar las tasas de actividad; y 
conseguir una mayor impücación 
de la iniciativa privada en el desa
rrollo, financiación y ejecución de 
las obras públicas.

El estudio se ha llevado a cabo 
en el seno de la Comisión de Eco
nomía, Desarrollo Regional y Me
dio Ambiente del Consejo Econó
mico y Social.

nes de euros de coste total, abor
dando todas las labores de difu
sión, formación y tramitación des
centralizada entre las cooperativas 
agrarias. Labores por otro lado 
necesarias para una correcta sus
cripción tanto de las h'neas tradi
cionales de Seguros como todas 
las. nuevas opciones de asegura
miento que comprenden año tras 
año los planes anuales del siste
ma español de Seguros Agrarios 
Combinados.

Representantes de la Unión de 
Cooperativas Agrarias de Cas
tilla-La Mancha (UCAMAN), 
entre otros el portavoz sectorial 
de Melón, Apolonio Moreno, se 
reunían en Toledo con el direc
tor general de Mejora de Explo
taciones Agrarias, Juan Manuel 
Suárez, y otros responsables de 
la Dirección General para estu
diar habilitar nuevas medidas de 
apoyo para el cultivo del Melón 
y del Ajo.

Las cooperativas han seña
lado la necesidad de activar lí
neas de apoyo por la vía de me
didas agroambientales en el mar
co de las contempladas para el 
programa de Desarrollo Rural 
para el quinquenio 2007-2013.

UCAMAN ha expuesto que 
los cultivadores de ambos culti
vos sociales estarían dispues
tos a cumplir los requisitos exi
gidos por Bruselas para percibir 
las mismas, como son, entre 
otros, la racionalización del uso

La consejera de Trabajo y Em
pleo Magdalena Valerio, acom
pañada del director general de 
Trabajo e Inmigración, Reinaldo 
de la Fuente, recibió en Toledo 
al presidente de la Unión de 
Cooperativas Agrarias de Cas
tilla la Mancha (UCAMAN), 
Alejandro Cañas.

Durante el encuentro, la con
sejera destacó el peso económi
co y social de las cooperativas 
ag rarias, que cuentan  con
130.000 socios en la región. Pre
cisamente por su importancia, 
para localidades grandes y pe
queñas, según Valerio “el Go
bierno regional y la Consejería 
en particular quieren trabajar 
siempre en colaboración con 
ellas y buena muestra de ello ha 
sido la creación del Consejo Re
gional de Economía Social, o el 
Registro de Cooperativas”, ini
ciativas que han contado con el

de productos químicos y del 
consumo de recursos hídricos, 
la rotación de cultivos, etc.

Esta propuesta ha sido bien 
vista por el director general de 
Mejora de Explotaciones Agra
rias quien se ha comprometido 
a apoyar un programa que pue
da enmarcarse en algunas de las 
líneas de ayudas que previsible
mente se contemplarán en las 
medidas Agroambientales para 
los años 2007-2013. Dicho pro
grama se diseñará de forma con
sensuada con las cooperativas 
antes de finalizar el primer se
mestre del presente ejercicio, 
para ser presentado ante la ad
ministración Central y por ésta 
a la Europea.

UCAMAN ha matizado que 
el nuevo programa debe contem
plar “una discriminación positi
va hacia los productores que 
apuesten por la vertebración 
com ercial” , según Apolonio 
Moreno.

consenso de UCAMAN.
Para Valerio esta colabora

ción positiva “debe continuar”. 
En este sentido, ha subrayado 
las líneas de ayuda que se man
tienen con las cooperativas agra
rias. En concreto, se trata de dos 
convenios con un importe de 
101.853 euros, que han contri
buido a la contratación de téc
nicos para facilitar la adaptación 
de los estatutos sociales de es
tas entidades a la nueva Ley de 
Cooperativas y a la integración 
laboral de los inmigrantes.

Por su parte el presidente de 
UCAMAN, Alejandro Cañas, 
mostraba su satisfacción por el 
encuentro, en el que trasladó a 
la consejera los contenidos del 
Plan Estratégico del Cooperati
vismo Agrario Castellano-Man- 
chego, así como las inquietudes 
de las cooperativas asociadas 
en la organización.

UCAMAN suscribe el 75% de los seguros de 
explotación de viñedo tramitados a finales de 2005

Valerio destaca el papel económico 
y social de las cooperativas
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El consejero de Industria y Tecnología, José Manuel Díaz-Salazar, presidió en la Mezquita de las 
Tornerías de Toledo, la entrega de los premios del V Concurso Obras Maestras de Artesanía

Un reconocimiento a los maestros 
artesanos de Castilla-La Mancha
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vos, apoyar su modernización y 
comercialización y seguir apos
tando porque el consumidor sepa 
distinguir la autenticidad de la 
copia”, ha manifestado.

Para finalizar, expresó su de-

•!*

El consejero ele 
industria  y 
Tecnología, José 
M anuel Díaz- 
Salazar, con los 
premiados en la V 
ed ic ión del 
Concurso Obras 
Maestras de la 
A rtesanía: 
M arciano Pérez 
Buendía. Luis  
V illarrubía Junco  
y  Federico García 
Ropero. En la 
im agen también 
están el presidente  
de Fracaman, 

i  Roberto Perea. el 
d irec to r general 
de Turismo y  
Artesanía, Rafael 
Cabanillas y  el 
d irector de la 
Fundación  
Mezquita de 
Tornerías, 
Salvador Ortí. 
Junto a estas 
líneas, M arciano  
Pérez.

seo de que en próximas ediciones 
aumente la participación en el con
curso para “conservar ese saber 
hacer que cada artesano atesora”.

En esta quinta edición del 
Concurso Obras Maestras de la

El objetivo de 
este concurso 
es promocionar 
las piezas de 
estos artesanos 
en todo el país a 
través de canales 
relacionados 
con el mercado 
del arte

Artesanía, el jurado ha elegido 
como ganadora la obra de 
Marciano Pérez Buendía, artesa
no de Villanueva de Bogas (Tole
do) afincado en Madrid. El primer 
premio está dotado con 8.000 
euros y diploma.

También han recibido mencio
nes honoríficas y diploma los ar
tesanos Luís Villarrubía Junco, 
profesor en una escuela-taller de 
Toledo, y Federico García Rope
ro, bordador de Lagartera.

------------ .

A PROPÓSITO D E . . .

A ccid en tes
F ra n c is c o  R o s a d o

JT?\ triste suceso de Gua 
JC* dalajara cuando los ca
lores del pasado verano, 
que dio como resultado la 
muerte de 11 componentes 
de un reten de bomberos, 
está marcando la agenda de 
la actividad de los políticos 
en base al uso y abuso del 
dolor de las familias que van 
y vienen por entre las decla
raciones públicas de unos y 
otros. El último motivo críti

co para la 
polémica ha 
sido el Men
saje de Navi
dad del pre
sidente Ba
rreda a cuyo 
texto le ha 
encontrado  
el PP el de

fecto de no contener ningún 
tipo de cita de ese suceso. 
Tener que escribir de este 
asunto es harto embarazo
so, pero no hacerlo se me 
antoja echar mano de la tác
tica del avestruz, y los que 
nos ponemos a la intempe
rie de la opinión pública 
plasmando nuestras ideas 
en letra impresa tenemos la 
obligación de no huir del 
compromiso que conllevas 
nuestro posicionamientos. 
Para cualquiera de los fami
liares de los 11 valientes 
desaparecidos para siempre 
cualquier atención o reco
nocimiento les parecerá 
poco y así le ocurrirá a sus 
familiares y amigos ya que 
nada ni nadie podrá devol
verles la vida. Más si ello es 
cierto, no se porque no se 
les reconoce el mismo dere
cho a las decenas de vícti
mas de obreros de la cons
trucción (21 a lo largo del 
año 2005 en Castilla-La 
Mancha) y por el mismo mé
todo a los de tráfico o de la 
violencia de género. De ser 
así, como estoy seguro que 
lo es, ya que no pienso que 
alguien pueda hacer 
distingos por algún tipo de 
categorías de las víctimas, el 
presidente de Castilla-La 
Mancha o el de cualquier 
otra Comunidad e incluso el 
propio rey, se asomarían 
cada año a nuestras casas 
con el merecido pésame y 
recordatorio de todas las 
víctimas de su territorio. 
Entiendo y comparto que los 
familiares y allegados que 
lean esta columna piensen 
que sí, que efectivamente 
así debe ser, ló que no logro 
encajar en el ir y venir de mis 
deliberaciones inteligentes 
es por qué es el presidente 
de aquí el único de España 
que está obligado a nombrar 
a un parte de los desapare
cidos accidentalmente en su 
mensaje navideño. Y no lo 
entiendo por la sencilla ra
zón de estar convencido de 
que nadie intenta sacar ta 
jada po lítica  del triste acon
tecimiento.
fran @ cuadernosmanchegos.com

E l consejero de Industria y 
Tecnología, José Manuel 
Díaz-Salazar, ha destaca
do que Castilla-La Man

cha en el siglo XXI está siendo 
capaz de demostrar que el binomio 
tradición-modernidad no sólo es 
compatible sino necesario para un 
crecimiento equilibrado, algo a lo 
que está contribuyendo de forma 
importante la artesanía.

“Es posible que nuestra re
gión siga apostando por la inno
vación y la modernidad y que eso 
sea compatible con la conserva
ción y divulgación de las tradicio
nes que han marcado la evolución 
de nuestra tierra”.

Con estas palabras lo manifes
taba en el transcurso de la entre
ga de los premios correspondien
tes al V Concurso Obra Maestras 
de la Artesanía entregados en la 
Fundación Mezquita de Tornerías, 
en Toledo, acto que aprovechó 
para felicitar al ganador del con
curso, Marciano Pérez Buendía, y 
al resto de artesanos que trabajan 
en talleres de toda la región con
servando oficios característicos 
de Castilla-La Mancha.

“Queremos reconocer a los 
maestros artesanos que año tras 
año son capaces de poner a dis
posición de los ciudadanos su 
maestría y la conservación de un 
saber hacer milenario”, afirmó al 
respecto.

El consejero también manifes
tó que el objetivo de este concur
so es promocionar las piezas de 
estos artesanos en todo el país a 
través de su promoción en cana
les relacionados con el mercado 
del arte en diferentes puntos de 
España.

Díaz-Salazar también reiteró el 
compromiso del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha con los artesanos 
para mejorar su competitividad a 
través de dos vías: el impulso a la 
comercialización y la identifica
ción de las obras artesanas por 
parte del público.

“El compromiso del Gobierno 
Regional es seguir apostando por 
hacer a los talleres más competiti-
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